
رئيس الجمهورية لدى ترؤسه اجتماع مجلس الوزراء وقيادات السلطة المحلية في محافظات عدن ولحج  و أبين

نائب الرئيس خلال لقائه السلطة المحلية بمحافظة الحديدة
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اهداف الثورة اليمنية
التحرر من الاس��تبداد والاستعمار ومخلفاتهما وإقامة حكم جمهوري عادل وإزالة الفوارق 

والامتيازات بين الطبقات. 
بناء جيش وطني قوي لحماية البلاد وحراسة الثورة ومكتسباتها. 

رفع مستوى الشعب اقتصادياً واجتماعياً وسياسياً  وثقافيا. 
 إنشاء مجتمع ديمقراطي تعاوني عادل مستمد أنظمته من روح الإسلام  الحنيف. 

 العمل على تحقيق الوحدة الوطنية في نطاق الوحدة العربية الشاملة. 
 احترام مواثيق الأمم المتحدة والمنظمات الدولية والتمس��ك بمبدأ الحياد الايجابي وعدم 

الانحياز والعمل على إقرار السلام العالمي وتدعيم مبدأ  التعايش السلمي بين الأمم.

تر�أ�س جانبا من �جتماع مجل�س �لوزر�ء وقياد�ت �ل�سلطة �لمحلية في محافظات عدن ولحج و�أبين

رئيس الجمهورية: الحكومة مطالبة بالاستمرار في التقشف وترشـيد الإنفاق وتصحيح الاختـلالات
التوجيه بتطوير المنطقة الصناعية بعدن وتحديث المصافي وإنشاء مدن سكنية لمحدودي الدخل

❊ عدن / �صباأ : 
وجه فخامة الرئيس علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية الحكومة 
بالاستمرار في سياسة التقشف وترشيد الإنفاق وإنهاء حالات الازدواج 
الوظيفي وتصحيح أي أوضاع مالية أو إدارية أينما وجد خلل فيها ، ومكافحة 

أي حالات تتسبب في العبث بالأموال العامة .
وأكد فخامته خلال ترؤسه أمس في محافظة عدن جانبا من اجتماع 
مجلس الوزراء وقيادات السلطة المحلية في محافظات عدن ، أبين ، و لحج، 
ضرورة تطبيق الرقابة السابقة واللاحقة على عمليات الإنفاق وبخاصة 
ما يتصل بتنفيذ المشاريع والتأكد من مدى الحاجة الفعلية للمشاريع من 
عدمها ، و تشديد الرقابة على المؤسسات ذات الاستقلال المالي والإداري 

وإخضاعها للتقييم المستمر.
وشدد رئيس الجمهورية على ضرورة الاهتمام بالمنشات الرياضية 
والمرافق الخدمية ومشاريع البنى التحتية التي تم انشاؤها في اطار خليجي 

20 ، و الحفاظ عليها و صيانتها .
وتطرق فخامته إلى الاجتماع القادم لمجموعة أصدقاء اليمن المقرر 
عقده في الرياض بالمملكة العربية السعودية الشقيقة في الربع الأول من 
العام القادم.. موجها الحكومة بالإعداد الجيد للأولويات التنموية التي سيتم 
عرضها على هذا الاجتماع وفقا للاحتياجات وضرورات الواقع ومستقبل 
التنمية والتركيز بدرجة أساسية على قطاع الطاقة وزيادة حجم التوليد 

إلى 7 آلاف ميجاوات ..
كما تضمنت توجيهات فخامته للحكومة تطوير البنية التحتية للمنطقة 
الصناعية بالمنطقة الحرة بعدن وتحديث مصافي عدن وتحلية مياه البحر 
لإمدادات المياه لأمانة العاصمة صنعاء من الحديدة، وكذا تحلية المياه 
لمدينتي تعز وإب ، وإنشاء المزيد من المدن السكنية لذوي الدخل المحدود 

و الإسراع في تجهيز كلية الهندسة بجامعة عدن .

❊ تعز / �صباأ:
المغفور  جثمان  أم��س  شيع 
الشيخ عبد السلام  ب��إذن الله  له 

شمسان.
المشيعين  رأس  على  وك���ان 
فخامة الأخ الرئيس علي عبدالله 
صالح رئيس الجمهورية الذي وصل 
صباح أمس إلى المنطقة لتشييع 
الفقيد وتقديم العزاء لأسرة الفقيد 

وأبناء المنطقة.
كما شارك في التشييع رئيس 
العزيز  ع��ب��د  ال��ش��ورى  مجلس 
المجلس  ع��ام  وأمين  عبدالغني 
المحلي لمحافظة تعز محمد أحمد 
الحاج ووكيلا المحافظة عبدالقادر 
حاتم وعلي عزيز الحجيلي وعدد 
المحلي  المجلس  أع��ض��اء  م��ن 
وال��م��س��ؤول��ي��ن وال��ش��خ��ص��ي��ات 
من  غفيرة  وج��م��وع  الاجتماعية 

المواطنين .
وبعد الصلاة 

.. ويتقدم مشيعي رجل الأعمال عبد السلام شمسان

في بيان �سادر عن �لموؤتمر �ل�سعبي �لعام و�أحز�ب �لتحالف :  �لتقى �ل�سلطة �لمحلية و�لقياد�ت �لأمنية و�لع�سكرية بالحديدة.. نائب �لرئي�س:

)المشترك( رفض التنازلات وانقلب على 
الاتفاقات بهدف تعطيل الانتخابات

❊ عدن /  �صباأ:
اطلع رئيس مصلحة خفر السواحل اليمنية العميد ركن 
علي احمد راصع خلال زيارته أمس لخفر السواحل قطاع 
خليج عدن على مستوى التجهيزات الفنية الجارية لتنفيذ 
القرار الجمهوري الخاص بانتقال المصلحة من العاصمة 

صنعاء إلى العاصمة الاقتصادية والتجارية عدن .
وتفقد العميد راص��ع كافة ال��دوائ��ر والأق��س��ام الفنية 
والوحدات الأمنية والورشة المركزية واستمع من القائمين 
على تلك المرافق إلى شرح عن سير التجهيزات والاستعدادات 
لانتقال المصلحة إلى عدن والذي سيمكن خفر السواحل من 
الاضطلاع بدورها الأمني على المستوى المطلوب وخاصة 
في تأمين المياه الإقليمية اليمنية والممرات المائية الدولية 
ومكافحة القرصنة البحرية والتركيز على التأهيل والتدريب 
لمنتسبي خفر السواحل لقطاعي خليج عدن والبحر الاحمر 
و رفد قطاع خليج عدن ب��زوارق حديثة ومتطورة تؤهل 

بهم  المناطة  المهام  لتنفيذ  المنتسبين 
بالشكل المطلوب .

البرلمان يقر قائمة المرشحين من القضاة لعضوية اللجنة العليا للانتخابات
❊ �صنعاء / �صباأ:

واصل مجلس النواب أمس عقد جلسات أعماله 
لفترة انعقاده الحالية الثانية للدورة الثانية من 
رئيس  برئاسة  الثامن  السنوي  الانعقاد  دور 

المجلس يحيى علي الراعي.
وفي الجلسة أقر المجلس قائمة المرشحين 
لعضوية اللجنة العليا للانتخابات بعد التصويت 

عليها وحصولها على الأغلبية المطلوبة.
وق���د ض��م��ت ق��ائ��م��ة ال��م��رش��ح��ي��ن التالية 

أسماؤهم:
القاضي / يحيى عبدالله العنسي. 

القاضي / خميس سالم الديني. 
القاضي / سامية عبدالله مهدي.

القاضي/ يحيى محمد عبدالله الارياني.
القاضي/ شرف عبدالله المحبشي.

القاضي / جسار محمد سيف العدوفي.
القاضي / عبدالكريم احمد باعباد.
القاضي / فهيم عبدالله محسن. 

القاضي / علي سليمان علي.
القاضي / محمد عبدالله السالمي.

القاضي / محمد حسين حيدر الحكيمي.
القاضي/ سهل محمد حمزة.
القاضي/ سبأ محمد الحجي.

القاضي / محمد حسين الشامي.
القاضي/ محسن يحيى طالب أبوبكر.

واطلع المجلس في هذه الجلسة على رسالة 
والاستفتاء  للانتخابات  العليا  اللجنة  رئيس 
الموجهة الى فخامة الأخ الرئيس علي عبدالله 
صالح رئيس الجمهورية الخاصة باستقالة اللجنة 

العليا للانتخابات والاستفتاء في ما يلي نصها: 
فخامة الأخ الرئيس/ علي عبدالله صالح رئيس 

الجمهورية - حفظكم الله .
تهديكم اللجنة العليا للانتخابات والاستفتاء 
إبلاغ  نود   .. تمنياتها  واص��دق  تحياتها  أطيب 
فخامتكم ان اللجنة العليا للانتخابات والاستفتاء 
التسعة  أعضائها  وتسمية  تشكيلها  تم  التي 
بموجب قرار رئيس الجمهورية رقم )12( لسنة 
2008م والصادر بتاريخ 26 /8/ 2008م وفقاً 
لأحكام القانون قد حرصت على تحمل المسئولية 
الدستورية والقانونية المناطة بها بعد أن ادى 

اليمين القانونية أمام فخامتكم ستة من أعضائها 
يمثلون ثلثي عدد أعضاء اللجنة العليا للانتخابات 
وهو العدد اللازم توفره لتشكيل اللجان المسئولة 
وفقاً  الانتخابات  وإدارة  الجداول  مراجعة  عن 
لأحكام الفقرة )د( من المادة )24( من قانون 
الانتخابات العامة والاستفتاء رقم )13( لسنة 

2001م وتعديلاته.
وتأسيساً على ذلك فقد قامت اللجنة العليا 
بمباشرة أعمالها وتنفيذ كافة المهام والأعمال 
الدستورية والقانونية المناطة بها على أكمل 
وجه، حيث قامت في عام 2008م بإجراء عملية 
مراجعة وتعديل جداول الناخبين بالإضافة إلى 
إجراء الانتخابات النيابية لملء المقاعد الشاغرة 
بمجلس النواب والتي جرت بتأريخ 3 ديسمبر 
انتخابية طبقاً لأحكام  )11( دائ��رة  2009 في 

الدستور والقانون.
ولكون اللجنة العليا للانتخابات لم يعد بإمكانها 
في الوقت الراهن الاستمرار بمباشرة أعمالها 

الدستورية 

❊ �صنعاء / متابعات:

أكد المؤتمر الشعبي العام وأحزاب التحالف الوطني 
المضي في السعي لإجراء الانتخابات النيابية في 

موعدها الدستوري في أبريل 2011م.  
وقال بيان صادر عنها إن أحزاب اللقاء المشترك 
وأحزاب  المؤتمر  إليه  دعا  الذي  الحوار  استخدمت 
كل  ورف��ض  الانتخابات  لتعطيل  كورقة  التحالف 
المبادرات والأفكار والمقترحات التي قدمها المؤتمر 
الشعبي العام والتحالف الوطني وحتى المقترحات 
التي قدمها فخامة الرئيس علي عبدالله صالح رئيس 
الجمهورية باعتباره راعياً للحوار ومسئولًا عن حماية 

الدستور والقانون. 
وقال البيان إن أحزاب المشترك رفضت مقترحات 
رئيس الجمهورية والمؤتمر وأحزاب التحالف التي 
للانتخابات  العليا  اللجنة  تشكيل  إع��ادة  تتضمن 
والاستفتاء من أجل مراجعة وتعديل جداول الناخبين 
للفترة المتبقية من موعد إجراء الانتخابات النيابية 
والتحضير لها وبما يكفل إجراءها في موعدها المحدد 

و تشكيل حكومة وحدة وطنية تتولى الإشراف على 
سير الانتخابات النيابية ، و تشكيل لجنة مصغرة من 
الأحزاب الممثلة في مجلس النواب وذلك للاتفاق على 
التعديلات الدستورية المقدمة من الجانبين ، وكذلك 
الالتزام بالشراكة في حكومة الوحدة الوطنية التي 
سوف تتولى الإشراف على سير الانتخابات النيابية 
وخلال الفترة المتبقية من موعد إجرائها وكذلك 
بعد الانتخابات النيابية بغض النظر عن نتائج تلك 

الانتخابات. 
وأضاف البيان أن التعديلات التي تضمنها قانون 
التي  التعديلات  والاستفتاء كانت هي  الانتخابات 
اقترحت معظمها أحزاب اللقاء المشترك والتي تم 
فيها استيعاب ملاحظات بعثة الاتحاد الأوروبي، إلا 
أنهم وبمجرد التصويت النهائي داخل مجلس النواب 
على التعديلات مادة مادة انقلبوا عليها رأساً على 
عقب في استخفاف مريب بمشاعر هذا الشعب الذي 

لولاه لما كانوا. 
) التفا�صيل �ص 5 (

الانتخابات النيابية ستجرى في موعدها المحدد ولا مساومة على ذلك
❊ الحديدة / �صباأ:

التقى الأخ عبد ربه منصور هادي 
نائب رئيس الجمهورية أمس بقاعة 
بالمركز  الشحاري  الفقيد يوسف 
الثقافي بالحديدة ، رؤساء وأعضاء 
المجالس المحلية ومديري عموم 
المكاتب الحكومية ومديري عموم 
والقيادات  المحافظة  مديريات 

الإدارية والعسكرية والأمنية.
وقال : “ بعد اتفاق فبراير عام 
الانتخابات  تأجيل  طلبوا  2009م 
من أجل تهيئة المسرح السياسي 
للانتخابات وبعدها طرحوا مشاكل 
بعض مديريات صعدة التي أثارها 
الحوثي، ومن ثم تحدثوا عن الحراك 
بصوره المختلفة ومطالبه المتنوعة 
التي يصل البعض منها إلى الخروج 
عن القانون والنظام وقطع الطرقات 

وكل له حساباته الخاصة “ .
وأشار الأخ نائب الرئيس إلى أن 
المعارضة في العالم تقدم برامجها 
ع��ل��ى أس���اس وط��ن��ي وتطرحها 

للشعب لتزكيتها أو رفضها، كما أن 
المعارضة في العالم تطالب بتقديم 
الانتخابات عندما تريد التغيير وفقاً 
لبرامجها التي تحوز على القبول 
والتأييد من قبل جماهير الشعب، 
ولكن المعارضة في اليمن تطالب 
بالتمديد لمجلس النواب وذلك له 

معانيه وإشاراته الواضحة .
وأضاف : “ واليوم نقول لهم إن 
التأجيل قد تم في فبراير 2009م 
على أساس أن الدستور لا يسمح 
بتأجيل آخر ، وفي حقيقة الأمر إن 
الخلاف هوايتهم لأن كل واحد من 
هذه الأحزاب له أجندته الخاصة به 
على مختلف المشارب السياسية ، 
والبلد لن يتحمل المزيد والوضع 
الاقتصادي صعب، وهو ما يتطلب 
والذهاب  والجاد  الوطني  العمل 
الانتخابات  إل��ى  حاسمة  بصورة 
المحدد في  النيابية في موعدها 

2011م ولا مساومة على ذلك “ . 
) التفا�صيل �ص 2 (

�طلع على ر�سالة رئي�س �للجنة �لعليا للانتخابات �لموجهة �إلى رئي�س �لجمهورية

متابعة التجهيزات الفنية لنقل 
مصلحة خفر السواحل إلى عدن

.. ويؤدي الصلاة على رجل الأعمال عبدالسلام شمسان



2متابعات أخبارية
العمل المشترك والجاد سيسهم في تشخيص مكامن الخلل والنهوض بمستوى الأداء

المعارضة في اليمن تطالب بالتمديد لمجلس النواب وذلك له معانيه الواضحة 

عقد المؤتمرات الشعبية في المحافظات ستبين مغالطات المعارضة

التقى قيادة محافظة الحديدة .. نائب الرئيس :

المسؤولون في الصحة والمياه عليهم مضاعفة جهودهم لمواكبة التطور 

تأجيل الانتخابات تم في فبراير 2009م والدستور لا يسمح بتأجيل آخر 

❊الحديدة / �سب�أ:
التقى الأخ عبد ربه منصور هادي نائب رئيس الجمهورية أمس بقاعة 
الفقيد يوسف الشحاري بالمركز الثقافي بالحديدة، محافظ محافظة 
الحديدة أحمد سالم الجبلي و أمين عام المجلس المحلي حسن أحمد الهيج 
ورئيس جامعة الحديدة والدكتور حسين القاضي والوكيل المساعد حيدرة 
ناصر الجحما ومدير الأمن العام بالمحافظة العميد عبدالوهاب الرضي 
وأعضاء المجالس المحلية ومديري عموم المكاتب الحكومية ومديري 

عموم مديريات المحافظة والقيادات الإدارية والعسكرية والأمنية.
وقد تحدث الأخ نائب رئيس الجمهورية إليهم قائلًا : )) إننا نلتقي اليوم 
لتدشين برنامج عملي تحدد فيه الأهداف والمسميات المتصلة بمختلف 
قضايا العمل وبرامج التنمية بشقيها الخدمي والاقتصادي وما يتصل أيضاً 

بحياة الناس وما يحتاجون إليه ويتطلعون إلى تلبيته (( .
ونقل الأخ النائب في كلمته تحيات فخامة الأخ علي عبدالله صالح رئيس 
الجمهورية ، وأشار إلى أهمية العمل المشترك والجاد وتحديد المهام 
وتشخيص الهفوات والنواقص وكذلك مكامن الخلل من أجل النهوض 

بمستوى الأداء على النحو المطلوب .
وقال الأخ عبد ربه منصور هادي : » من المهم أن تكون الصراحة 
والشفافية هي أساس اللقاء وحتى المكاشفة وذلك من أجل خلق الحلول 
المناسبة والعاجلة وبحسب الأولويات على أساس أن الناس دائماً تزداد 
مطالبها واحتياجاتهم مع تطور الزمن وازدياد معدلات السكان بصورة 

عالية » .
وأشار إلى أن الإنسان منذ ولادته تستمر حاجته لمختلف الخدمات 
الصحية والتنموية والبيئية وغيرها ، ومع الاعتراف بأن هناك نواقص 
كبيرة إلا أن الحلول مستمرة ولن تتوقف أبداً وهذه طبيعة الحياة في كل 

مكان وزمان .
وشدد الأخ نائب الرئيس على أهمية العمل المتفاني من أجل توفير 
مشاريع البنية التحتية التي تهم وترتبط بحياة الناس بصورة أساسية 
وأهمها التربية والتعليم والاتصالات العامة والطرقات والصحة والمياه 

والكهرباء.
وأشار إلى أن الكهرباء والصحة العامة والمياه بحاجة إلى مضاعفة 
الجهود بصورة أكبر وان ينهض المسئولون عن هذه المرافق الأساسية 

والمهمة بالمسئولية بصورة أكبر من 
أجل مواكبة الحياة والتطور والنهوض 

.
على  ستتم  المناقشة  أن  وأك��د 
م��س��ت��وى ع���واص���م ال��م��ح��اف��ظ��ات 
الوضع  على  للاطلاع  والمديريات 

بصورة محددة ومشخصة . 
كما أكد أن القيادة السياسية ممثلة 
بفخامة الأخ الرئيس علي عبدالله 
الجمهورية تبذل كل  صالح رئيس 
النهوض  أجل  من  الحثيثة  الجهود 

بتلك المسئوليات الجسيمة خصوصاً إذا ما ربطنا ذلك بالوضع الاقتصادي 
المتواضع الذي وصل في الفترة الأخيرة إلى حد التدهور بسبب ظروف 
كثيرة داخلية وخارجية بالإضافة إلى الأزمة المالية التي تأثرت بها كبرى 

الدول .
وتطرق الأخ عبد ربه منصور هادي نائب رئيس الجمهورية إلى ما تثيره 

المعارضة من توليد الأعذار والمكايد . 
وقال : » بعد اتفاق فبراير عام 2009م طلبوا تأجيل الانتخابات من 
أجل تهيئة المسرح السياسي للانتخابات وبعدها طرحوا مشاكل بعض 
مديريات صعدة التي أثارها الحوثي، ومن ثم تحدثوا عن الحراك بصوره 
المختلفة ومطالبه المتنوعة التي يصل البعض منها إلى الخروج على  

القانون والنظام وقطع الطرقات وكل ما  له حساباته الخاصة « .
وأشار الأخ نائب الرئيس إلى أن المعارضة في العالم تقدم برامجها 
على أساس وطني وتطرحه للشعب لتزكيته أو رفضه، كما أن المعارضة 
في العالم تطالب بتقديم الانتخابات عندما تريد التغيير وفقاً لبرامجها 
التي تحوز على القبول والتأييد من قبل جماهير الشعب، ولكن المعارضة 
في اليمن تطالب بالتمديد لمجلس النواب وذلك له معانيه وإشاراته 

الواضحة.
وأضاف : » واليوم نقول لهم إن التأجيل قد تم في فبراير 2009م على 
أساس أن الدستور لا يسمح بتأجيل آخر ، وفي حقيقة الأمر الخلاف هوايتهم 
لأن كل واحد من هذه الأحزاب له أجندته الخاصة به على مختلف المشارب 
السياسية ، والبلد لن يتحمل المزيد والوضع الاقتصادي صعب، لكن البعض 
يريد الذهاب إلى الفوضى العامة والفراغ الدستوري ولدينا تجارب كافية 
، وما يحصل في الصومال والعراق وأفغانستان خير دليل وهو ما يتطلب 
العمل الوطني والجاد والذهاب بصورة حاسمة إلى الانتخابات النيابية في 

موعدها المحدد في 2011م ولا مساومة على ذلك« .
واعتبر الأخ عبد ربه منصور هادي أن التحاق خمسمائة ألف تلميذ سنوياً 
بالمدارس و خمسة ملايين وخمسمائة ألف طالب يدرسون في المدارس 
الأساسية والثانوية وكذا قرابة خمسة ملايين شاب يريدون العمل وهم ما 
بين سن السادسة عشرة والثامنة والعشرين، يحتم علينا بدلًا من البحث عن 
خلق المشاكل والصعوبات أمام البلد والنظام - حشد الطاقات والإمكانات 
والإبداعات لمعالجة هذه المشاكل الملحة ولكن الغرض الحقيقي لهم 

هو التآمر على النظام . 

وشدد الأخ نائب رئيس الجمهورية على أهمية عقد مؤتمرات شعبية 
في كل المحافظات لتبيان الواقع الحقيقي والمغالطات التي تجري من قبل 

المعارضة.
وكان محافظ الحديدة الأخ أحمد سالم الجبلي قد ألقى كلمة رحب فيها 
باسم أعضاء المجالس المحلية والمكتب التنفيذي واللجنة الأمنية وكل 
أبناء محافظة الحديدة بالأخ عبد ربه منصور هادي نائب رئيس الجمهورية 
ورعايته لهذا اللقاء للوقوف أمام ما أنجز بالمحافظة في مجال التنمية 
المحلية ولدراسة متطلبات واحتياجات المحافظة المستقبلية والصعوبات 
والمعوقات التي تواجه السلطة المحلية في مجال التنمية المحلية.. بالإضافة 
إلى تشخيص مواطن القصور في الأداء بآليات حضارية وبنقاش علمي 
ومنهجي وديمقراطي شفاف يترجم عملياً توجيهات فخامة الأخ الرئيس 
علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية الذي دعا منذ وقت مبكر إلى ضرورة 
الانتقال التدريجي إلى نظام الحكم المحلي كترجمة عملية لأهداف الثورة 

في حكم الشعب نفسه بنفسه.
وقال الجبلي : » إن جهود التنمية في محافظة الحديدة تسير بوتيرة 
جيدة ووفقاً للإمكانات المتاحة وقد شهدت المحافظة خلال احتفالات شعبنا 
بالعيد الوطني للجمهورية اليمنية افتتاح ووضع الحجر الأساس للعديد من 

المشروعات الخدمية والتنموية في مختلف القطاعات « .
ولفت إلى أنه يجري حالياً تركيب كرينين )رافعتين( إضافيين لمناولة 
الحاويات في ميناء الحديدة وسيبدأ عملهما التجريبي مع بداية العام 2011م 
من أجل النهوض بميناء الحديدة ، وأن إيرادات المحافظة المركزية تجاوزت 
الربط خلال العام المنصرم بما يقارب خمسة مليارات ريال ومؤشرات العام 

2011م إيجابية.
وأضاف » إن أبناء محافظة الحديدة محبون لوطنهم وحريصون على 
ترسيخ الأمن والاستقرار ، ينشرون ثقافة الخير والحب والبناء والتسامح ، 
وكانوا ولا يزالون وسيبقون عمقاً وحدوياً ووطنياً يبادلون وطنهم وقائدهم 
الوفاء بالوفاء ويؤيدون السير بالعملية الديمقراطية المتمثلة في إجراء 
الانتخابات البرلمانية في موعدها المحدد في الرابع من إبريل من العام 

القادم كاستحقاق دستوري وحق انتخابي لكل أبناء الشعب «.
وأكد الجبلي أن التقييم الذاتي وتشخيص مواطن الخلل والقصور هي 
أساس النجاح وان الصعاب والمعوقات متعددة فالإمكانيات المادية هي 

حجر الزاوية في تعثر بعض المشاريع وخاصة المركزية .
وقال » إننا اليوم نتعشم في لقائنا 
الهموم  بعض  نضع  أن  بكم  ه��ذا 
الضرورية  والاحتياجات  التنموية 
هي  رئيسية  قضية  على  وسنركز 
مطلب رئيسي لكل أبناء المحافظة 
وهي الكهرباء فبالرغم من التحسن 
نخشى  أننا  إلا  والملحوظ  الكبير 
كثيراً من صيف حار وساخن ينتظرنا 
وضع  على  ي��راه��ن��ون  والكثيرون 

الكهرباء في هذه المحافظة « .
وأوضح الجبلي مشاكل الكهرباء 
قائلًا » إن المحافظة لن تستفيد من محطات التوليد التي تشيدها الدولة 
حالياً من أجل توفير الطاقة نتيجة لعدم توفر أي محطات رئيسية لتحويل 
الجهد العالي ضمن الشبكة المحلية للمحافظة. . مطالباً بسرعة إنشاء 
محطات تحويل رئيسية و ثلاث محطات تحويل فرعية في مركز المحافظة 
وبصورة عاجلة خاصة وأن عدد المشتركين ارتفع من 85 ألفاً و797 مشتركاً 
في العام 2005 إلى ما يقارب 125 ألفاً و938 مشتركاً هذا العام وبنسبة 

زيادة 46 بالمائة.
وأوضح أن التغطية لشبكة الكهرباء في ريف المحافظة لا تتجاوز 19 
بالمائة، ما يحتم ضرورة توسعة محطة التحويل الرئيسية في مديرية 
الجراحي وإنشاء محطات تحويل فرعية في كل من بيت الفقية وباجل 
لاستكمال خدمات إدخال الكهرباء في المديريات الجنوبية والشمالية 

للمحافظة.
كما طالب الجبلي باعتماد تكاليف المرحلة الثانية من تأهيل الشبكات 
العشوائية والمتهالكة في الأحياء المتبقية في مركز المحافظة، وكذا 
استكمال الإجراءات الخاصة بمحطة التوليد الإضافية في شارع الخمسين 
بقدرة ستين ميجاوات التي استكملت معظم إجراءاتها من قبل مؤسسة 

الكهرباء ليبدأ التشغيل خلال العام القادم 2011م.
وأعرب المحافظ عن أمله في تبني نائب الرئيس لهذه المتطلبات 
الرئيسية من أجل توفير التمويل اللازم لتنفيذها باعتبارها قضية رئيسية 

تؤثر على أمن واستقرار المحافظة .
كما طالب بدعم جهود قيادة المحافظة لمواجهة الهجمة الشرسة من 
بعض المتنفذين على الأراضي بالمحافظة ، والتوجيه لوزارتي الصحة 
والمالية بإعادة النظر في المخصصات المالية للمنشآت الصحية الخدمية 
بالمحافظة وسرعة البدء في تنفيذ المستشفى المركزي الذي كان من 
المفترض أن يبدأ تنفيذه قبل عام من الآن خاصة وأن التمويل من 
الصندوق السعودي وكذلك إعادة تأهيل مستشفى العلفي عبر الصندوق 

الاجتماعي للتنمية أو أي جهة ممولة أخرى .
وطالب الجبلي باستكمال الاستاد الرياضي في المحافظة وإعادة تأهيل 
ملعب العلفي واستكمال تجهيز الصالة الرياضية المغلقة كونها الصالة 

الوحيدة للشباب في المحافظة. 
وقد جرى في اللقاء نقاش مستفيض مع مديري عموم مكاتب الوزارات 

والمؤسسات في مجالات التربية والتعليم والكهرباء والمياه والاتصالات 
والطرقات تناولت طبيعة المنجزات و الإجراءات والمشاريع القائمة وقيد 
التنفيذ، وكذا المشاريع المتعثرة بالأرقام والواقع وبصورة توضح طبيعة 

ما هو قائم وما تم وما يجب عمله . 

كما تحدث جميع مديري عموم مديريات محافظة الحديدة الست والعشرين 
كل عما لديه من إمكانيات وما تحتاجه كل مديرية من متطلبات.

وقد وجه الأخ عبد ربه منصور هادي الجهات و المسئولين المعنيين 
بالعمل على توفير المتطلبات ومتابعة سير العمل والإنجاز أولًا بأول . 

جانب من الحضورنائب الرئيس خلال لقائه قيادة محافظة الحديدة

الجبلي : أبناء  الحديدة يؤيدون السير بالعملية 
الديمقراطية وإجراء الانتخابات في موعدها
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3متابعات أخبارية

ڈ  عدن / �سب�أ :
رأس فخامة الاخ الرئيس علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية أمس جانبا 
من اجتماع مجلس الوزراء وقيادة السلطة المحلية في محافظات عدن ، ابين  

و لحج .
واستمع فخامته إلى عدد من التقارير المتصلة بسير الأداء الحكومي والقضايا 
المدرجة في جدول أعمال الاجتماع وفي مقدمتها القضايا الخاصة بالإعداد 
للاجتماع القادم لمجموعة أصدقاء اليمن في الرياض والمشاريع الخدمية 
والإنمائية في المحافظات الثلاث وتقييم الأداء خلال فعاليات بطولة خليجي 
عشرين التي احتضنتها اليمن بنجاح خلال الفترة من 22نوفمبر حتى الخامس 
من ديسمبر الجاري بالإضافة الى الخطط الكفيلة بتشغيل المنشات الرياضية 
والمرافق الخدمية ومشاريع البنى التحتية التي تم إنشاؤها في إطار خليجي 

. 20
وقد تحدث فخامة الأخ رئيس الجمهورية خلال الاجتماع حيث اشار الى ان هذا 
الاجتماع يكتسب أهمية بعد نجاح خليجي20 الذي كان بمثابة رسالة ناجحة 
وممتازة للداخل والخارج سواء على الصعيد السياسي او الرياضي وغيره، وخاصة 
مع ما ارتبط به من انجاز بنية تحتية كبيرة في محافظات عدن ، أبين ، ولحج 

خصوصاً في مجال المنشآت الرياضية .
وأكد فخامته ضرورة الاهتمام بتلك المنشآت و الحفاظ عليها و صيانتها 
والاستفادة منها في تطوير النشاط الرياضي و تنمية المواهب الرياضية في 

صفوف الشباب .
وقال: على الحكومة ان تولي اهتماما خاصا بتنشيط الحركة الرياضية وإعداد 
المنتخبات الرياضية الإعداد الجيد وذلك من خلال الاهتمام بالنشاط الرياضي 
في المدارس وفي أندية المديريات والمحافظات والدوري العام وعلى أسس 
علمية ومهنية ومنهجية حديثة بما يطور  الألعاب الرياضية وفي المقدمة كرة 

القدم.
كما وجه فخامة رئيس الجمهورية باستكمال المشاريع قيد التنفيذ التي بدأ 
العمل بها في إطار استعدادات خليجي20 ولم يتسع الوقت لانجازها خلال الفترة 
الماضية.. مشددا على الاستمرار في سياسة التقشف وترشيد الإنفاق وإنهاء 
حالات الازدواج الوظيفي وتصحيح أي أوضاع مالية أو إدارية أينما وجد خلل 
ومكافحة أي حالات تتسبب في العبث بالأموال العامة و تطبيق الرقابة السابقة 
واللاحقة على عمليات الإنفاق خاصة ما يتصل بتنفيذ المشاريع والتأكد من مدى 

الحاجة الفعلية للمشاريع من عدمها .
وأكد انه يجب على الحكومة تشديد الرقابة على المؤسسات ذات الاستقلال 

المالي والإداري وإخضاعها للتقييم المستمر.
وتطرق فخامة الأخ رئيس الجمهورية الى الاجتماع القادم لمجموعة أصدقاء 
اليمن المقرر عقده في الرياض بالمملكة العربية السعودية الشقيقة في الربع 
الأول من العام القادم .. موجها الحكومة بالإعداد الجيد للأولويات التنموية التي 
سيتم عرضها على هذا الاجتماع ووفقا للاحتياجات وضرورات الواقع ومستقبل 
التنمية والتركيز بدرجة أساسية على قطاع الطاقة وزيادة حجم التوليد الى 7 
آلاف ميجاوات .. إضافة الى تطوير البنية التحتية للمنطقة الصناعية بالمنطقة 
الحرة بعدن وتحديث مصافي عدن وتحلية مياه البحر لإمداد أمانة العاصمة 
صنعاء بالمياه من الحديدة، وكذا تحلية المياه لمدينتي تعز وإب، الى جانب تنفيذ 
مشروع السكة الحديد على امتداد الساحل اليمني الغربي والجنوبي الشرقي 
بدءا من ميدي حتى حوف بالمهرة الى جانب مد خط أنبوب الغاز صافرـ معبر . 
بالإضافة الى الاهتمام بجانب تأهيل العمالة اليمنية وتوفير فرص العمل لها 
داخليا وخارجيا، وكذا إنشاء مصفاة في رأس عيسى وإنشاء المزيد من المدن 
السكنية لذوي الدخل المحدود بالإضافة إلى الإسراع في تجهيز كلية الهندسة 

بجامعة عدن .
وقال فخامة رئيس الجمهورية » على الحكومة ان تعمل بروح مثابرة وبرؤية 

مهنية وإدارية« .
هذا وقد واصل المجلس اجتماعه برئاسة رئيس الوزراء الدكتور علي محمد 
مجور، حيث وقف أمام تقرير أولي حول الاستضافة الناجحة لبلادنا لبطولة 
خليجي عشرين وما خلفته من آثار ايجابية على مختلف الجوانب التنموية 
والاجتماعية والخدمية والشبابية في محافظات، عدن وأبين ولحج، فضلا عن 

المجال السياسي وعلى المستوى الوطني .
وأعرب المجلس عن تقديره العالي لجهود المتابعة والإشراف المباشر لفخامة 
الأخ الرئيس علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية لمختلف مفاصل العمل 
التنفيذي لكافة الفعاليات المرتبطة بالإعداد والتحضير للاستضافة وتدشين 
البطولة .. مشيدا بالنجاح الكبير الذي حققته اليمن في أول استضافة لها لهذا 

النوع من البطولات الإقليمية الكبيرة .
وثمن بهذا الشأن الجهود المتميزة والمسؤولة التي بذلتها اللجنة الإشرافية 
العليا واللجنة المنظمة وجميع اللجان الفنية والميدانية التي قدمت صورة 
مشرفة ومميزة في الأداء وتنفيذ مهامها وواجباتها على النحو المطلوب .. مثنيا 
في الوقت نفسه على الدور الحيوي المؤثر لرجال القوات المسلحة والأمن في 

تعزيز وترسيخ الأمن والاستقرار بما أسهمت بشكل كبير في نجاح البطولة.
وسجل المجلس اعتزازه الكبير بالجماهير اليمنية وعلى وجه الخصوص 
من أبناء محافظات عدن وأبين ولحج والضالع والتي حازت على إعجاب الأشقاء 
والضيوف والمواطنين بحضورها ووعيها وجمال تفاعلها مع البطولة، وجسدت 

في الوقت نفسه لوحة التلاحم الوطني في أزهى صوره .
كما نوه مجلس الوزراء إلى الصورة الحضارية التي قدمتها جميع الشرائح 
الاجتماعية في المحافظات الثلاث، وبوجه خاص في مدينة عدن من خلال 
تعاملها الراقي وكرم الضيافة تجاه الأشقاء والضيوف من الدول الشقيقة في 
مجلس التعاون الخليجي وغيرها من الدول وما خلفته من انطباعات رائعة 
لدى جميع الوفود المشاركة في البطولة وكل من حضر هذا الحدث الرياضي 

الإقليمي . 
وتضمن التقرير الأولي حول البطولة الذي قدمه وزير الشباب والرياضة رئيس 
اللجنة المنظمة لخليجي 20 ملامح رئيسية عن مختلف الجوانب التحضيرية 
والتنفيذية للبطولة بجوانبها الرياضية والتنموية والإعلامية والخدمية والإيوائية 
والأمنية والتجهيزية.. مشيراً إلى الروح التكاملية والتفاعل الخلاق بين جميع 
الجهات المركزية والمحلية تجاه كافة المهام والواجبات التي تم التخطيط لها 
قبل وأثناء استضافة خليجي 20 .. مؤكدا ان الانجازات التنموية العظيمة المتصلة 
بالبطولة التي تم انجازها في زمن قياسي أدهشت الجميع ومثلت إضافة نوعية 
للبنى التحتية لقطاع الشباب والرياضة ليس في محافظتي عدن وأبين وإنما 

على مستوى الوطن .. موضحا انه في ما يتعلق بأداء المنتخب الوطني لكرة 
القدم خلال البطولة والذي ظهر خلاف مستواه الذي ظهر به سواء في بطولة 
غرب آسيا أو في مبارياته التجريبية فانه يجري حاليا إعداد تقارير معمقة حول 

ذلك الأداء وفي ضوئها سيتم اتخاذ الإجراءات والمعالجات اللازمة .
وقد نوه المجلس بما تضمنه التقرير الأولي، ووجه اللجنة المنظمة بإعداد 
تقرير متكامل حول مختلف المفاصل التحضيرية والتنفيذية المرتبطة بالبطولة 

والرفع به الى مجلس الوزراء للمناقشة النهائية و اتخاذ ما يلزم بشأنه .
و اطلع المجلس على تقرير موجز مقدم من وزير المالية عن تمويل فعاليات 
خليجي20 ..موضحا بهذا الخصوص ان إجمالي النفقات التي تم إنفاقها في 
مختلف الجوانب الإنشائية و التجهيزية و الشبابية والخدمية و البنى التحتية 
وصلت الى 123ملياراً و نصف مليار ريال منها فقط ملياران و500مليون ريال 

تم صرفها على إعداد المنتخب الوطني لكرة القدم وعلى مدى ثلاث سنوات .
واقر المجلس مشروع القرار الخاص بمجلس تنشيط السياحة في محافظة 
عدن برئاسة محافظ عدن و عضوية كل من أمين عام المجلس المحلي 
بالمحافظة و مديري مكتب السياحة والأمن و ثلاثة ممثلين عن القطاع الخاص 

بالمحافظة .
كما اقر المجلس خطة تنشيط السياحة لمدينة عدن المقدمة من وزير 

السياحة .
وتهدف الخطة الى تنويع الفعاليات والأنشطة السياحية اليومية للمدينة 
وتطوير وتأهيل المواقع التاريخية والأثرية فيها الى جانب إقامة مهرجان سنوي 
للسياحة و التسوق في شهر ديسمبر من كل عام ينظم عبر شركة دولية 
متخصصة بخلاف اقامة معارض دولية سنوية للمنتجات الحرفية و المشغولات 
التقليدية و للكتاب والأحياء البحرية و غيرها يتم تنظيمها من خلال شركات 
دولية بإشراف السلطة المحلية بالمحافظة بخلاف إقامة ما لايقل عن 4 مسارح 
مفتوحة في التواهي ، المعلا ، خورمكسر ، وكريتر لإتاحة فرصة إقامة الليالي 
الثقافية بشكل أسبوعي وغير ذلك من المناشط الترويجية السياحية لمدينة 

عدن .
وشكل المجلس لجنة برئاسة وزير السياحة و عضوية مجلس تنشيط السياحة 
للقيام بوضع الخطة موضع التنفيذ بمكوناتها المختلفة و الاستعانة بما قدمته 

الشركة الاستشارية الدولية ماكنزي من خطوات ومقترحات بهذا الجانب.
وناقش المجلس تقارير من الإخوة محافظي عدن وأبين ولحج حول الإنجازات 
التنموية في هذه المحافظات والرؤية الراهنة لديمومتها علي المدى المنظور 
والمتوسط بما يعزز تلك الانجازات ويلبي تطلعات أبناء المحافظات الثلاث في 

واقع و مستقبل التنمية في مختلف المجالات.
وركزت التقارير علي متطلبات استكمال المشاريع التنموية المصاحبة لخليجي 
)20( في المحافظات الثلاث في مختلف المجالات وبالخصوص قطاعات الطرق 
والكهرباء والمياه والصرف الصحي وغيرها بما في ذلك مواصلة استكمال 
البنى التحتية للجمعيات السكنية بمحافظة عدن ومشاريع الإسكان لذوي الدخل 

المحدود وسبل امتصاص البطالة وتجهيز كلية الهندسة بجامعة عدن.
واقر المجلس في هذا الخصوص إعطاء الأولوية لاستكمال المشاريع قيد 
التنفيذ في المحافظات الثلاث ذات الجدوى على وجه التحديد، مع التأكيد على 
الدور الأصيل للسلطة المحلية في الإشراف والصيانة لجميع المنشآت لاسيما 
المنشآت الشبابية والرياضية والعمل في نفس الوقت على سرعة استكمال 
مشاريع البنى التحتية للجمعيات التعاونية السكنية التي ينضوي في إطارها 

حوالي 35 ألف شخص من أبناء محافظة عدن .
وفوض المجلس السلطة المحلية في المحافظات الثلاث بالتوظيف عبر 
الإحــلال بدلا عن حــالات الازدواج الوظيفي أو الانقطاع مع مراعاة التقيد 
بالإجراءات القانونية المنظمة لهذه العملية وبما يفسح المجال أمام توظيف 
جزء من العاطلين عن العمل وفقا لمعايير الشفافية ومبدأ تكافؤ الفرص إلى 
جانب تعزيز المقومات الاستثمارية في المحافظة لما تمثله هذه العملية من 

أهمية في توفير فرص العمل الواسعة أمام الشباب.
وأكد المجلس على وزارة الأشغال العامة والطرق البدء بإعداد التصور الخاص 
بالمرحلة الثانية لمشروع الصالح السكني لذوي الدخل المحدود على مستوى 

محافظة عدن والمحافظات الأخرى المستفيدة من المشروع.
وفيما يتعلق بتجهيز كلية الهندسة فقد وجه المجلس بسرعة إنزال المناقصة 
الخاصة بالمشروع في ضوء موافقة البنك الإسلامي للتنمية بتمويل المشروع 

خلال العام القادم 2011 .
وصدق المجلس علي وثيقة الإطار العام للخطة التنفيذية للأولويات العشر 
للعامين القادمين 2011 - 2012 ذات الصلة بالأولويات 2 و 3 و4 و7 و9 وذلك في 
ضوء نتائج دراسة الشركة الاستشارية ماكنزي للأولويات ومراجعتها مع الجهات 
المختصة وإقرارها من قبل المكتب التنفيذي الوزاري للأولويات وتستوعب 
الخطة 35 مشروعاً بما في ذلك الأولويات التي تم التأكيد عليها من قبل فخامة 
رئيس الجمهورية أثناء الاجتماع وبدرجة أساسية ما يتعلق بالكهرباء وتطوير 

البنى التحتية للمنطقة الصناعية بالمنطقة الحرة عدن وتحلية مياه البحر .
ووجه المجلس بإدراج المشاريع التي تضمنتها الوثيقة المقرة كأولويات 
للخطة الخمسية الرابعة التي من المقرر عرضها على الاجتماع القادم لمجموعة 

أصدقاء اليمن بالرياض.
ووافق المجلس على توصيات المكتب التنفيذي بشأن إنشاء صندوق تمويل 
جديد يخصص لتمويل تنفيذ مشاريع وبرامج وأنشطة الأولويات وبحسب الخطة 

التنفيذية والبرنامج الزمني لتنفيذها.
وأكد المجلس على اللجنة الفنية متابعة الشركة الاستشارية لاستكمال ما 

تبقى من أعمال مكلفة بها وفقا للعقد الموقع مع الشركة.
كما صدق المجلس على اتفاقية تطوير وتشغيل المنطقة الصناعية بالمنطقة 
الحرة عدن قطاع »جي« الموقعة مع شركة عدن جلف للتطوير المحدودة ، ووجه 

باستكمال الإجراءات بالتنسيق مع الجهات المعنية في ضوء القوانين النافذة.
وتبلغ الكلفة الاستثمارية للمشروع نحو مليار دولار أمريكي حيث من المتوقع 

ان توفر مابين 15 إلى 20 الف فرصة عمل.
ويشمل المشروع مكونات صناعية وتخزينية ولوجستية وسكنية وتجارية 
من شأنها تطوير البنية التحتية للمنطقة الصناعية وتأكيد دورها المنشود في 

تعزيز الدور الاقتصادي والتجاري لمدينة عدن.
وناقش المجلس المقترحات المقدمة من وزير الدولة أمين العاصمة رئيس 
اللجنة الاولمبية والرامية الى رفع كفاءة النشاط الرياضي والإعــداد الجيد 

للمنتجات الرياضية الوطنية.
وتغطي المقترحات جوانب التدريب الكفؤ لأندية الدرجة الأولى وآلية تشكيل 
المنتخبات وإعادة النظر في آلية المشاركة الخارجية وطبيعة العلاقة بين وزارة 
الشباب والرياضة والأندية وكذا في آلية الرقابة والمتابعة والتقييم لمستوى 
الأداء والأوضاع المالية والفنية الإدارية للاتحادات والأندية الرياضية والشبابية 
الى غير ذلك من المقترحات المرتبطة بحقوق اللاعبين والحوافز التشجيعية 

والمزايا الممنوحة لهم .
واقر المجلس بهذا الشأن تشكيل لجنة برئاسة وزير الدولة أمين العاصمة 
رئيس اللجنة الأولمبية وعضوية وزراء كل من الشباب والرياضة والمالية 
القدم  العام لكرة  الاولمبية والاتحاد  اللجنة  الى  والتعليم إضافة  والتربية 
والاتحادات الرياضية للألعاب الأخرى لدراسة المقترحات ووضع الآليات الكفيلة 
بترجمتها وتحديد السبل اللازمة لتطوير مختلف الألعاب الرياضية والأوضاع 
الفنية والمادية ومهارات اللاعبين على ان يتم تقديم تقرير بالنتائج الى 

المجلس في أسرع وقت ممكن للمناقشة واعتماد ما يلزم.
ووافق المجلس على مشروع قانون بتعديل المادة 64 من قانون رقم 3 
لسنة 2004م بشأن مجلس الوزراء، ووجه باستكمال الإجراءات الدستورية 

والقانونية لإصداره.
ويجيز المشروع نقل المقر الرئيسي لأي وزارة من العاصمة الى محافظة 
أخرى متى ما اقتضت طبيعة وظيفة الــوزارة نقلها الى أي محافظة من 

محافظات الجمهورية مع مراعاة أن يتم هذا النقل بقرار جمهوري .
ويأتي هذا التعديل لإيجاد المرونة في نشاط الوزارات وتسهيل معاملات 
وإجــراءات خدمات الجمهور وتأكيد حضورها الفاعل في الإشراف المباشر 
على أداء مختلف الأنشطة المرتبطة بها وتحقيق تفاعلها السريع مع مجمل 
التطورات المتعلقة بتنفيذ تلك المشاريع ومعالجة أي إشكاليات قد تطرأ على 

نحو عملي وأكثر ديناميكية.
وناقش المجلس تقرير وزير الثروة السمكية عن مشروع إعادة تأهيل 
وتطوير و تحديث ميناء الاصطياد بمنطقة حجيف مديرية التواهي محافظة 
عدن بجميع مكوناته والذي يعتبر من اكبر الموانئ والمنشآت السمكية القائمة 
في الجمهورية وذلك بما يتواكب مع المتطلبات والشروط والمعايير الدولية 

لموانئ الاصطياد الى جانب إقامة سوق نموذجي للأسماك بالمحافظة .
ويهدف المشروع إلى إعداد دراسة فنية واقتصادية متكاملة لإعادة تأهيل 
وتشغيل الميناء واستعادة تشغيل مكوناته وخلق فرص عمل جديدة للحد 
من البطالة وتحسين المستوى المعيشي للعاملين في الميناء إلى جانب توليد 

أنشطة خدمية وتسويقية وسياحية جديدة للميناء .
ووافق المجلس في ضوء مناقشته للموضوع على تقرير وزير الثروة 
السمكية بشان إعادة تأهيل الميناء بجميع مكوناته مع الشروط المرجعية 
بالمشروع  الخاصة  الــدراســة  تمويل  يتم  ان  على  بالتقرير  المرفقة 
الزراعي  الإنتاج  تشجيع  صندوق  لدى  السمكي  القطاع  مخصصات  من 

والسمكي.
كما وافق المجلس على مقترح وزير الثروة السمكية بخصوص تخصيص 
مبلغ 500 مليون ريال من مخصصات القطاع السمكي لدى صندوق التشجيع 
لمشروع إعادة تأهيل مركز تربية الأحياء المائية في منطقة البريقة محافظة 

عدن وبعض مكونات الهيئة العامة لأبحاث علوم البحار.
ويشمل المشروع الذي من شأنه تفعيل وتطوير العمل البحثي للقطاع 
السمكي بإعادة البنية التحتية للبحث العلمي في هذا المجال وإعادة تأهيل 
مركز تربية الأحياء البحرية وتوفير الأجهزة والمعدات البحثية لهيئة الأبحاث 
وفروعها والتجهيزات المكتبية للأثاث ، فضلا عن ترميم وصيانة المباني وإعادة 
تأهيل المتحف البحري وتفعيل الأنشطة التدريبية والتأهيلية للكوادر العاملة 

في المركز والهيئة.
واطلع المجلس على تقرير وزير الثروة السمكية حول مستوى تنفيذ مشاريع 

البنية التحتية للثروة السمكية وفقاً للآلية المقرة من قبل المجلس.
وأشاد المجلس بمستوى تنفيذ هذه المشاريع بالتعاون بين وزارة الثروة 
السمكية ومشروع الأشغال العامة ووجه باستكمال المشاريع المتبقية وصرف 
بقية المبالغ المخصصة لها وفقاً لقرار المجلس رقم /385/ لعام 2008م 
والآلية الموقعة بين وزارة الثروة السمكية ووزارة المالية وبنك التسليف 

التعاوني الزراعي ومشروع الأشغال العامة.
الجدير بالذكر أنه قد تم خلال الفترة الماضية وفي إطار هذه الآلية تجهيز 
16 مركز إنزال سمكي في مختلف المحافظات والمديريات الساحلية وبتكلفة 

إجمالية تصل إلى 14 مليوناً و690 ألفاً و826 دولاراً .
واطلع المجلس على تقرير وزير الأشغال العامة والطرق بشأن مشروع 
الصالح السكني لذوي الدخل المحدود في محافظة عدن .. حيث أكد الوزير أن 
نسبة الانجاز في المشروع عموماً وصلت إلى 80 بالمئة فيما الأعمال تجري 
بوتيرة عالية في مختلف مكونات المشروع ووفقاً للمواصفات المعتمدة 

والفترات الزمنية المحددة.
وأشاد المجلس باللجنة العليا للإسكان وبالجهود التي تبذلها وزارة الأشغال 
العامة والطرق لانجاز هذا المشروع السكني الهام الذي من شأنه التخفيف من 
أعباء ذوي الدخل المحدود وتوفير السكن المناسب لهم فضلا عن مساهمته في 
الحد من تفاقم مشكلة الإسكان في المحافظة  مؤكداً على الوزارة البدء بأعداد 

التصور الخاص بالمرحلة الثانية من هذا المشروع ومتطلبات تنفيذه.
وناقش المجلس مذكرة الأخ وزير الاتصالات وتقنية المعلومات بشأن عقد 
الإدارة الحالية للشركة اليمنية للاتصالات الدولية تيليمن ومستقبل تشغيل 
هذه الاتصالات ، ووافق المجلس في هذا الإطار على استمرار الشركة اليمنية 
للاتصالات الدولية ممارسة مهامها ووظائفها التي أنشئت من أجلها بموجب 

لوائحها وأنظمتها الداخلية الصادرة من مجلس إدارتها .
وكلف المجلس الأخ وزير الاتصالات بالإعلان عن مناقصة عالمية مفتوحة 
للتعاقد مع مشغل دولي للاتصالات الدولية لإدارة وتشغيل تيليمن للخمس 
سنوات القادمة 2011-2015م وعلى ان يتم موافاة المجلس بالنتائج أولًا 

بأول بهذا الخصوص .
واطلع المجلس على تقرير الأخ وزير الخدمة المدنية والتأمينات عن نتائج 
مؤشرات التفتيش الميداني الذي نفذته الوزارة ومكاتب الخدمة المدنية 
والتأمينات في أمانة العاصمة والمحافظات لمراقبة حالة الانضباط الوظيفي 
في وحدات السلطتين المركزية والمحلية عقب عطلة عيد الأضحى المبارك 

1431 هـ .
ووجه المجلس بتطبيق الجزاءات المقررة قانونا على حالات الغياب في 
الأيام الأولى والثانية والثالثة مع عدم الإخلال بإجراءات المساءلة التأديبية إلى 
جانب إحالة القيادات الإدارية التي تكرر غيابها لأكثر من مرتين ومديري عموم 
المكاتب والمديريات ومديري فروع الأجهزة والهيئات والمؤسسات التي وجدت 
مغلقة الى التحقيق أمام لجنة عليا يتم تشكيلها في أسرع وقت بقرار من 
رئيس مجلس الوزراء بناء على اقتراح من الأخ وزير الخدمة المدنية والتأمينات 
وعلى ان تقوم اللجنة باستدعاء تلك القيادات الواردة أسماؤهم في التقارير 
المرفوعة في وزارة الخدمة والتحقيق معهم ورفع النتائج إلى رئيس الوزراء 

خلال مهلة لا تتعدى أربعة أشهر من تاريخ هذا القرار .
وفوض المجلس الأخ رئيس الوزراء اتخاذ الإجراءات المناسبة في ضوء 

نتائج التحقيق الذي تجريه اللجنة .
وشدد المجلس على توجيه تنبيهات وإنذارات عبر الوزارات والمحافظين 
المعنيين بالقيادات الإدارية لمديري عموم المكاتب والمديريات الذين تغيبوا 
للمرة الأولى ولمديري الوحدات وفروع الأجهزة والهيئات والمؤسسات التي 
امتنعت عن تقديم البيانات لمفتشي الخدمة المدنية وذلك تحت توقيع الأخ 

نائب رئيس الوزراء لشؤون الدفاع والأمن وزير الإدارة المحلية .
واطلع المجلس على تقرير الأخ وزير شؤون مجلسي النواب والشورى حول 
سير تنفيذ الإجراءات الدستورية والقانونية المتعلقة بأعمال الحكومة لدى 
مجلس النواب والشورى وذلك خلال الفترة من 1 - 3 نوفمبر من 27 نوفمبر 

حتى 12 ديسمبر 2010 م .
كما اطلع المجلس على تقرير الأخ وزير الزراعة والري بشأن نتائج مشاركته 
في المنتدى الإقليمي حول مواجهات آثار تغير المناخ على المنطقة العربية 
الذي عقد في العاصمة المغربية الرباط خلال الفترة من 3 حتى 5 نوفمبر 

المنصرم .

رئيس الجمهورية يتراس اجتماع مجلس الوزراء وقيادات السلطة المحلية في محافظات ) عدن وأبين ولحج (
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ترأس جانباً من اجتماع مجلس الوزراء وقيادات السلطة المحلية في محافظات ) عدن وأبين ولحج ( .. رئيس الجمهورية :

التوجيه باستكمال المشاريع قيد التنفيذ التي بدأ العمل بها في إطار استعدادات خليجي )20( 
نجاح خليجي )20( رسالة ناجحة للداخل والخارج بما ارتبط به من إنجاز للبنية التحتية

مجلس الوزراء في اجتماعه برئاسة د. مجور:

الإشادة بالجهود المتميزة للجان الفنية والميدانية لخليجي )20( 

تفويض السلطة المحلية في محافظات )عدن و أبين و لحج ( بالتوظيف عبر الإحلال 

تشكيل لجنة لدراسة مقترحات برفع كفاءة النشاط الرياضي

تشديد الرقابة على المؤسسات ذات الاستقلال المالي والإداري وإخضاعها للتقييم المستمر

إقرار الخطة الخاصة بتنشيط السياحة في محافظة عدن

التصديق على اتفاقية تشغيل المنطقة الصناعية بالمنطقة الحرة في عدن

الحكومة مطالبة بالإعداد الجيد للأولويات التنموية التي سيتم عرضها في اجتماع الرياض



4عرب وعالم
اإعداد/ م�شتاق محمد  يحيى 
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 ❊ مو�سكو /14 �أكتوبر/ رويترز :

 نقلت وكالة انترفاكس الروسية 
للانب��اء عن أكب��ر قائد عس��كري 
روس��ي قول��ه يوم أم��س الثلاثاء 
إن  موسكووضعت كل قواتها في 
حال��ة اس��تنفار في أقصى ش��رق 
البلاد بس��بب تصاع��د التوتر في 

شبه الجزيرة الكورية.
ونسبت انترفاكس لقائد الاركان 
العام��ة نيك��ولاي م��اكاروف قوله 
»دون ش��ك اتخذنا اجراءات لزيادة 

استعداد قواتنا للقتال«. 
»يواص��ل  الجي��ش  ان  وق��ال 

متابعة« الوضع.

وتح��دث ماكاروف بع��د يوم من 
إب��لاغ وزي��ر الخارجي��ة الروس��ي 
س��يرجي لافروف نظي��ره الكوري 
الشمالي الزائر ان موسكو »قلقة 
التوت��ر  إزاء تزاي��د  بش��كل بال��غ 
العس��كري والسياس��ي في ش��به 

الجزيرة الكورية.
وتوج��د حدود مش��تركة قصيرة 
بين روسيا وكوريا الشمالية وأبدت 
موسكو قلقها ازاء التجارب النووية 

والصاروخية التي تجريها.
وق��ال لاف��روف لوزي��ر خارجي��ة 
كوريا الش��مالية باك يو تشون ان 

قصف بيونجيان��ج لجزيرة كورية 
جنوبية في الش��هر الماضي الذي 
أسفر عن س��قوط قتلى يستحق 
التندي��د لكنه أش��ار أيض��ا إلى أن 
تدريبات عسكرية كورية جنوبية 
أمريكية مشتركة أدت إلى تصعيد 

التوتر.
كم��ا أبدى لاف��روف »قلقا بالغا« 
لروسيا ازاء قدرات كوريا الشمالية 
ف��ي مج��ال تخصي��ب اليورانيوم 
لصن��ع  أخ��رى  وس��يلة  وه��ي 
أس��لحة نووية الى جان��ب برنامج 

البلوتونيوم.

برلسكوني ينجو من تصويت 
على سحب الثقة

 ❊   روما /14 �أكتوبر/ رويترز :
نجا رئيس الوزراء الايطالي س��يلفيو برلسكوني من تصويت بحجب 
الثق��ة عن حكومته في مجلس النواب يوم أمس الثلاثاء بفارق  ضئيل 

من الأصوات.
وعلى الرغم من فوزه في الاقتراع فان مستقبل حكومة برلسكوني 
المنتمي��ة الى يمين الوس��ط ما زال غي��ر واضح لان أغلبيت��ه الضئيلة 

ستؤدي الى صعوبة اقرار اي تشريعات.

الجامعة العربية تدعو إلى 
حضور  اللجنة الخماسية

❊  القاهرة/14 �أكتوبر/ رويترز :
كش��ف الس��فير أحمد بن حلي نائب الأمي��ن العام للجامع��ة العربية 
النق��اب عن قيام الجامعة بتوجيه الدع��وة إلى وزراء خارجية كل الدول 
الأعض��اء لحض��ور اجتم��اع اللجنة الخماس��ية المنبثقة عن قمة س��رت 
المعني��ة بمتابعة موضوع التطوي��ر والإصلاح صباح  غد الخميس على 

مستوى وزراء الخارجية. 
وأع��رب بن حلي عن أمله ف��ي أن تحضر كل الدول وخاصة تلك التي 
رفضت قرار قمة سرت الاستثنائية التي انعقدت يوم 9 أكتوبر/ تشرين 

الثاني الماضي.
وتعق��د الخماس��ية اجتماعا على مس��توى وزراء الخارجية حيث تضم 
اللجن��ة كلا م��ن مصر وليبيا وقط��ر والعراق واليمن إل��ى جانب الأمين 

العام للجامعة عمرو موسى.
وأض��اف نائب الأمي��ن العام للجامع��ة أن اللجنة س��تجتمع للنظر في 
كيفي��ة إيجاد توافق حول القرار الصادر في قمة س��رت بش��أن تطوير 
منظومة العمل العربي المش��ترك في ظل وجود اعتراضات وتحفظات 

من جانب بعض الدول.
وأش��ار بن حل��ي إل��ى أن اللجنة س��وف تس��تمع إلي تقرير لرئاس��ة 
القم��ة العربية حول ملف الإصلاح كما س��تنظر في القرار الصادر بهذا 

الخصوص، في محاولة للوصول الى توافق حول مشروعات الإصلاح.
وأشار السفير إلى وجود توافق حول عدد من مشروعات إصلاح العمل 
العرب��ي التي أقرتها قمة س��رت وبدأ تنفيذه��ا بالفعل مثل عقد القمة 
كل ستة أشهر، والقمم النوعية التشاورية مثل الثقافية والتكنولوجية 

وغيرهما. 

 وفاة الدبلوماسي الأميركي هولبروك    
❊   وا�سنطن/14 �أكتوبر/ رويترز :

أعلن��ت إدارة الرئيس الأميركي باراك أوبام��ا أن مبعوثه الخاص إلى 
أفغانس��تان وباكس��تان ريتش��ارد هولب��روك توفي أم��س الاثنين عن 
69 عام��ا بعد أن أجريت ل��ه جراحة لإصلاح تمزق في الش��ريان الأبهر 

)الأورطي( يوم السبت الماضي.
 وكان��ت وزارة الخارجية الأميركية أعلنت الس��بت أن هولبروك يرقد 
في حالة حرجة في المستش��فى بعد إجراء العملية الجراحية. وس��قط 
هولب��روك مغش��يا عليه داخ��ل مكتبه ف��ي وزارة الخارجي��ة بعد ظهر 
الجمعة الماض��ي ونقل إلى وحدة العناية المركزة بمستش��فى جامعة 

جورج واشنطن.
 وعين هولبروك مبعوثا خاصا إلى أفغانستان وباكستان عندما تولى 
الرئي��س باراك أوباما الس��لطة عام 2009، وقام برح��لات متعددة إلى 
المنطق��ة خ��لال العامي��ن اللذين كان فيهم��ا المبعوث الخ��اص لوزارة 

الخارجية.
 وس��اعد هولبروك –الذي عمل سفيرا لبلاده في الأمم المتحدة ولدى 
ألماني��ا- أيضا في التوس��ط في اتفاقية دايتون ع��ام 1995 التي أنهت 

حرب منطقة البلقان.
 وقال مصدر : وفاة هولبروك تشكل خسارة فادحة للإدارة الأميركية 
نظ��را لأن��ه كان »رجل أوباما في أفغانس��تان«، مش��يرا إل��ى أن وفاته 
»تأتي في ظرف صعب« بالنسبة للرئيس الأميركي الذي يستعد لعقد 

سلسلة من الاجتماعات بهدف مراجعة سياسته في أفغانستان.
 وأضاف المصدر أن أوباما فقد كذلك بوفاة هولبروك »عينا س��اهرة 
على المصالح الأميركية في أفغانستان« باعتباره كان »رجل العمليات 
الأمنية والسياسية« هناك وباعتباره أيضا سياسيا مخضرما ظل يمثل 

صلة الوصل بين الرئيس الأميركي ونظيره الأفغاني حامد كرزاي. 

الجزائر تشيد بالحرية الدينية بعد 
إعادة افتتاح كنيسة

 ❊  الجزائر /14 �أكتوبر/ رويترز:

اعيد رس��ميا افتتاح كنيس��ة كاثوليكية كانت من المعالم البارزة في 
العاصمة الجزائرية لأكثر من قرن بعد الانتهاء من أعمال ترميم لتقدم 

رمزا للتسامح الديني في البلاد التي يقطنها أغلبية مسلمة.
وتخ��رج الجزائر م��ن حوالي عقدين من الزمن من التمرد الاس��لامي 
ولك��ن الطائفة الكاثوليكية حافظت على وجوده��ا رغم أن العديد من 
رج��ال الدين المس��يحيين كانوا م��ن بين مئات الالاف الذي��ن قتلوا في 

اعمال العنف.
وش��يدت كاتدرائية الس��يدة الافريقي��ة )نوتردام لافريقي��ا( على يد 
المستوطنين الفرنسيين في أواخر القرن التاسع عشر ويجرى ترميمها 
من��ذ عام 2006 في عملية بلغت قيمتها خمس��ة ملايي��ن يورو دفعتها 
حكوم��ة مدين��ة الجزائ��ر العاصم��ة والاتح��اد الاوروب��ي ومانحون في 

الجزائر وفرنسا.
وقال وزير الشؤون الدينية والاوقاف بوعبد الله غلام الله للصحفيين 
بعد احتفال بمناس��بة الانتهاء من أعمال الترميم ان الحرية الدينية في 

الجزائر حقيقة واقعة.
وأضاف أن لكل ش��خص الحق في ممارسة ش��عائره الدينية شريطة 

احترام القانون بالكامل.
وتقع الكنيس��ة على نتوء خليجي يطل على البحر المتوس��ط ويمكن 
رؤية قبتها المصنوعة من الحجر الرملي من أجزاء عديدة من العاصمة 

الجزائرية.

والدةأسانج : ابني مازال ملتزما 
بنشر الوثائق السرية

❊  �سيدني /14 �أكتوبر/ رويترز :

 قال التلفزيون الاس��ترالي يوم  أم��س الثلاثاء ان جوليان 
أسانج مؤسس ويكيليكس أبلغ والدته من زنزانته بالسجن 
ف��ي لن��دن أن��ه م��ازال ملتزم��ا بنش��ر البرقي��ات الامريكية 

السرية.
وطلبت محطة )نتوورك س��فن( الاس��ترالية من كريستين 
أس��انج أن تس��أل ابنها البالغ من العمر 39 عاما سؤالا واحدا 
خلال زيارتها له في سجنه وهو.. هل الامر يستحق كل هذا 

العناء.
ونقل��ت والدة أس��انج عن ابنه��ا قوله »قناعاتي راس��خة.. 
مازل��ت ملتزما بالمباديء الت��ي عبرت عنها. وهذا الظرف لن 

يهزها.
وأض��اف »اذا كان هن��اك أي تأثي��ر لهذا الامر فه��و أنه زاد 
م��ن يقيني بصحتها وصوابها وقدم��ت والدته للمحطة نصا 

مكتوبا لرد أسانج.
وأثار موقع ويكيليكس موجة غضب عارمة في واش��نطن 
بس��بب نش��ره برقي��ات دبلوماس��ية أمريكية س��رية وتعهد 

بالاعلان عن ربع مليون وثيقة سرية حصل عليها.

❊ بروك�سل /14 �أكتوبر/ رويترز :
 ضغط الاتحاد الأوروبي على الحكومة الإس��رائيلية 
لتجميد البناء في المستوطنات وقدم لقطاع غزة الذي 
تحكمه حماس مزيدا من المس��اعدات وحث إس��رائيل 
على فت��ح المعابر الحدودية لغزة بدرج��ة أكبر لزيادة 

التجارة.
ولاح��ظ وزراء خارجي��ة الاتح��اد الاوروبي »بأس��ف« 
ف��ي  البن��اء  وق��ف  تمدي��د  ع��ن  اس��رائيل  تقاع��س 

المس��توطنات اليهودية واتخذوا موقفا يختلف مع قرار 
الولاي��ات المتح��دة التخلي ع��ن جهود اقناع اس��رائيل 

بتجميد البناء في المستوطنات.
وق��ال الوزراء ف��ي بيان بع��د اجتماع في بروكس��ل 
»اراؤنا بش��أن المس��توطنات بما في ذلك في القدس 
الش��رقية واضحة.. انها )المس��توطنات( غير مشروعة 

بموجب القانون الدولي وتمثل عقبة امام السلام((.
وأشادت اسرائيل بالتغيير في سياسة واشنطن لكن 

المسؤولين الفلس��طينيين انتقدوا ذلك بشدة قائلين 
ان قيام اس��رائيل بالبناء في المستوطنات على اراض 

يريدون اقامة دولتهم عليها يعرقل عملية السلام.
وأعلنت وزيرة الخارجية الامريكية هيلاري كلينتون 
بع��د التغي��ر في سياس��ة واش��نطن بش��أن البن��اء ان 
الولايات المتحدة ستس��عى للعودة الى المحادثات غير 
المباشرة الان بعد ان فش��لت الاتصالات المباشرة في 

ان تثمر عن نتائج.

وبعثت شخصيات رفيعة في الاتحاد الاوروبي بينهم 
س��تة زعماء س��ابقين برس��الة في الاس��بوع الماضي 
يحث��ون الاتح��اد على انتهاج اس��لوب أكث��ر صرامة مع 

اسرائيل بشأن عملية السلام في الشرق الاوسط.
وكاف��ح الاتحاد الاوروبي للاضط��لاع بدور مؤثر في 
عملي��ة الس��لام في الش��رق الاوس��ط وح��اول بصفة 
اساسية مساعدة الفلسطينيين على تعزيز اقتصادهم 

وخاصة في قطاع غزة المحاصر.

 قائد الأركان العامة الروسية نيكولاي ماكاروف 

عواصم العالم

حالة استنفار في القوات الروسية بسبب التوتر في كوريا

منظر عام لمستوطنة يهودية قرب القدس 

❊داكا /14 �أكتوبر/ رويترز:

قال��ت قن��وات تلفزيوني��ة محلية 
ف��ي بنجلادش ان م��ا يصل الى 20 
شخصا قتلوا وأصيب أكثر من 100 
في حريق شب في مصنع للملابس 
ق��رب  طواب��ق  ع��دة  م��ن  مؤل��ف 

العاصمة داكا يوم أمس  الثلاثاء.
وقال عريف أحمد المس��ؤول في 
المصنع الممل��وك لمجموعة هميم 
لرويت��رز ان أكث��ر من عش��رة الاف 
شخص أغلبهم من النساء يعملون 

في المجمع.
وأض��اف »م��ن حس��ن الح��ظ أن 
الكثير منهم كانوا قد خرجوا لتناول 

الغداء )عندما اندلع الحريق(.
ويح��اول رج��ال الاطف��اء اخم��اد 
الحريق الهائل بينما يس��عى عمال 
الانق��اذ لنق��ل المصابي��ن واج��لاء 
العم��ال المحاصري��ن ف��ي المصنع 
الواق��ع ف��ي أش��وليا عل��ى بعد 25 
كيلومترا الى الشمال من العاصمة 

داكا.
وأضاف  مسؤولو الشرطة وجهاز 
الاطف��اء لرويترز ان هن��اك ضحايا 

لكن لم يتسن لهم تحديد العدد.
 50 ان  اع��لام  وس��ائل  وقال��ت 
ش��خصا على الاقل أصيبوا بحروق 
ال��ى مستش��فيات  خطي��رة نقل��وا 
محلي��ة. وأصي��ب البع��ض نتيج��ة 
التداف��ع بينما كان يحاول عدة مئات 

من العمال الفرار.
منطق��ة  م��ن  جن��ود  وانض��م 
عس��كرية مج��اورة لجه��ود الانقاذ 
وأخ��ذت طائ��رات هليكوبت��ر تابعة 
للق��وات الجوية البعض من س��طح 

المصنع المؤلف من 12 طابقا.
واندلع الحريق في الطابع التاسع 
وس��رعان ما امتد الى باقي الاجزاء. 

ولم يتضح بعد سبب الحريق.

مقتل )20( شخص وإصابة)100( في حريق بمصنع في بنجلادش

أوروبا تواصل الضغوط من أجل تجميد البناء في المستوطنات الإسرائيلية

 مواطنون يشيرون إلى موقع الحريق في مصنع الملابس .



5متابعات اخبارية

البيان إن أح��زاب  وق��ال 
المشترك رفضت مقترحات 
رئ���ي���س ال��ج��م��ه��وري��ة 
والمؤتمر وأحزاب التحالف 
التي تتضمن إعادة تشكيل 
للانتخابات  العليا  اللجنة 
والاس��ت��ف��ت��اء م���ن أج��ل 
ج��داول  وتعديل  مراجعة 
الناخبين للفترة المتبقية 
من موعد إجراء الانتخابات 
لها  والتحضير  النيابية 
في  إج��راءه��ا  يكفل  بما 
موعدها المحدد و تشكيل 
ح��ك��وم��ة وح����دة وطنية 
ت��ت��ول��ى الإش�����راف على 
النيابية،  الانتخابات  سير 
وتشكيل لجنة مصغرة من 
الأحزاب الممثلة في مجلس 
النواب وذلك للاتفاق على 
الدستورية  ال��ت��ع��دي��لات 

المقدمة من الجانبين. 
وكذلك الالتزام بالشراكة 
في حكومة الوحدة الوطنية 
التي سوف تتولى الإشراف 

على سير الانتخابات النيابية خلال الفترة المتبقية من موعد 
إجرائها وكذلك بعد الانتخابات النيابية بغض النظر عن نتائج 

تلك الانتخابات. 
وأوضح البيان أن التصويت النهائي من قبل مجلس النواب على 
تعديل قانون الانتخابات جاء بعد أن نفدت كل الوسائل والسبل 
أمام المؤتمر وأحزاب التحالف الوطني للوصول إلى أي تفاهمات 
مع أحزاب المشترك التي سعت لاستخدام الحوار وسيلة لتعطيل 
الحياة السياسية ومبرراً للانقلاب على النهج الديمقراطي وتحويل 
التفاهمات إلى بديل عن النصوص الدستورية، والأحزاب إلى 

بديل عن المؤسسات الدستورية. 
قانون  تعديلات  على  ال��ن��واب  مجلس  تصويت  أن  واعتبر 
الانتخابات لم يكن إلا تصويتاً نهائياً على تعديلات تم مناقشتها 
وإقرارها مادة  مادة من قبل كافة أعضاء مجلس النواب وكتله 
وفي مقدمتها كتل أحزاب اللقاء المشترك في أغسطس من العام 
2008م حيث تم تأجيل التصويت النهائي على التعديلات آنذاك 
بعد انقلاب المشترك على الاتفاق ورفضه تقديم قائمة بأسماء 
ممثليه في اللجنة العليا للانتخابات ويتذكر الجميع قَسم رئيس 
الكتلة البرلمانية للتجمع اليمني للإصلاح الدكتور عبدالرحمن 
بافضل آنذاك، وحرصاً من فخامة الرئيس على إيجاد تفاهم بين 
أطراف الحوار فقد وجه بسحب مشروع القانون عندما تم إدراجه 
في جدول أعمال مجلس النواب من أجل الوصول إلى التفاهم. 

وأضاف أن التعديلات التي تضمنها قانون الانتخابات والاستفتاء 
كانت هي التعديلات التي اقترحت معظمها أحزاب اللقاء المشترك 
والتي تم فيها استيعاب ملاحظات بعثة الاتحاد الأوروبي، إلا أنهم 
بمجرد التصويت النهائي داخل مجلس النواب على التعديلات مادة 
مادة انقلبوا عليها رأساً على عقب في استخفاف مريب بمشاعر 

هذا الشعب الذي لولاه لما كانوا. 
العليا  اللجنة  لتشكيل  المشترك  رفض  أن  البيان  واعتبر 
للانتخابات والاستفتاء من القضاة، هو انقلاب آخر على اتفاقاتهم 
مع المؤتمر الشعبي العام فقد كان ذلك طلبهم، وقد تم تضمين 
هذا الطلب في اتفاق المبادئ الموقع بين أحزاب اللقاء المشترك 
والمؤتمر الشعبي العام قبيل الانتخابات الرئاسية والمحلية عام 
2006م، الذي قضى بتشكيل لجنة مستقلة من القضاة ممن 
تتوافر فيهم النزاهة والكفاءة، على ألا تقل درجة عضو اللجنة 
عن عضو في محكمة الاستئناف، ومع ذلك هاهم يشككون في 
نزاهة هذه اللجنة حتى قبل تشكيلها، كما أن هذه الخطوة قد 
جاءت بعد أن استنفدت كل السبل لإيجاد أي تفاهم مع المشترك 

لإعادة تشكيل اللجنة العليا للانتخابات. 
وجدد المؤتمر الشعبي العام وأحزاب التحالف الوطني الدعوة 
في  المشاركة  إل��ى  السياسية  والتنظيمات  الأح��زاب  لكافة 
الانتخابات، كما دعت منظمات المجتمع المدني المحلية والدولية 

إلى المشاركة في الرقابة على الانتخابات. 
وأكد المؤتمر الشعبي العام وأحزاب التحالف أن الشعب اليمني 
العظيم هو صاحب الحق الأول والأخير في منح المشروعية لمن 

يحكمه عبر ممارسة حقوقه الدستورية في الانتخابات واختيار 
من يمثله في السلطة التشريعية، واثقين بأن جماهير الشعب 
اليمني ستكون بالمرصاد لأي محاولات لإعاقة أو عرقلة إجراء 
الانتخابات كاستحقاق دستوري وديمقراطي أو الانقلاب على 

مشروعية المؤسسات الدستورية المنتخبة من قبل الشعب. 
إن المؤتمر الشعبي العام وأحزاب التحالف الوطني الديمقراطي 
ترفض محاولات أحزاب المشترك إيصال البلاد إلى فراغ دستوري 
ويعتبر أحاديث المشترك عن الشعب إنما هي جزء من آلية الخداع 
والتضليل التي تمارسها تلك الأحزاب فهي من سببت الويلات لهذا 
الشعب عبر افتعالها للأزمات المتوالية وإعاقة مسيرة التنمية 
وتشجيعها للأعمال الخارجة على الدستور والقانون سواء في 
محافظة صعدة أو في بعض المديريات الجنوبية والشرقية 
والأعمال الإرهابية بشكل يجعل من ممارسة هذه الأحزاب صورة 
للديماغوجية السياسية، فالشعب اليمني قد حسم أمره باعتماد 
الديمقراطية نهجا والانتخابات وسيلة للتداول السلمي للسلطة 
وسيهب للدفاع عن حقه في اختيار ممثليه في السلطة التشريعية 
وسيتصدى لمحاولات اللقاء المشترك الانقلاب على الديمقراطية 

أو تعطيل الانتخابات. 
ودعا البيان مجلس النواب إلى سرعة إقرار قائمة أسماء أعضاء 
اللجنة العليا للانتخابات والاستفتاء من القضاة ورفعها إلى رئيس 
الجمهورية لإصدار قرار بتشكيلها حتى تباشر العمل في التحضير 
للانتخابات النيابية المقبلة وفقاً لنصوص الدستور والقوانين 

النافذة. 
وفي ما يلي نص البيان :

بيان صادر عن المؤتمر الشعبي العام وأحزاب التحالف الوطني 
الديمقراطي :

ا نَحْنُ  َ دُو� فِ �لأَرْ�ضِ قَالُو� �إِنَّم الحمد لله القائل : )وَ�إِذَ� قِيلَ لَهُمْ ل تُفْ�سِ
دُونَ وَلَكِنْ ل يَ�سْعُرُونَ(.  هُمْ هُمُ �لْفُْ�سِ ل �إِنَّم

لِحُونَ �أَ مُ�سْ
صدق الله العظيم.
لقد حرص المؤتمر الشعبي العام وأحزاب التحالف الوطني 
الديمقراطي على تجسيد مبدأ الشراكة الوطنية من خلال الدعوة 
إلى حوار وطني تشارك فيه كل القوى السياسية الوطنية وفي 
مقدمتها أحزاب المشترك؛ وهو ما أنعكس في توقيع الاتفاقات 
معها وكان آخرها اتفاق فبراير 2009م الذي تم بموجبه التمديد 
لمجلس النواب الحالي وتأجيل الانتخابات النيابية التي كانت مقررة 
في إبريل 2009م لمدة عامين، ومنذ التوقيع على اتفاق فبراير 
حتى الآن قدم المؤتمر الشعبي العام التنازلات في سبيل الوصول 
إلى حوار جاد ومسئول يلبي طموحات وتطلعات الجماهير إلا أن 
المشترك استخدم الحوار كورقة لتعطيل الانتخابات ورفض كل 
المبادرات والأفكار والمقترحات التي قدمها المؤتمر الشعبي العام 
والتحالف الوطني وحتى المقترحات التي قدمها فخامة الرئيس 
علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية باعتباره راعياً للحوار 

ومسئولًا عن حماية الدستور والقانون والتي تمثلت بالتالي:-
- يتم أولًا إعادة تشكيل اللجنة العليا للانتخابات والاستفتاء 

من أجل مراجعة وتعديل جداول الناخبين للفترة المتبقية من 
موعد إجراء الانتخابات النيابية والتحضير لها بما يكفل إجراءها 

في موعدها المحدد.
- تشكيل حكومة وح��دة وطنية تتولى الإش��راف على سير 

الانتخابات النيابية.
- تشكيل لجنة مصغرة من الأحزاب الممثلة في مجلس النواب 
وذلك للاتفاق على التعديلات الدستورية المقدمة من الجانبين.

- نؤكد التزامنا بالشراكة في حكومة الوحدة الوطنية التي 
سوف تتولى الإشراف على سير الانتخابات النيابية وخلال الفترة 

المتبقية من موعد إجرائها .
بعد  القادمة  الحكومة  في  بالشراكة  التزامنا  نؤكد  كما   -
الانتخابات النيابية بغض النظر عن نتائج تلك الانتخابات، وقد 
رفضت تلك المقترحات منهم وطبقاً لكافة المقترحات المقدمة 
في هذا الجانب لضمان تكافؤها ونزاهتها، كما أن كل المقترحات 
الأخرى التي قدمت لهم لإعادة تشكيل اللجنة العليا للانتخابات 

قد رفضت.
وأمام كل ذلك لم يكن أمام المؤتمر الشعبي العام وأحزاب 
التحالف الوطني سوى تحمل المسئولية الوطنية والدستورية 
ومطالبة مجلس النواب بتحمل مسئولياته الدستورية والتصويت 
النهائي على تعديلات قانون الانتخابات بما يكفل إجراء الانتخابات 
في موعدها المحدد في أبريل 2011م، بعد أن استنفدت كافة 
السبل في التفاهم مع أحزاب اللقاء المشترك وسعيها لتعطيل 
الاستحقاق الدستوري وإدخال البلاد إلى منزلق خطر نتيجة هذا 

النهج التدميري غير المسئول.
الوطني وهي  التحالف  وأح��زاب  العام  الشعبي  المؤتمر  إن 
تؤكد مضيها في السعي لإجراء الانتخابات النيابية في موعدها 
الحقائق  على  مجدداً  لتؤكد  2011م  إبريل  في  الدستوري 

الآتية:-
1( إن التصويت النهائي من قبل مجلس النواب على تعديل 
قانون الانتخابات جاء بعد أن نفدت كافة الوسائل والسبل أمام 
المؤتمر وأحزاب التحالف الوطني للوصول إلى أي تفاهمات مع 
أحزاب المشترك التي سعت لاستخدام الحوار وسيلة لتعطيل 
الحياة السياسية ومبرراً للانقلاب على النهج الديمقراطي وتحويل 
التفاهمات إلى بديل عن النصوص الدستورية، والأحزاب إلى 

بديل عن المؤسسات الدستورية.
2( إن تعديلات قانون الانتخابات قد تم التصويت عليها تصويتاً 
نهائياً بعد أن تم مناقشتها وإقرارها مادة مادة من قبل كافة 
أعضاء مجلس النواب وفي مقدمتها كتل أحزاب اللقاء المشترك 
في أغسطس من العام 2008م حيث تم تأجيل التصويت النهائي 
على التعديلات آنذاك بعد انقلاب المشترك على الاتفاق ورفضه 
تقديم قائمة بأسماء ممثليه في اللجنة العليا للانتخابات ويتذكر 
الجميع قَسم رئيس الكتلة البرلمانية للتجمع اليمني للإصلاح 
الدكتور عبدالرحمن بافضل آنذاك، وحرصاً من فخامة الرئيس 
على إيجاد تفاهم بين أطراف الحوار فقد وجه بسحب مشروع 
القانون عندما تم إدراجه في جدول أعمال مجلس النواب من أجل 

الوصول إلى التفاهم.
3( إن التعديلات التي تضمنها 
والاستفتاء  الانتخابات  قانون 
اللقاء  أح��زاب  قبل  قدمت من 
المشترك واستوعبت ملاحظات 

بعثة الاتحاد الأوروبي.
ال��م��ش��ت��رك  رف����ض  إن   )4
لتشكيل اللجنة العليا للانتخابات 
تتوفر  قضاة  من  والاستفتاء 
على  والكفاءة  النزاهة  فيهم 
ألا تقل درجة عضو اللجنة عن 
هو  استئناف،  محكمة  عضو 
انقلاب آخر على اتفاقاتهم مع 
المؤتمر الشعبي العام فقد سبق 
أن اقترحوا ذلك وتم تضمينه في 
اتفاق المبادئ الموقع من قبل 
الأحزاب والتنظيمات السياسية 
في الساحة السياسية في يونيو 
2006م وهاهم الآن يشككون 
في نزاهة هذه اللجنة حتى قبل 
تشكيلها، كما أن هذه الخطوة 
قد جاءت بعد أن استنفدت كل 
مع  تفاهم  أي  لإيجاد  السبل 
المشترك لإعادة تشكيل اللجنة 

العليا للانتخابات.
5( يدعو المؤتمر الشعبي العام وأحزاب التحالف الوطني مجلس 
النواب إلى سرعة إقرار قائمة أسماء أعضاء اللجنة العليا للانتخابات 
والاستفتاء من القضاة ورفعها إلى رئيس الجمهورية لإصدار قرار 
بتشكيلها حتى تباشر العمل في التحضير للانتخابات النيابية 

المقبلة وفقاً لنصوص الدستور والقوانين النافذة .
الوطني  التحالف  وأح��زاب  العام  الشعبي  المؤتمر  يجدد   )6
الدعوة لكافة الأحزاب والتنظيمات السياسية إلى المشاركة في 
الانتخابات، كما يدعو منظمات المجتمع المدني المحلية والدولية 

إلى المشاركة في الرقابة على الانتخابات.
7( يؤكد المؤتمر الشعبي العام وأحزاب التحالف أن الشعب اليمني 
العظيم هو صاحب الحق الأول والأخير في منح المشروعية لمن 
يحكمه عبر ممارسة حقوقه الدستورية في الانتخابات واختيار من 
يمثله في السلطة التشريعية، واثقين بأن جماهير الشعب اليمني 
ستكون بالمرصاد لأي محاولات لإعاقة أو عرقلة إجراء الانتخابات 
كاستحقاق دستوري وديمقراطي أو الانقلاب على مشروعية 

المؤسسات الدستورية المنتخبة من قبل الشعب .
الوطني  التحالف  وأح���زاب  العام  الشعبي  المؤتمر  إن   )8
الديمقراطي وهم يؤكدون المضي نحو إجراء الانتخابات النيابية 
في موعدها ورفضهم لأي محاولات لإيصال البلاد إلى فراغ 
دستوري يدركون أن أحاديث المشترك عن الشعب إنما هي جزء 
من آلية الخداع والتضليل التي تمارسها تلك الأحزاب فهي من 
سببت الويلات لهذا الشعب عبر افتعالها للأزمات المتوالية وإعاقة 
مسيرة التنمية وتشجيعها للأعمال الخارجة على الدستور والقانون 
سواء في محافظة صعدة أو في بعض المديريات في المحافظات 
الجنوبية والشرقية والأعمال الإرهابية بشكل يجعل من ممارسة 
هذه الأحزاب صورة للديماغوجية السياسية، فالشعب اليمني قد 
حسم أمره باعتماد الديمقراطية نهجا والانتخابات وسيلة للتداول 
السلمي للسلطة وسيهب للدفاع عن حقه في اختيار ممثليه في 
السلطة التشريعية وسيتصدى لمحاولات اللقاء المشترك الانقلاب 

على الديمقراطية أو تعطيل الانتخابات.
وختاماً يؤكد المؤتمر الشعبي العام وأحزاب التحالف الوطني 
الديمقراطي أن المضي في إجراء الانتخابات النيابية في موعدها 
المحدد حق دستوري للشعب لا يمكن التفريط به، لكنهم في 
الوقت نفسه سيظلون حريصين على فتح أبواب الحوار وأيديهم 
ممدودة للجميع في الوطن، وفي المقدمة أحزاب المشترك، آملين 
أن تعود تلك الأحزاب إلى رشدها وصوابها حتى لا تجد نفسها في 
مواجهة الشعب اليمني الذي لن يفرط بحقوقه وفي مقدمتها حقه 
في اختيار من يحكمه ويمثله في مختلف السلطات والمؤسسات 

الدستورية.
صادر عن المؤتمر الشعبي العام وأح��زاب التحالف الوطني 

الديمقراطي .

صنعاء -الثلاثاء 14- ديسمبر 2010م

شعار أحزاب التحالف الوطني
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في بيان صادر عن المؤتمر الشعبي العام وأحزاب التحالف : 

التعديلات التي تضمنها قانون الانتخابات معظمها اقترحته أحزاب )المشترك(
)المشترك( رفض التنازلات وانقلب على الاتفاقات بهدف تعطيل الانتخابات

❊ �سنعاء / متابعات:

أكد المؤتمر الشعبي العام وأحزاب التحالف الوطني المضي في السعي 
إلى إجراء الانتخابات النيابية في موعدها الدستوري في أبريل 2011م.  
وقال بيان صادر عنها إن أحزاب )اللقاء المشترك( استخدمت الحوار الذي 
دعا إليه المؤتمر وأحزاب التحالف كورقة لتعطيل الانتخابات ورفض 
كل المبادرات والأفكار والمقترحات التي قدمها المؤتمر الشعبي العام 
والتحالف الوطني وحتى المقترحات التي قدمها فخامة الرئيس علي 
عبدالله صالح رئيس الجمهورية باعتباره راعياً للحوار ومسؤولًا عن حماية 

الدستور والقانون. 

تجديد الدعوة لكافة الأحزاب والتنظيمات السياسية إلى المشاركة في الانتخابات

رفض )المشترك( تشكيل لجنة الانتخابات من القضاة انقلاب على اتفاقاتهم مع )المؤتمر(
)المؤتمر( وأحزاب )التحالف( ترفض محاولات إيصال البلاد إلى فراغ دستوري 

دعوة منظمات المجتمع المدني المحلية والدولية إلى المشاركة في الرقابة على الانتخابات

الشعب اليمني حسم أمره باعتماد الديمقراطية نهجـا والانتخابات وسيلة للتداول السلمي للسلطة

أحزاب المشترك استخدمت الحوار وسيلة لتعطيل الحياة السياسية
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اختتام فعاليات المؤتمر العالمي الثاني للبن العربي الطبيعي 
المشاركون يوصون بإعداد إستراتيجية تسويقية للبن اليمني
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صدور قرار جمهوري لمكافحة 
غسل الأموال وتمويل الإرهاب

رئيس مجلس النواب الإندونيسي يرحب 
بدعوة نظيره اليمني لزيارة اليمن

الأرحبي يطلع مسؤولًا أمريكياً على 
التحديات الاقتصادية التي تواجه بلادنا

الراعي يهنئ نظيره 
المصري بإعادة انتخابه

أمريكا تؤكد دعمها لليمن 
في مواجهة التحديات

مجور  يتلقى تهنئة من نظيره 
التونسي بالعام الهجري الجديد

❊�صنعاء /  �صباأ:
صدر أمس القرار الجمهوري رقم )226( لسنة 2010م بإصدار اللائحة 
التنفيذية للقانون رقم )1( لسنة 2010م بشأن مكافحة غسل الأموال 

وتمويل الإرهاب .
واحتوى القرار على )61( مادة موزعة على 9 فصول تضمنت التسمية 
والتعاريف و جرائم غسل الأموال وتمويل الإرهاب وواجبات المؤسسات 
المالية والمؤسسات غير المالية والمهن المعنية ، وواجبات جهات الرقابة 
والإشراف ، واللجنة الوطنية لمكافحة غسل الأموال وتمويل الإرهاب ، 
ووحدة جمع المعلومات المالية ،والتعاون الدولي وتبادل المعلومات وتسليم 

المجرمين وإجراءات التحقيق والمحاكمة وأحكاماً ختامية .

❊ جاكرتا / �صباأ:
خلال  علي  مرزوقي  الاندونيسي  النواب  مجلس  رئيس  رحب   
استقباله أمس السفير اليمني باندونيسيا علي السوسوة بالدعوة 
الموجهة إليه من رئيس مجلس النواب يحيى علي الراعي لزيارة 

الجمهورية اليمنية.
البلدين  بين  الثاني  التعاون  الجانبان علاقات  بحث  اللقاء  وفي 
وسبل تعزيزه وتطويره بما في ذلك إنشاء لجنة صداقة برلمانية من 

المجلسين النيابيين في اليمن واندونيسيا.
كما قدم السفير السوسوة عرضا لأهم المحطات الديمقراطية في 
الجمهورية اليمنية في ظل قيادة فخامة الرئيس علي عبدالله صالح 

رئيس الجمهورية.
وأكد رئيس مجلس النواب الاندونيسي رغبة بلاده في تعزيز 
العلاقات مع اليمن وبخاصة في مجال التجارة والاستثمار بما يعود 
بالفائدة على البلدين والشعبين، وأكد تقديم الدعم لإنجاح مهمة 

السفير اليمني في تعزيز العلاقات الثنائية.
حضر اللقاء نائب رئيس لجنة العلاقات بين البرلمانات الجنرال 

سيدارتو دانوسوبروتو.

❊ �صنعاء / �صباأ: 

التقى نائب رئيس ال��وزراء للشئون الاقتصادية وزير التخطيط 
والتعاون الدولي عبد الكريم إسماعيل الأرحبي أمس مساعد وزير 
الخارجية الأمريكي لشئون الشرق الأوسط جيفري فلتمان والوفد 

المرافق له.
وجرى في اللقاء بحث ومناقشة جملة من القضايا المتصلة بالتعاون 
الثنائي بين اليمن والولايات المتحدة وسبل تعزيزه وتطويره بما يخدم 

الأهداف المشتركة.
وفي اللقاء أشاد نائب رئيس الوزراء للشئون الاقتصادية بمستوى 
المتحدة.. معبراً عن تقدير  والولايات  اليمن  بين  القائم  التعاون 
الحكومة اليمنية لمبادرة واشنطن الأخيرة برفع سقف الدعم التنموي 
المقدم لليمن وهو ما يجسد التفهم الأمريكي لأولويات الاحتياجات 

التنموية اليمنية.
الاقتصادية مساعد وزير  للشئون  ال��وزراء  نائب رئيس  واطلع 
الخارجية الأمريكي لشئون الشرق الأوسط على طبيعة التحديات 

الاقتصادية التي تواجه اليمن.
واستعرض الجانبان الترتيبات الجارية لانعقاد الاجتماع الثاني 
لمجموعة أصدقاء اليمن المقرر انعقاده في العاصمة السعودية 
الرياض مطلع العام القادم وفي هذا الصدد أشار نائب رئيس الوزراء 
للشئون الاقتصادية إلى أن اليمن تتطلع إلى أن تسهم الولايات 
المتحدة بدور فاعل في حشد الدعم الدولي لمساعدة اليمن على 

مواجهة التحديات التي تواجهه.
من جهته جدد مساعد وزير الخارجية الأمريكي لشئون الشرق 
الأوس��ط حرص الحكومة الأمريكية على مواصلة تقديم الدعم 
اللازم لتعزيز مقدرات التنمية والاستقرار في اليمن.. مشيداً بالتطور 
اليمن  بين  الثنائي  التعاون  أطر علاقات  تشهده  الذي  المضطرد 

والولايات المتحدة .
حضر اللقاء السفير الأمريكي بصنعاء جيرالد فيرستاين.

❊ �صنعاء / �صباأ:
النواب  مجلس  رئيس  بعث 
يحيى علي الراعي برقية تهنئة 
الشعب  مجلس  رئ��ي��س  ال���ى 
العربية  م��ص��ر  ب��ج��م��ه��وري��ة 
الشقيقة بمناسبة إعادة انتخابه 

رئيساً للمجلس.
واعتبر رئيس مجلس النواب 
إعادة انتخابه تقديراً وتشريفاً 

له لما بذله من جهود طيبة في 
تطوير عمل البرلمان المصري 
والارتقاء بنشاطه الى الأفضل.

وأشار يحيى علي الراعي في 
برقيته الى ان العلاقات الثنائية 
المزيد  ستشهد  البلدين  بين 
المصالح  يخدم  بما  النمو  من 
المتبادلة بين الشعبين اليمني 

والمصري الشقيقين.

❊ �صنعاء / �صباأ:

الدكتور  الخارجية  بحث وزير 
ابو بكر عبدالله القربي في لقائه 
الخارجية  أم��س مساعد وزي��ر 
الأمريكي لشؤون الشرق الأدنى 
جيفري فلتمان والوفد المرافق 
له وبحضور السفير الأميركي 
فايرستين  ج��ي��رال��د  بصنعاء 
وم��ج��الات  الثنائية  ال��ع��لاق��ات 

التعاون المشترك.
الولايات  التزام  فلتمان  وأكد 
المتحدة الأميركية بدعم اليمن 
اقتصاديا وتنمويا وسياسيا ودعم 
جهودها في مواجهة التحديات 
إستراتيجية  خلال  من  الراهنة 
طويلة الأمد، إضافة إلى مساندة 
اليمن في إطار مجموعة أصدقاء 

الجارية  الاستعدادات  و  اليمن 
للمجموعة  ال���وزاري  للمؤتمر 
الرياض في  المقرر عقده في 

نهاية فبراير القادم.
بدوره أكد الوزير القربي أهمية 
و  الأمريكية  اليمنية  العلاقات 
أصدقاء  مجموعة  دور  أهمية 
إنشاء  تجاه  والتزامها  اليمن 
صندوق للتنمية كآلية مستدامة 
التنموي  الدعم  تقديم  تضمن 
لليمن بما يمكن من إحداث تغيير 
ملموس في الوضع الاقتصادي 

والتنموي في اليمن.
ت��ط��ورات  الجانبان  وت��ن��اول 
الأوض��اع في المنطقة وال��دور 
في  السلام  لإح��لال  الأمريكي 

الشرق الأوسط.

❊ �صنعاء / �صباأ:
ال��وزراء   تلقى رئيس مجلس 
الدكتور علي محمد مجور برقية 

تهنئة من الوزير الأول بالجمهورية 
التونسية الشقيقة محمد الغنوشي 

بالعام الهجري الجديد.

.. ويتقدم مشيعي..
جامع  الفقيد في  على جثمان 
مقبرة  في  جثمانه  ووري  الهدى 
القرية بدقم الغراب السمسرة دبع 

في الحجرية .
وق��د ق��دم فخامة الأخ رئيس 
والمواساة  التعازي  الجمهورية 
إلى شوقي عبد السلام شمسان 
عضو مجلس النواب نجل الفقيد 
وإخوانه وأفراد أسرته وكافة أبناء 
رحيل  أن  إلى  مشيرا  المنطقة.. 
الفقيد الشيخ عبد السلام شمسان 
رحمه الله يمثل خسارة للوطن وله 

شخصيا .
وقال “تربطني بالفقيد علاقة 
شخصية وثيقة ،وكان رحمه الله 
شخصية اجتماعية ووطنية ورجل 
دولة خدم الوطن في مجال الإدارة 
المحلية حيث تولى منصب مدير 
مديرية الحجرية ، كما كان رجل 
في  إيجابي  ب��دور  أسهم  أعمال 
مسيرة الاقتصاد الوطني والعمل 

التجاري”.
وق��د عبر أب��ن��اء وأف���راد أس��رة 
الفقيد الشيخ عبد السلام شمسان 
شكرهم  ع��ن  المنطقة  وأب��ن��اء 
الرئيس  الأخ  لفخامة  وامتنانهم 
على هذه اللفتة الكريمة والمعبرة 
عن سجاياه الإنسانية النبيلة التي 
عرف بها دوماً ووفائه الكبير تجاه 

للوطن وأصحاب  المخلصين  كل 
المواقف الإيجابية سواء كان ذلك 

في الإطار الإنساني أو العام.
وأش��اروا إلى ان مشاركته في 

تشييع جثمان الفقيد الشيخ 
عبد السلام شمسان وتجشمه 
عناء الانتقال إلى هذه المنطقة 
الإنساني  ال��واج��ب  ه��ذا  لتقديم 
،لمسة وفاء كريمة معهودة منه 
وليست بغريبة على شخص اتصف 

دوماً بالوفاء والقرب من الناس.

اطلع على ..
الوقت  في  بامكانها  يعد  لم 
الراهن الاستمرار بمباشرة أعمالها 
الدستورية والقانونية نتيجة لتعذر 
اكتمال النصاب القانوني الواجب 
توفره في عدد أعضاء اللجنة العليا 
للقيام بتشكيل اللجان الانتخابية 
المسئولة عن إجراء عملية مراجعة 
الناخبين ولجان  وتعديل ج��داول 
والاقتراع  الترشيح  عملية  إدارة 
النيابية  الانتخابات  في  والفرز 
تشكيلها  يتطلب  والتي  القادمة 
موافقة ثلثي أعضاء اللجنة العليا 
للانتخابات والاستفتاء وفقاً لاحكام 
من   )24( المادة  من  )د(  الفقرة 
قانون الانتخابات العامة والاستفتاء 
وتعديلاته كون العدد المتبقي من 
للانتخابات  العليا  اللجنة  أعضاء 
والاستفتاء لم يعد يمثل ثلثي عدد 

أعضاء اللجنة العليا نتيجة تغيب 
باصالح  سعيد  جعفر  ال��دك��ت��ور 
عضو اللجنة العليا للانتخابات عن 
مزاولة أعماله في اللجنة وإمتناعه 
بشكل نهائي عن حضور إجتماعات 
اللجنة العليا منذ بداية شهر أكتوبر 

2010م وحتى تاريخه.
وبناً على ما تقدم واستشعاراً من 
اللجنة العليا للانتخابات والاستفتاء 
للمسئولية الدستورية والقانونية 
الملقاه على عاتقها خلال المرحلة 
القادمة والتي لا يمكن للجنة العليا 
تحملها في ظل الاشكال القانوني 
المشار إليه آنفا لاسيما مع قرب 
للانتخابات  القانوني  الميعاد 
النيابية القادمة وحرصاً من اللجنة 
العليا على تغليب المصلحة العامة 
وسلامة الإج��راءات القانونية في 
إدارة الانتخابات القادمة، فقد قرر 
للانتخابات  العليا  اللجنة  أعضاء 
والاستفتاء استقالتهم من عضوية 
استناداً  للانتخابات  العليا  اللجنة 
إلى أحكام الفقرة )ج( من المادة 
)22( من قانون الانتخابات العامة 
والتقدم  وتعديلاته  والاستفتاء 
فخامتكم  إل��ى  الاستقالة  بهذه 
لاتخاذ  الفرصة  إت��اح��ة  بغرض 
الدستورية  والإج���راءات  التدابير 
والقانونية اللازمة لتشكيل لجنة 
عليا للانتخابات والاستفتاء للقيام 
بإدارة الانتخابات النيابة القادمة 

وفقاً للدستور والقانون.
وتفضلوا بقبول خالص التحية 

والتقدير.

خالد عبدالوهاب الشريف رئيس 
اللجنة العليا للانتخابات.

وكان المجلس قد اجرى نقاشاً 
ف��ي مستهل جلسته حول  ع��ام��اً 
عمله  نطاق  في  القضايا  بعض 
المضنية  بالجهود  خلالها  أش��اد 
التي يبذلها قادة وافراد المؤسسة 
الوطنية للدفاع والامن في سبيل 
حماية الوطن والدستور والقوانين 
النافذة بما من شأنه تعزيز الامن 
وإعلاء  المجتمع  في  والاستقرار 
صوت القانون والنظام والسكينة 
اليمني  الوطن  رب��وع  في  العامة 

الكبير.
في  المجلس  استعرض  فيما 
السابقة  جلسته  محضر  جلسته 
اعماله  وواف��ق عليه، وسيواصل 
اليوم الأربعاء بمشيئة الله تعالى.

متابعة التجهيزات..
العميد ركن علي احمد  وك��ان 
التدريب  معهد  زار  ق��د  راص���ع 
والتأهيل لخفر السواحل اليمنية 
والمعلمين  المعهد  مدير  والتقى 
واستمع منهم إلى شرح موجز عن 
والاستعدادات  التعليمي  النشاط 
الجارية لتحويل المعهد إلى معهد 
وتطوير  المنطقة  ف��ي  إقليمي 
منظومة عمله في تدريب الكوادر 
التخصصات  كافة  ف��ي  اليمنية 
الملاحية والميكانيكا وامن الموانئ 
من  وغيرها  القرصنة  ومكافحة 

التخصصات .

❊ �صنعاء / �صباأ: 

أكد المؤتمر العالمي الثاني للبن العربي 
الطبيعي الذي اختتم أعماله بصنعاء، أهمية 
تطوير وتحسين زراعة وإنتاج البن اليمني 

كرافد اقتصادي واستراتيجي مهم. 
إلى  المؤتمر  ف��ي  المشاركون  ودع��ا 
ضرورة إعداد إستراتيجية تسويقية للبن 
اليمني والمشاركة الفاعلة في المؤتمرات 
بزراعته  للنهوض  الدولية  والمعارض 
من خلال إتباع أفضل الممارسات الدولية 
في  نجحت  التي  البلدان  في  المعتمدة 
مجال زراعة وصناعة البن على المستوى 

العالمي. 
وأكدت التوصيات أهمية إنشاء مراكز 
المزارعين  يشجع  بما  للبن  تصديرية 
للتوجه نحو زراعة البن والاستفادة من 

عائداته كمحصول اقتصادي يحقق عائدات 
ربحية كبيرة. 

وأوصى المشاركون بضرورة إيجاد هيئة 
لتطوير زراعة وإنتاج البن في اليمن تعنى 
بتطوير إنتاجية هذا المحصول من خلال 
تنفيذ الأنشطة والبرامج الخاصة بالحفاظ 
على المياه وتوزيع شبكات الري والاهتمام 
بعمليات التوصيف والتصنيف والحفاظ على 
الأصناف السائدة إلى جانب دعم المشاتل 
وتوزيع شتلات البن الجيدة على المزارعين 
وتأهيل الكادر الفني المختص وكذا الترويج 

للبن اليمني. 
وناقش المؤتمر الذي نظمته على مدى 
الصغيرة  المنشآت  تنمية  وكالة  يومين 

الاجتماعي  للصندوق  التابعة  والأصغر 
للتنمية، بمشاركة أكثر من 300 مشارك 
ومشاركة من المتخصصين في صناعة 
صناعة  ف��ي  بالجودة  والمهتمين  البن 
القهوة من أنحاء العالم وتجار البن وعدد 
من المزارعين- العديد من أوراق العمل 
وتنمية  تطوير  مجال  في  وال��م��داخ��لات 
زراعة البن مقدمة من قبل خبراء ومهتمين 
البن  محليين ودوليين في مجال زراع��ة 

وتصنيعه. 
وتعتبر اليمن الدولة الوحيدة في العالم 
التي تزرع فيها شجرة البن في ظل ظروف 
مناخية وبيئية لا تتماثل مع تلك التي تزرع 
فيها أشجار البن زراعة مرفهة في مناطق 

أخرى من العالم، وتعد ندرة المياه إحدى 
في  البن  زراع��ة  تواجه  التي  الصعوبات 

اليمن. 
اليمن  في  البن  جني  عملية  وتتسم 
بسيادة الأساليب التقليدية، وتنتشر زراعته 
في معظم المحافظات ومن أشهر أنواع 
البن اليمني المطري، اليافعي، الحيمي، 
البرعي،  المحويتي،  الحرازي، الأهجري، 
الآنسي،  الوصابي,  الريمي،  الحمادي، 

العديني، الصبري والصعدي. 
البن  محصول  من  اليمن  إنتاج  وبلغ 
خلال العام الماضي وفقا لبيانات الإحصاء 
ألفا و924 طنا من مساحة   18 الزراعي 

مزروعة قدرها 34 ألفا و497 هكتارا. 

تأهل اليمني فؤاد عبدالواحد إلى المرحلة 
الختامية من مسابقة نجم الخليج

❊ �صنعاء / عبدالرزاق 
العزعزي : 

تأهل الفنان 
وممثل  الشاب 
الوحيد  اليمن 
فؤاد عبدالواحد 
المرحلة  إل��ى 
من  النهائية 
م���س���اب���ق���ة 
الخليج  ن��ج��م 
حالياً  المقامة 
العاصمة  ف��ي 
اللبنانية بيروت 
تعرض  والتي 
مساء  حلقاتها 
ك���ل أح���د في 
ق����ن����اة دب���ي 
ال��ف��ض��ائ��ي��ة، 
وذل������ك ب��ع��د 
أغنية  تقديمه 
م��س��ك��ي��ن يا 

ناس للفنان المرحوم علي بن علي الآنسي.. وقال فؤاد خلال 
الحلقة إنه يتمنى أن يوفق في اختيار أغانيه اليمنية وتنال 

إعجاب الجميع.
وفي الحلقة التي استطاع فيها الفنان فؤاد التأهل للمرحلة 
النهائية التي عرضت الأحد الماضي في العاشرة مساءً؛ قام 
بتقديم أغنية دويتو مع الفنان ماجد المهندس الذي قال عنه 

إن صوته مرهف للغاية يملك انسيابية مرنة في الغناء.
وك��ان ف��ؤاد قد حصلو على أعلى نسبة في التصويت 
متفوقاً على زملائه الأربعة الآخرين الذين من ضمنهم 
الفنان السعودي الشاب إسماعيل الذي تبنته إذاعة أوكسفام 
السعودية وسط غياب التبني للفنان اليمني عبدالواحد من 
ما  الخاصة، وهذا  والشركات  الحكومية  المؤسسات  قبل 
دعا إليه الفنان نادر المذحجي رئيس فرقة النوادر الفنية 
الذي طالب بضرورة تبنيه ليصل بالفن اليمني نحو المركز 

الأول.
وبارك المذحجي والفنان فؤاد الشرجبي رئيس البيت اليمني 
للموسيقى من جهة أخرى للفنان فؤاد تأهله للمرحلة الأخيرة 
وحصوله على ثقة الجماهير اليمنية التي استغربت من قناة 
دبي أنها حين تقوم للتصويت من قبل شركة يمن موبايل 

لا يصلها رد أوتوماتيكي من قبلهم.
وكان الفنان الرويشد قد أثنى على عبدالواحد بفنه وقال 
خلال الحلقة أن فؤاد ليس نجماً فحسب بل مطرب مخضرم.. 
وهذا ما أكدته لجنة التحكيم وأضافوا أن فؤاد يعد سلطاناً 
فناناً مثل  لكونه يحوي  اليمني  الشعب  للطرب، وهنؤوا 

فؤاد.
الجدير بالذكر أن اختيار نجم الخليج سيكون خلال الحلقة 
الأخيرة التي ستعرض الأحد القادم، ويمكن لأي شخص 
التصويت للفنان فؤاد ليحصل على لقب نجم الخليج عبر 
MTN عبر  15 برسالة قصيرة من شبكة  إرس��ال الرقم 
الرقم 5702 ومن شبكة Y عبر الرقم 4208 ومن شبكة 
سبأفون عبر الرقم 4208 ومن شبكة يمن موبايل عبر الرقم 

.87222

جانب من فعاليات المؤتمر العالي الثاني من البن

�إعلان
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دورة تدريبية في الضالع عن التوعية الصحية وعلاقتها بالمياه

❊ �شنعاء/ب�شير الحزمي:

أقامت مؤسسة )يمان( للتنمية الصحية والاجتماعية ضمن 
مشروع التسويق الاجتماعي أمس الأول بالعاصمة صنعاء 
دورة تدريبية لمقدمي الخدمات الصحية )الصيادلة( على 
المشورة في تنظيم الأسرة بمشاركة )50( متدرباً من أمانة 

العاصمة ومحافظة صنعاء.
وفي ختام الدورة أكدت الدكتورة أثمار حسين علي أمين 
عام المجلس اليمني للاختصاصات الطبية أهمية عقد هذه 
الدورة لرفع مهارات الكوادر الفنية العاملة في الصيدليات 
ومخازن الأدوية وتزويدهم بالمعارف والمعلومات اللازمة 

عن المشورة في استخدام وسائل تنظيم الأسرة.
وقالت إن تحسين الوضع الصحي على المستوى الوطني 
وخصوصاً في المناطق الريفية ورفع الوعي المجتمعي 
حول مجمل القضايا الصحية والصحة الإنجابية وتنظيم 
الأسرة يحتاج إلى تضافر كافة الجهود الحكومية والقطاع 

الخاص والمجتمع المدني.
قدراتها  ورف��ع  الصحية  الكوادر  تأهيل  أن  وأوضحت 
سيساهم في تحسين الوضع الصحي والتقليل من نسبة 
المراضة والوفيات بين أوساط النساء والأطفال وعموم 

السكان إجمالًا.
من جانبه أكد الدكتور جمال بدر الأغبري مديرمكون 
التدريب وجودة الرعاية في مؤسسة )يمان( للتنمية الصحية 
والاجتماعية أهمية المشورة في استخدام وسائل تنظيم 
الأس��رة ورفع وعي ومهارات مقدمي الخدمات الصحية 
والطبيبات والقابلات حولها خصوصاً في المجتمعات الريفية 
لما من شأنه تحسين المؤشرات الصحية والحد من نسبة 

النمو السكاني المرتفع الذي تعاني منه بلادنا.
وقال ان هذه الدورة هي اختتام للبرنامج التدريبي المنفذ 
من قبل مشروع التسويق الاجتماعي بمؤسسة )يمان( 
للتنمية الصحية والاجتماعية خلال عام 2010م والممول 
من قبل البنك الألماني للإعمار )kfw(. حيث قامت المؤسسة 
خلال عام 2010م بتنفيذ العديد من الدورات التدريبية 
في مختلف محافظات الجمهورية التي شملت تدريب )60( 
طبيبة في مجال تركيب وإزالة اللولب والمشورة والوقاية 

من العدوى.
وأوضح أن مؤسسة يمان من خلال تنفيذها لهذا البرنامج 
التدريبي بالتعاون مع العديد من الشركاء الصحيين من 

مؤسسات المجتمع المدني في مختلف محافظات الجمهورية 
تسعى إلى المساهمة مع وزارة الصحة العامة والسكان في 
تحقيق تحسين جودة الخدمات الصحية المقدمة في مجال 
الصحة الإنجابية وتزويد المشاركين في البرنامج التدريبي 
المشورة  خدمات  لتقديم  اللازمة  والمعارف  بالمهارات 
في مجال تنظيم الأسرة بشكل صحيح وتعزيز المهارات 
والمعلومات لديهم حول طرق المشورة والاتصال في هذا 

المجال.
وأمل من المشاركين في هذه الدورات التدريبية أن يقوموا 
بدورهم المطلوب في نقل المعلومات للمستفيدين من 

خدمات تنظيم الأسرة بكل صحيح وتقديم المشورة السليمة 
لهم والتوعية بأهمية استخدام وسائل تنظيم الأسرة من 
أجل خفض معدلات الخصوبة والحد من النمو السكاني لما 
تشكله من أهمية في الحفاظ على صحة المرأة والتقليل من 

نسبة وفيات الأمهات والأطفال.
وش��دد على ض��رورة اختيار الأسلوب السهل والواضح 
والبسيط عند الإرشاد وتقديم المعلومات للمستخدمين 
في المجتمع ومساعدتهم على اختيار الوسيلة المناسبة من 
وسائل تنظيم الأسرة مع منح الحرية لكل مستخدم في اتخاذ 

القرار الخاص باختيار الوسيلة التي تتوافق مع رغبته.
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في حفل أقيم بالمركز الثقافي

في ختام برنامجها التدريبي )2010م(

تدشين فعاليات وأنشطة قافلة 
التوعية للتنوع الحيوي في الحديدة

في افتتاح دورة التربويين النموذجيين في التعليم الفني والتدريب المهني

 الجفري: انخراط العمالة الفنية الماهرة في سوق العمل سيقلل من البطالة

مؤسسة )يمان( تعقد دورة لتدريب مقدمي الخدمات الصحية على المشورة في تنظيم الأسرة

مناقشة مقترح القرعة للوحدات السكنية للمتضررين بساحل حضرموت

❊ الحديدة/اأحمد كنفاني:

دشن محافظ الحديدة أحمد سالم 
الجبلي بالتعاون مع البرنامج الإنمائي 
للأمم المتحدة )UNDP( صباح أمس 
بالمركز الثقافي فعاليات وأنشطة 
بالسنة  للاحتفال  التوعية  قافلة 
الدولية للتنوع الحيوي للفترة 12 � 
19 ديسمبر الجاري في المحافظة 
تحت شعار “التنوع الحيوي هو الحياة 

،التنوع الحيوي حياتنا”.
وف��ي حفل التدشين ال��ذي أقيم 
في  الثقافي  المركز  أروق��ة  على 
المحافظة ألقى مدير عام فرع الهيئة 
في المحافظة المهندس ياسر غبير 
كلمة أكد فيها أن الاحتفال بالسنة 
اليمن  في  الحيوي  للتنوع  الدولية 
العالمية  الشراكة  لتعزيز  يأتي 
الدولية والتأكد  وتنفيذ الالتزامات 
البيولوجي  التنوع  م��وارد  أن  من 
والمعارف التقليدية المرتبطة بها 
التي تعد أساس اقتصاديات البلدان 
النامية يتم الاستفادة منها في خدمة 
مجالات التنمية ومشاركة المجتمع 
الدولي في القضايا الإنسانية التي 

تمس الحياة مباشرة.
 وأوضح أن الفعاليات الاحتفالية 
تشمل إق��ام��ة ع��دد م��ن الأنشطة 
الحيوي  والتنوع  بالبيئة  المتعلقة 
المدارس  لبعض  تشجير  وحملة 
في  التوعوية  المحاضرات  وإلقاء 

المدارس والمحميات وحملات نظافة 
للسواحل وت��وزي��ع ال��ب��روش��ورات 

والمراجع المعنية بالتنوع الحيوي.
فيما أكد مدير عام مكتب الثروة 
عبدالاله  المحافظة  في  السمكية 
م��ك��ي ض����رورة ت��ك��ات��ف وت��ع��اون 
البيئة  على  الحفاظ  في  الجميع 
مشيراً  إلى أن التنوع الحيوي صوت 
للإنسانية وحماية وفائدة للأجيال 

والمستقبل.
العالمي  الصندوق  أن  وأوض��ح   
بيئية  مناطق  أرب��ع  للأحياء صنف 
وأهم مناطق التنوع الحيوي ونوه 
بأنها تتمثل في البحر الأحمر وخليج 
وخليل  العربي..  والخليجي  عدن 
سقطرى واعتبارها من المحميات 

الطبيعية ذات الحساسية البيئية.
 من جهتها أشادت السيدة برايتبا 
ميهتا الممثل المقيم لبرنامج الأمم 
المتحدة بجهود الهيئة العامة لحماية 
البيئة والجهات المختصة بالمحافظة 

في الحفاظ على التنوع الحيوي.
 وأكدت ضرورة مضاعفة الجهود 
من  المحافظة  تتملكه  لما  نظراً 
إلى  يحتاج  كبير  ساحلي  شريط 

الاهتمام المتواصل.
من  ع��دد  الحفل  مجريات  تخلل 
الأناشيد والفقرات الفنية تلاه تكريم 
الفائزين المشاركين في مسابقة 

الرسم المفتوح لقضايا التنوع.

وأشاد -  خلال كلمته التوجيهية التي ألقاها صباح 
أمس في حفل افتتاح الدورة التدريبية للتربويين 
الفني  التعليم  مؤسسات  ومدربي  النموذجيين 

وأبين  ولحج  عدن  لمحافظات  المهني  والتدريب 
والضالع في مركز تدريب المدربين في محافظة 
الفني  التعليم  مؤسسات  من  تمول  والتي  عدن 

الألماني )G.T.Z( لمدة ثلاثة أيام – بمستوى التعاون 
اليمني الألماني في تطوير الأداء الإداري لمدراء 
المكاتب وعمداء المعاهد وتطوير الأداء في المراكز 

الفنية والمهنية في محافظات الجمهورية بدعم من 
الأصدقاء الألمان الذين كان لهم دور إيجابي كبير 

في تطوير هذا الجانب.
من جانبه أكد الدكتور عدنان الجفري محافظ 
محافظة عدن في كلمته التي ألقاها أهمية تطوير 
التعليم الفني والتدريب المهني من خلال تطوير 
قدرات المعاهد التخصصية لما لها من دور كبير 
في تخريج العمالة الفنية الماهرة التي تعمل على 
التخفيف من الفقر وبالتالي القضاء على البطالة 

من خلال الانخراط في سوق العمل.
وقد ألقى المهندس عبدالسلام محمد الزبيدي 
الوكيل المساعد لقطاع المناهج والتعليم المستمر 
كلمة تطرق فيها إلى أهمية الدورة لتدريب المدربين 

في مجال طرق التدريس الحديثة بمركز تدريب 
ن��واة لسلسلة من ورش أخرى  المدربين لتكون 

لتدريب المدربين في عدة محافظات.
كما ألقى كذلك السيد الدكتور رودول��ي ممثل 
مؤسسة التعاون الفني )G.T.Z( كلمة استعرض 
فيها جوانب التعاون الثنائي اليمني الألماني في 

مجال التعليم الفني والتدريب المهني.
يذكر أن المشاركين سيتلقون عدداً من المعارف 
عن تحسين كفاءات المدربين والتركيز على برامج 
تدريب المدرسين والتطوير الإداري والأداء لمدراء 
المعاهد والعمداء والاهتمام بالتخطيط للتعليم 
الفني  للتعليم  المؤسسية  القدرات  ورفع  الفني 

والتدريب المهني.

❊ عدن/ نبيل غالب- ت�شوير/ محمد كرامة:

أكد الدكتور إبراهيم حجري وزير التعليم الفني والتدريب المهني أن الحكومة تولي 
اهتماماً بالغاً بتطوير جوانب التعليم الفني والتدريب المهني لما له من أهمية في 

رفد سوق العمل بالمهارات التخصصية المهنية بحسب احتياجاته.

❊ ماأرب/ محمد �شالم الجدا�شي:

الصحة  الزايدي ومعه مدير عام  دشن محافظ مأرب ناجي بن علي 
والسكان الدكتور عبد ربه مفتاح أعمال الفرق الطبية المتنقلة وعلى 
الأخص الفريقين الجديدين اللذين يقدمان خدمات طبية وعلاجية للطلاب 
والطالبات على مستوى مدارس المحافظة، حيث تم تزويد المحافظة 
بسيارتين مزودتين بالأجهزة والمعدات الطبية الحديثة بدعم من مشروع 
الخدمات الأساسية للصحة وبكلفة إجمالية 140 ألفاً و780 دولاراً ، وأثناء 
التدشين أشاد المحافظ بالجهود المبذولة من قبل مكتب الصحة والسكان 
لتعزيز الخدمات الطبية والعلاجية والارتقاء بمستوى الخدمات الصحية على 

مستوى المحافظة والمديريات.
من جانبه أوضح مدير عام الصحة الدكتور عبد ربه مفتاح أن الفريقين 
الطبيين سوف يعملان على اكتشاف الأمراض المبكرة لدى الطلاب في 
المدارس وبالأخص أمراض ضعف النظر والأسنان والأذن والأنف والحنجرة، 
بالإضافة إلى تقديم الخدمات العلاجية والفحوصات المجانية، وقال إنه تم 
تأثيث المدارس المحورية بالمحافظة بكلفة 200 ألف دولار، يتم من خلالها 

تقديم الخدمات الصحية للطلاب والطالبات.
وأكد الدكتور مفتاح أن مكتب الصحة لديه من سابق ثلاث سيارات للفرق 
الطبية المتنقلة تحتوي على كافة المعدات والأجهزة الطبية الحديثة وخلال 
السنوات الخمس الماضية بلغ عدد المستفيدين من خدمات الفرق الطبية 

92 ألف مواطن.
 وقال إن تلك الفرق تعد راف��داً لرفع تغطية التحصين والوصول إلى 
المناطق ذات التشتت السكاني، كما أنها تسهم في نشر التثقيف الصحي 

المجتمعي عبر الوسائل السمعية والبصرية والبروشورات التوعوية.

تدشين أعمال الفرق 
الطبية المتنقلة في مأرب ❊ المكلا/مجدي محمد بازياد:

ناقش الاجتماع الذي عقد بالمكلا 
الأخ  برئاسة  الماضي  الأح��د  ي��وم 
محمد سعيد باقطمي وكيل محافظة 
وبحضور   ، المساعد  حضرموت 
المهندس لطفي عبدالرحمن البعسي 
القائم بأعمال مدير صندوق الإعمار 
فرع المكلا ، المقترح الخاص بقرعة 
المجمعات  ف��ي  المساكن  ت��وزي��ع 
السكنية التي أقامها فرع الصندوق 
بالمكلا بالتنسيق مع الإدارة التنفيذية 
للمتضررين كليا من كارثة الأمطار 
المحافظة  اجتاحت  التي  والسيول 
2008م والبالغة ستة  العام  أواخر 
مجمعات سكنية في مناطق عبدالله 
وشحير  بالعيون  ورشنيت  غريب 
وقصيعر   ب��اوزي��ر  وغيل  والشحر 

وغيضة  البهيش.
من جانب آخر استعرض الاجتماع 

برئاسة الدكتور عبدالباقي الحوثري 
الاجتماعية   الشئون  لجنة  رئيس 
بالهيئة الإداري��ة للمجلس المحلي 
وبحضور  ح��ض��رم��وت  بمحافظة 

آلية  المكلا  ف��رع  الإعمار  صندوق 
التنسيق بشأن المباني المتضررة 
والمساجد والمزارع والمقابر التابعة 
، وتم  للأوقاف بساحل حضرموت 

الأخوين الشيخ محمد أحمد البطاطي 
الأوق��اف  وزارة  مكتب  ع��ام  مدير 
والمهندس  بالمحافظة  والإرش���اد 
لطفي البعسي القائم بأعمال مدير 

إقرار رفع الكشوفات الخاصة بها بعد 
حصرها وتحليلها فنيا والاتفاق على 

وضع آلية محددة للتعامل معها.

❊ ال�شالع/ مثنى الح�شوري:

نفذت الهيئة العامة لمشاريع مياه الريف الدورة التدريبية الخاصة 
بالتوعية الصحية وعلاقتها بالمياه يوم أمس التي تستمر ثلاثة أيام 
ل��)60( مشاركة من جميع مديريات  اليونسيف  بتمويل من منظمة 

المحافظة في التوعية الصحية وعلاقتها بالمياه.
وأوضح للصحيفة المهندس فهمي محرم المدير العام لفرع مشاريع 
مياه الريف بالضالع أن الدورة تهدف إلى رفع مستوى الوعي  لدى المرأة 
الريفية في كيفية الاستخدام الامثل للمياه بما يضمن بقاءها دون 

استنزاف وكذا مشاركة المرأة أخاها الرجل في القضاء على العادات 
السلبية التي من شأنها اهدار المياه وتوعية المرأة بأهمية المياه والاثار 

المترتبة عن نقص المياه وخاصة في الجانب الصحي.
وقال عملنا جاهدين على إقامة مثل هذه الدورات بالتعاون مع منظمة 
اليونسيف وذلك لغرض إرشاد المرأة الريفية في الجانب الصحي والبيئي 
ومساهمتها في نظافة المنزل والبيئة المحيطة بها وإدراكها في الجانب 
الزراعي والمعيشي وخلال الأيام الثلاثة سيتلقى المشاركون المعلومات 

والمهارات المختلفة في الوعي الصحي وعلاقته بالمياه.
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متابعات اخبارية

افتتحا )20( عيادة خارجية بكلية طب الأسنان  فيما مكتب الصحة يحتفd بتخريج دفعة قابلات جديدة

وزير التعليم العالي ورئيس جامعة الحديدة يدشنان 
توزيع عقود أراض لـ )71( من أعضاء هيئة التدريس

اختتام دورة تعريف المثقفين المجتمعيين 
برسائل التثقيف المجتمعي في المكلا

مناقشة مستوى تنفيذ المشاريع في مديرية العرش برداع

المشاركون يرفعون برقية شكر وعرفان لفخامة رئيس الجمهورية على اهتمامه ودعمه للمؤتمر
التأكيد على تبني إنشاء صندوق لدعم الابتكار والنمو المهني لأعضاء هيئة التدريس

في اختتام فعاليات المؤتمر الرابع للتعليم العالي

9
رئيس جامعة عدن يبحث مع السفير الكوري 

إمكانية تأهيل الطلاب اليمنيين في كوريا

اطلع على سير الدراسة في المعهد الصحي

 ورشة عمل عن إدماج برنامج تحسين الجودة في النظام الصحي

اختتام برنامج تدريب معلمي الصفوف  )1 ـ 3( بلحج

محافظ مأرب يترأس اجتماعاً لمناقشة إنجاز مشاريع الكهرباء

ڈ عدن/ن�صر باغريب:
رحب الدكتور/عبدالعزيز صالح بن حبتور رئيس جامعة عدن أمس بتوسيع 
مجالات التعاون بين جامعة عدن والمؤسسات الأكاديمية الكورية الجنوبية 

بما يعزز آفاق العمل الأكاديمي المشترك بين البلدين الصديقين.
جاء ذلك في اللقاء الذي جرى صباح أمس بديوان رئاسة جامعة عدن بين 
الدكتور/عبدالعزيز صالح بن حبتور رئيس جامعة عدن والسيد/بارك كيو 

أوك سفير كوريا الجنوبية في اليمن.
واستعرض الدكتور/عبدالعزيز صالح بن حبتور خلال اللقاء مراحل 
تأسيس جامعة عدن والتطورات التي شهدتها في بنيتها التحتية التي شملت 
14  مركزا علميا وبحثيا و 19 كلية موزعة في محافظات عدن ولحج والضالع 
وأبين وشبوة والتوسع في عدد الطلاب ليصل حاليا إلى نحو 30,400  طالب 

وطالبة.
وبحث الجانبان إمكانية تأهيل الطلاب اليمنيين في الدراسات العليا 
بجمهورية كوريا الجنوبية، وتنظيم دورات تدريبية لتعلم اللغة الكورية، 
وكذا رفد مكتبة جامعة عدن بالكتب العلمية والثقافية والأدبية من النتاجات 

العلمية والأدبية الكورية.
كما تناول اللقاء الإمكانيات المتوافرة لجامعة عدن في مجال الاستشارات 
الهندسية التي يمكن أن تساعد المستثمرين الكوريين في الاستثمار في 
اليمن، وأيضا توفر قاعات المعارض لعرض المنتجات التجارية لليمن 

وكوريا، ناهيك عن إمكانيات التعريف الاستثماري للمنطقة الحرة بعدن.
إلى ذلك قام الدكتور/عبدالعزيز صالح بن حبتور بمنح السيد/بارك كيو 
أوك سفير كوريا الجنوبية في الجمهورية اليمنية درع جامعة عدن بالذكرى 
الأربعين لتأسيسها، تقديرا للدور الذي يؤديه في تعزيز أواصر علاقات 
التعاون بين جامعة عدن والجامعات اليمنية من جهة وبين جامعة عدن 
والمؤسسات الأكاديمية والداعمة الكورية الجنوبية من جهة أخرى، كما 
تم تبادل الهدايا التذكارية بين الجانبين، وإهداء السفير الكوري عدداً من 

إصدارات جامعة باللغة الانجليزية.
حضر اللقاء الدكتور/صالح مبارك بن حنتوش عميد كلية الهندسة، 
الهندسية،  الاستشارات  مركز  مدير  بارحيم  محمد  والدكتور/أبوبكر 
والدكتور/محمد طه شمسان مدير عام العلاقات الدولية، والسيد/كيم 

مستشار السفارة الكورية الجنوبية في بلادنا.

ڈ �صنعاء/ ب�صير الحزمي:
أكد الدكتور عمر مجلي الوكيل المساعد لوزارة الصحة العامة والسكان 
ضرورة إيجاد نظام صحي يضمن جودة الخدمات الصحية ويطبق في كافة 
المرافق الصحية بمتابعة مستمرة وتقييم، وضرورة إيجاد كادر متخصص 
يعمل في هذا المجال إضافة إلى إيجاد نظام مالي جيد يسهل إنجاز المهام 

ويعكس مخرجات هذا العمل على رفع مستوى الخدمات الصحية.
وقال في ورشة العمل الخاصة بإدماج برنامج تحسين الجودة في النظام 
الصحي التي نظمتها وحدة السياسات بوزارة الصحة بالتعاون مع المشروع 
الإنمائي الـ )GTZ( التي عقدت أمس في العاصمة صنعاء إن نظام الجودة 
من أهم الأنظمة التي يعمل بها في جميع المجالات على مستوى العالم، 
وأن الوزارة تعمل في هذا المجال منذ فترة ولديها إدارة للجودة تعمل على 
متابعة خدمات الجودة في المرافق الصحية بمختلف المحافظات، موضحاً 
أن نجاح الأعمال الصحية يأتي من خلال تقديم خدمات صحية عالية الجودة 

بمتابعة وتقييم مستمر.
من جانبه أوضح الدكتور ركاي شتيتغوث منسق البرنامج اليمني الألماني 
للصحة الإنجابية أن اليمن قد قطعت شوطاً لا بأس به في تطبيق نظام 
الجودة مستفيدة من بعض التجارب الخارجية، آملًا أن يكون لهذا النظام 
في المستقبل نطاق واسع في استراتيجية وزارة الصحة من أجل تحسين 

مستوى تقديم الخدمات الصحية.
واستعرض مفهوم تحسين الجودة ومعايير الجودة وآليات التطبيق.

وقد تم خلال الورشة عرض تجربة البرنامج اليمني الألماني للصحة 
الإنجابية في تحسين الجودة، وعرض نشاط مجموعة تحسين الجودة 
بقطاع السكان، وتقديم ملخص للتعاون في مجال الجودة بين الصندوق 
الاجتماعي للتنمية ووزارة الصحة والبرنامج اليمني الألماني للصحة 

الإنجابية.

ڈ لحج/خلدون محمد البرحي:
اختتم بمحافظة لحج برنامج تدريب معلمي الصفوف الأولى )1ـ3( الجزء 

الثالث من مختلف مديريات المحافظة .
وأوضح الأخ عبد الواحد عبد الله محمد مدير إدارة التدريب والتأهيل 
بمكتب التربية والتعليم بمحافظة لحج لصحيفة )14أكتوبر( أن الدورة 
استمرت 12 يوماً واستهدفت )1624( معلماً ومعلمة موزعين على 87 محوراً 
قام  بتدريبهم 174 مدرباً ومدربة من الكفاءات المحلية في المحافظة 
ـ مشيراً إلى أن المشاركين تلقوا في هذا البرنامج العديد من المهارات 
التدريبية في جانب أخلاقيات مهنة التعليم والأساليب التربوية البديلة 
للعقاب والمنهج وتحليله والأهداف السلوكية وتصنيفها وتنمية مهارات 

التفكير والملاحظة والمقارنة وكذا اللغة العربية.
وأشار إلى أن شعبة التدريب والتأهيل ممثلة بإدارة التدريب والتأهيل 
التابعة لمكتب التربية والتعليم بالمحافظة وقطاع التدريب والتأهيل بوزارة 
التربية والتعليم هما من أشرفتا على سير البرنامج حتى تحقيق أهدافه.
واختتم تصريحه للصحيفة بالقول: إن الإدارة ستنفذ خلال العام القادم 
أربعة برامج في المختبرات واللغة الإنجليزية ومختلف التخصصات الدراسية 
لمعلمي المدارس لمختلف الصفوف بغية التأهيل المناسب للمعلمين 
والمتناسب مع تطور العملية التعليمية والطرق الحديثة في تقديم المواد 
الدراسية للطلاب ونجاحهم تنفيذاً لخطط وزارة التربية والتعليم وتوجهات 

الحكومة في تنشئة أجيال المستقبل بناة اليمن السعيد.

ڈ ماأرب / محمد �صالم الجدا�صي:
الزايدي  المحافظة ناجي بن علي  الموسع برئاسة محافظ  الاجتماع  ناقش 
الذي ضم مسؤولي الكهرباء والوحدة التنفيذية لمشاريع الكهرباء والمهندسين 
والمختصين الآليات الكفيلة بإنجاز مشروع الربط الشبكي لمديريات المحافظة 
ضمن مشروع المحطة الغازية وكذا إنجاز مشاريع الربط  الكهربائي عبر الخطوط 

الرئيسية لمحطة الكهرباء.
 وفي الاجتماع أكد الزايدي أهمية استكمال مشاريع الربط الشبكي للمديريات 
وتنفيذ التمديدات الكهربائية مشدداً على  ضرورة بذل المزيد من الجهود لشرعة 

التنفيذ وإنجاز المشاريع الكهربائية في أسرع وقت ممكن.
 وقــال: إن القيادة السياسية ممثلة بفخامة الأخ علي عبدالله صالح رئيس 
الجمهورية تولي محافظة مأرب اهتماماً كبيراً في مجال تنفيذ المشاريع الكهربائية 
وفي شتى المجالات الخدمية والتنموية موجهاً الإدارات المختصة ومشرفي مشروع 
الربط الكهربائي والمؤسسة العامة للكهرباء ومشرفي مشروع الربط الكهربائي 
بسرعة استكمال خطوط الربط الشبكي وإنجاز المشاريع الكهربائية على مستوى 

مديريات المحافظة .
من جانب آخر  أطلع محافظ محافظة مأرب ناجي بن علي الزايدي على سير 
الدراسة وانتظام الطلاب والطالبات في المعهد الصحي بالمحافظة ومستوى التأهيل 

والتدريب للكوادر الصحية من أبناء المحافظة .
واستمع المحافظ إلى  شرح من قبل مدير المعهد محمد علي عبدالله الذي أوضح أن 
المعهد يضم حالياً 22 طالباً وطالبة في  سنة ثالثة)تمريض عالي( بعد الثانوية و45 
طالباً وطالبة سنة أولى تمريض عالي بعد الثانوية وقال: أن هناك خططاً وبرامج 
قادمة للمعهد في إطار التوسع بمسارات التعليم العالي للعلوم الصحية بالإضافة 

إلى تأثيث وتعزيز أقسام التدريب والتأهيل العلمي للدارسين والدارسات
وأكد محافظ المحافظة أهمية دور المعهد الصحي في  رفد المرافق والمنشآت 
الصحية بالكوادر  المؤهلة لدعم توجهات وخطط وبرامج المعهد الصحي بما يلبي 
تطلعات المحافظة ومكتب الصحة والسكان في تأهيل وتدريب الكوادر الصحية 
بهدف تعزيز الخدمات الطبية وتحسين جودة الخدمات الصحية على مستوى مديريات 

المحافظة.

ڈ الحديدة / اأحمد كنفاني :
أكد المؤتمر الرابع للتعليم العالي والبحث العلمي 
الحديدة  بجامعة  أمس  مساء  أعماله  اختتم  الــذي 
بمشاركة أكثر من )200( باحث وأكاديمي من مختلف 
الجامعات اليمنية والعربية والأجنبية أهمية تشجيع 
الجامعات على الابتكار في أدائها من خلال إنشاء 
صناديق دعم وتطوير برامج أكاديمية عصرية تلبي 
احتياجات العمل والمجتمع وعقد شراكة مع المجتمع 
المحلي ومؤسسات القطاعين العام والخاص والقيام 

بأبحاث ذاتية طبيعية تطبيقية.
وشدد المشاركون في المؤتمر على ضرورة السعي 
نحو الاستقلال المالي والإداري للجامعات بحيث تدار 
من قبل مجالس الأمناء كما حدده قانون التعليم 
العالي رقم )13( لسنة 2010م من خلال إصدار القرار 
الجمهوري الذي يضمن الاستقلالية المالية والإدارية 
للجامعات مع توفير تمويل إضافي لميزانياتها وإدارة 
شؤونها بصورة مستقلة إلى جانب إعداد وثيقة شرف 
القيم والأعراف  المهنة تعمل على تعزيز  لأخلاق 
الأكاديمية مع توفير المناخ المناسب للإبداع والابتكار 
بما يضمن احترام الطلبة وتقدير أفكارهم وآرائهم 

مع الاستفادة من الوثيقة التي أعدتها جامعة تعز.
على  المؤتمر  عن  الصادرة  التوصيات  وركــزت 
يوفر  بما  الإسلامي  الوقف  إحياء مفهوم  ضــرورة 
رافداً مالياً ذاتياً لدعم ميزانياتها ومساعدة الطلبة 
تعليمهم  مواصلة  على  والمؤهلين  المحتاجين 
الجامعي وإعداد برنامج تأهيل يمكنهم من الحصول 
على شهادة الماجستير والدكتوراه من جامعات الدرجة 
الأولى في العالم ليكونوا النواة للتطوير والابتكار في 

الجامعات اليمنية خلال السنوات العشر القادمة وتبني 
إستراتيجية بعيدة المدى لإعادة تأهيل هيئة التدريس 
في مجالات طرق التدريس الحديثة واستخدام تقنية 

التعليم وطرائق التقييم الحديثة.
وتم في المؤتمر التأكيد على النمو المهني لأعضاء 
هيئة التدريس وإلزام الجامعات والكليات والأقسام 
لتطوير  وفردية  مؤسسية  خطط  بوضع  العلمية 
قدراتهم وتنمية الإنتاجية البحثية لهم وجعلها من 
الشروط الملزمة سواء للترقية أو الاستمرار في العمل 

الأكاديمي وتوفير الدعم اللازم لهم للقيام بذلك.
إضافة إلى دعم مركز تقنية المعلومات في وزارة 
التعليم العالي بما يمكنه من تنفيذ مشاريع شبكة 
معلومات الجامعات اليمنية المناطة به والعمل كبيت 
خبرة للرفع من كفاءة الأداء الأكاديمي والبحث في 
إلى جانب نشر ثقافة  الجامعات وجودة مخرجاتها 
أعضاء  بين  الأكاديمية  والتقاليد  الأعــراف  احترام 
هيئة التدريس من خلال المطبوعات وإقامة الورش 
والندوات ووضع الآليات المناسبة لمعرفة مدى الالتزام 

بها.
الاعتماد  مجلس  دور  على  التأكيد  تــم   كما 
الأكاديمي وتوفير الإرادة السياسية الداعمة لعمله 
من خلال استكمال متطلبات إنشائه وتوفير الميزانية 
اللازمة للقيام بعمله، وعلى الدور المهم والكبير الذي 
تلعبه الجامعات كمراكز تنويرية ومؤسسات تنمية 
على المستوى الوطني والقومي والاهتمام بالتعليم 
الأساسي والثانوي بصفته رصيداً للمستقبل الواعد 
من خلال العمل مع وزارة التربية والتعليم للنهوض 
به والتخلص من المحسوبية والوساطة والضغوط 

الاجتماعية والسياسية في قبول الطلبة وتعيين 
العالي  التعليم  وقيادات  التدريس  هيئة  أعضاء 
بمؤسساته المختلفة والالتزام بالقوانين واللوائح 
المنظمة لذلك ومحاسبة أي تجاوزات أو مخالفات لها 
وتمكين الجامعات ومؤسسات التعليم العالي من 
إعداد طلبة مبتكرين ومبدعين لمساعدتها على 
الإسهام في تعزيز الابتكار في المجتمع من خلال 
البحث والاستشارة مع الحرص على تعيين قيادات 
مبتكرة ومبدعة لمؤسسات التعليم العالي والعمل 
مع الحكومة لإصدار التشريعات المناسبة حتى تكون 
الجامعات بيوت خبرة علمية وبحثية لجميع الوزارات 
والمؤسسات الحكومية عند وضع الخطط والسياسات 
وتنفيذ المشاريع التي تسهم في التنمية الشاملة 
وتخصيص نسبة من قيمة الاتفاقات مع الشركات 
العلمي  البحث  لدعم  الدولية  والهيئات  العالمية 

للجامعات اليمنية.
لجنة  تشكيل  بأهمية  المشاركون  أوصى  كما 
في كل جامعة تعمل على دراسة وثائق المؤتمر 
والتوصيات الصادرة عنه وإعداد مقترحات للتطوير 
الجامعية وتطوير  الإدارة  والتحسين في مجالات 
البرامج الدراسية وأساليب التعليم والبحث العلمي 
إليه  عما وصلت  تقرير  وتقديم  المجتمع  وخدمة 
خلال ثلاثة أشهر لقيادة الــوزارة مع اقتراح خطة 
عمل للتنفيذ إلى جانب توثيق التنسيق بين وزارات 
التعليم الثلاث )التربية والتعليم – التعليم الفني 
والتقني – التعليم العالي( وإيجاد آليات تعمل على 
تطوير التعليم كمنظومة متكاملة والمشاركة في 
تحديد جوانب الضعف ووضع حلول مبتكرة لتجاوزها 

وتطوير جوانب القوة والمحافظة عليها وتبني إنشاء 
لدعم الابتكار في التعليم العالي بما يمكن الجامعات 
إعــداد طلبة مبتكرين  بالتزاماتها في  الوفاء  من 
وباحثين مبدعين وبحث علمي متميز يؤسس لقدرة 
المؤتمر  عنوان  يكون  وأن  لليمن  عالية  تنافسية 
الخامس للتعليم العالي عن البحث العلمي في العام 
القادم )البحث العلمي في الوطن العربي : التحديات 

.. الرهانات .. الفرص المستقبلية(.
وهــدف المؤتمر – الــذي نظمته وزارة التعليم 
العالي على مدى يومين في جامعة الحديدة تحت 
شعار “تحديات التعليم العالي بالوطن العربي .. 
حلول ابتكارية” وافتتحه نائب رئيس الجمهورية 
عبدربه منصور هــادي بحضور عدد من الــوزراء 
والخاصة  والحكومية  اليمنية  الجامعات  ورؤســاء 
بقاعة كلية التربية البدنية – إلى مناقشة مواضيع 
تقنيات المعلومات والاتصال الحديثة في التعليم 
العالي والابتكار في ضمان جودة التعليم العالي 
وتطوير نظام الموازنة ورفع كفاءة الجودة والاعتماد 
ثقافة  وترسيخ  اليمنية  الجامعات  في  الأكاديمي 
تواجه  التي  التحديات  لمواجهة  كمدخل  الابتكار 
التعليم العالي وتقديم مخرجات التعليم ومواءمة 
البحث العلمي لاحتياجات التنمية ومتطلبات القطاع 

الخاص.
وأعمال  فعاليات  اختتام  في  المشاركون  ورفع 
علي  الأخ  لفخامة  وعرفان  شكر  برقية  المؤتمر 
عبدالله صالح رئيس الجمهورية على رعايته ودعمه 
للمؤتمر واهتمامه المتواصل بقطاع التعليم العالي 

في اليمن.

ڈ  الحديدة/ اأحمد كنفاني:
دشن الأخوان الدكتور صالح علي باصرة وزير 
التعليم العالي والبحث العلمي والدكتور حسين 
عمر أبوبكر قاضي رئيس جامعة الحديدة صباح 
أمس بقاعة المؤتمرات في كلية التربية توزيع 
التدريب  )71( من أعضاء هيئة  لـ  عقود أراض 

بالجامعة كدفعة أولى.
وفي حفل التدشين ألقى وزير التعليم العالي 
بحضور  سعادته  عن  مستهلها  في  عبر  كلمة 
تدشين توزيع الدفعة الأولى من أراضي أعضاء 
هيئة التدريس في جامعة الحديدة لـ )71( عضواً.

وأكد أن توزيع الأراضي على المستفيدين حق 
مكتسب لكل عضو، مؤكداً أهمية الإســراع في 
استكمال توزيع الأراضي على المتبقين ووضع 
مخططات نموذجية متكاملة لقطع الأراضي للبنى 
التحتية بما يضمن الاستفادة المثلى وإظهارها 
بالمظهر الحسن، داعياً أعضاء هيئة التدريس 
إلى مضاعفة الجهود والتأهيل المتواصل من خلال 

الالتحاق بالورش والدورات التدريبية.
من جانبه أكد رئيس جامعة الحديدة أن إقامة 

كافة  ومنح  الواقع  حيز  إلى  وإخراجه  المشروع 
أعضاء هيئة التدريس بالجامعة قطعاً من الأراضي 
يأتي ترجمة عملية وتنفيذاً لتوجيهات فخامة الأخ 
علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية، موضحاً أن 
رئاسة الجامعة قامت بتشكيل لجنة لمنح بقية 
أعضاء هيئة التدريس غير المسجلين قطعاً من 

الأراضي .
كما أشاد الدكتور عمر حسين المطري رئيس 
نقابة أعضاء هيئة التدريس ومساعديهم بالجامعة 
والدكتور خليل عبدالله خليل عميد كلية العلوم 
الطبية في كلمته عن المستفيدين بالجهود التي 
بذلت من قبل المسؤولين في الجامعة لتحقيق 
حلم الحصول على قطعة أرض تزامناً مع التظاهرة 
العلمية وإقامة فعاليات المؤتمر الرابع للتعليم 

العالي واختتام فعالياته بنجاح منقطع النظير.
إلى ذلك قام وزير التعليم العالي ومعه رئيس 
جامعة الحديدة صباح أمس بافتتاح )20( عيادة 
خارجية في كلية طب الأسنان واستمع الوزير إلى 
شرح موجز من رئيس الجامعة عن مكوناتها والدور 

المأمول منها.

ڈ  المكلا / مجدي بازياد 
ت�صوير / ر�صيد بن �صبراق

فعاليات  أمس  بالمكلا  اختتمت 
الدورة التدريبية الخاصة بتعريف 
المثقفين والمثقفات المجتمعيين 
الأساسية  الــرســائــل  دلــيــل  على 
للتثقيف المجتمعي بمديرية مدينة 
المكلا، التي نظمها على مدى أسبوع 
المركز الوطني للتثقيف والإعلام 
الصحي والسكان بــوزارة الصحة 
بالتعاون مع مكتب الصحة العامة 
بمشاركة  بحضرموت  والسكان 

خمسين متدربا ومتدربة.
الـــدورة أكد  وفــي حفل اختتام 
المحلي  للمجلس  الــعــام  الأمــيــن 
بن  أحمد  محمد  المكلا  بمديرية 
زياد أهمية إقامة مثل هذه الدورات 
التي تدعم ثقافة العمل الطوعي 
الإنسانية كون قطاع  والمبادرات 
التي  القطاعات  أهم  من  الصحة 
تحتاج إلى تضافر الجهود الرسمية 
الأمـــراض  لمكافحة  والشعبية 
والــوقــايــة منها، داعياً  ــئــة  والأوب
من  الاســتــفــادة  ــى  إل المتدربين 
مخرجات هذه الدورة وتطبيقها على 
الواقع العملي ،مشددا على أهمية 
اكتساب المهارات في مجال التوعية 
والتثقيف كونه السبيل إلى مكافحة 

تلك الأمراض والتصدي لها.
بدوره أشار الدكتور العبد ربيع 
لمكتب  الــعــام  المدير  باموسى 
بساحل  والسكان  العامة  الصحة 
حضرموت إلى أهمية الدورة التي 
تمثل الأساس للوقاية من كثير من 
الأمراض الخطيرة والقاتلة، مؤكداً 
في  التثقيفية  الرسائل  أهمية 
تحسين الوضع الصحي والنهوض 
لافتاَ   الأوبــئــة،  ضد  بالمجتمعات 

ينطلق  الصحة  مفهوم  أن  ــى  إل
من التوعية والتثقيف قبل العلاج 
متمنيا أن تسهم مخرجات الدورة 
في تحسين الفهم للوقاية والتوعية 
لدى المواطنين ، وبين أن الكثير من 
الأمراض التي تم مكافحتها كانت 
الوقاية والخدمات المجتمعية هي 

الركن الأساس في القضاء عليها.
من جهة أخرى كرم مكتب الصحة 
العامة والسكان بحضرموت أمس 
20 قابلة شاركن في دورة قابلات 
المجتمع في مديرية أرياف المكلا 
العلوم  بمعهد  عامين  استمرت 
الصحية بالمكلا بدعم من صندوق 

الأمم المتحدة للسكان.
وفي الحفل الذي أقيم تحت شعار 
الأمهات  وفيات  خفض  أجــل  من 
وحديثي الولادة هنأ الأمين العام 
المكلا  بمدينة  المحلي  للمجلس 
المتدربات  ــاد  زي بن  أحمد  محمد 

ــدورة  على تخرجهن مــن هــذه ال
التي ستعود بالفائدة على المجتمع 
كونهن يشاركن في تخفيف الأعباء 
على المراكز والوحدات الصحية في 
داعياً   .. المديريات  مناطق  كافة 
إلى توسيع دائرة الوعي والتثقيف 
القابلات في خفض  دور  بأهمية 
وفيات الأمهات والأطفال.. لافتاً  إلى 
ضرورة استيعاب أكبر عدد ممكن 
من القابلات في مختلف مديريات 

محافظة حضرموت.
ــاد بجهود مكتب  وأشـــاد بــن زي
الصحة والسكان بمديريات الساحل 
على  الإنجابية  الصحة  ومكتب 
دعم  مثمناً  بذلوها  التي  الجهود 
للسكان  المتحدة  الأمــم  صندوق 
لإقامة مثل هذه البرامج والدورات 
الهادفة إلى رفع المستوى الصحي 

في اليمن وحضرموت.

جانب من الحضورنائب الرئيس خلال حضوره افتتاح المؤتمر

خلال تدشين توزيع عقود الاراضي
من اختتام الدورة التعريفية

د.بن حبتور يمنح السفير الكوري الجنوبي درع جامعة عدن
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ڈ رداع / ماهر الم�صخر :
بلغت الموارد المالية المحصلة في مديرية العرش بمنطقة 
رداع محافظة البيضاء خلال الفترة من يناير حتى نوفمبر من 
العام الجاري 2010م  108 ملايين و608 آلاف و838ريالا بما 
فيها الموارد المحلية والمشتركة وفقا لما أورده تقرير مدير 
مكتب المالية والوحدة الحسابية بالمديرية مقبل علي الزوبة  
العرش  مديرية  في  التنفيذي  المكتب  اجتماع  في  والمقر 
المنعقد يوم أمس برئاسة مدير عام المديرية عبد السلام 

ناجي فاضل.
وقد وقف اجتماع المكتب التنفيذي لمديرية العرش أيضا 
أمام عدد من المواضيع المتعلقة بأنشطة السلطة المحلية 
والتنفيذية على مستوى المديرية ومستوى تنفيذ المشاريع 
الخدمية والتنموية المختلفة خلال العام الجاري 2010م أبرزها 

تقارير الربع الثالث  للمكاتب المقدمة من قبل مكتب التربية 
والتعليم والثقافة والشباب والأوقاف والإرشاد والنقل والشؤون 

الاجتماعية والصناعة والتجارة والزراعة وغيرها.
وشدد على ضرورة تكامل الجهود بين المجالس المحلية 
والمكاتب  والأجهزة التنفيذية لتحسين مستوى الخدمات وانجاز 

المشاريع بمواصفات ذات جودة عالية وفي الفترة المحددة .
وأكد مدير عام مديرية العرش  بذل المزيد من الجهود لرفع 
مستوى الأداء في مختلف المكاتب والمؤسسات في مديرية 
العرش  وتنفيذ برامجها الاستثمارية بصورة جيدة وكاملة .. 
مشدداً على ضرورة متابعة وانجاز مشروع المجمع التربوي في 
المصلى بمديرية العرش الذي تبلغ كلفته حوالي 125 مليون 

ريال بتمويل حكومي.
إلى ذلك افتتحت لجنة المناقصات بمديرية العرش بمنطقة 

رداع   محافظة البيضاء في اجتماعها أمس برئاسة مدير عام 
مديرية العرش عبد السلام ناجي فاضل   مظاريف مشروع شق 
شوارع مدينة ملاح بمديرية العرش البالغة كلفته عشرة ملايين 

و500ألف ريال بتمويل من المجلس المحلي بالمديرية.  
وفي حفل الافتتاح الذي حضره أمين عام المجلس المحلي 
بمديرية العرش زيد عامر عواس ومدير مكتب الأشغال العام 
أكد مدير  المهندس حــزام علي جرعون   العرش  بمديرية 
المديرية  أهمية التحري والدقة في استكمال جميع البيانات 
المصاحبة للشروط الواجب توفرها في مظاريف المقاولين 
لضمان نجاح وتنفيذ هذه المشاريع بالصورة المطلوبة مشدداً 
على ضرورة التزام المقاولين  المتقدمين لتنفيذ المشاريع 
بالشروط والمواصفات الفنية المعتمدة  والجداول الزمنية 

المحددة. 
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الأخت/ أفراح القرشي ـ مديرة إدارة الاتصال والمناصرة بجمعية رعاية 
الأسرة اليمنية قالت: إن الدورة واحدة من مجموعة دورات تدريبية 
مشابهة سيتم اقامتها من قبل جمعية رعاية الأسرة اليمنية بتمويل 
من مؤسسة )يمان( للتنمية الصحية والاجتماعية في عدة محافظات 
بهدف تزويد المشاركين بالمفاهيم العامة عن الصحة الإنجابية مع 
التركيز على مكون تنظيم الأسرة وأثره على وفيات الأمهات، وتصحيح 
)معالجة( بعض المفاهيم الخاطئة حول المباعدة بين الولادات وتنظيم 
الأسرة، وإيضاح الصورة الصحيحة والفوائد من تنظيم الأسرة، وتزويد 
المشاركين بالأرقام والإحصائيات مثل )الخصوبة( الزيادة السكانية 
وغيرها، ومناقشة المفاهيم حول تنظيم الأسرة في الأدب الشعبي، 
وتوضيح أهمية دور الخطباء والمرشدين في رفع مستوى الوعي 

بالصحة الإنجابية وتنظيم الأسرة.
ونتوقع من هذه الورش الخروج بإعداد رسائل رئيسية حول المباعدة 
بين الولادات وتنظيم الأسرة، وخطب نموذجية للجمعية، وخواطر 
دعوية، ودروس مسجدية وتصحيح المفاهيم المغلوطة حول قضايا 

الصحة الإنجابية وتنظيم الأسرة لدى المجتمع.

التوعية من منظور ديني
من جانبه يقول الأخ/ إبراهيم الحرازي ـ مدير تغيير السلوك بمؤسسة 
)يمان( للتنمية الصحية والاجتماعية: لقد قامت مؤسسة )يمان( بالعديد 
من الابحاث وقد ظهر فيها أن هناك رفضاً لاستخدام وسائل تنظيم 
الأسرة خاصة عند الرجال بناءً على منظور ديني، ولذلك قامت المؤسسة 
بتصميم عدد من الأنشطة أهمها تدريب القادة الدينيين والخطباء 
والمرشدين وتعريفهم بوسائل تنظيم الأسرة وأهميتها بحيث يقومون 
بنقلها للناس في المجتمعات المحيطة ما يزيد من نسبة الوعي الديني 
بوسائل تنظيم الأسرة وقد يكون الوعي بالوسائل موجود عند الناس 
لكن الرفض الديني لايزال موجوداً وخطباء المساجد لن يقتصر نشاطنا 
على تدريبهم فقط ولكن بعد الدورة سيكون لهم أنشطة وجلسات 
تثقيف وخطب جمعة في مناطقهم لتوعية المجتمع بوسائل تنظيم 
الأسرة من منظور ديني، وهذه الورشة هي إحدى خمس ورش عمل 
ستقام في محافظات )تعز، إب، لحج والحديدة( خلال الفترة القليلة 
القادمة، وبعد ذلك سيقوم الخطباء بعمل أكثر من ألف جلسة دينية 

ومحاضرة في مناطقهم كمخرجات لهذه الورش.
وأضاف الحرازي أن شراكتنا مع جمعية رعاية الأسرة اليمنية قديمة 
جداً ونحن نعتبرهم أهم الشركاء المنفذين لأن لهم وجوداً في كافة 
المحافظات ويتوفر طاقم تدريبي ممتاز جداً لديهم وهو مدرب ومؤهل 

ولقدرتهم أيضاً على المتابعة بعد الأنشطة.

دور ريادي
أما الأخ/ جميل علي محسن النويرة ـ خطيب وصحفي مشارك 
في الدورة فقد تحدث وقال: الخطباء والمرشدون لهم دور مهم في 
توعية الناس بقضايا الأسرة والصحة الإنجابية بالذات، لأن الخطيب 
يتواصل مع كافة شرائح المجتمع )الكبير والصغير، الذكر والأنثى( 

واستماعهم له واجب ديني، ولهذا يستطيع الخطيب أن يوصل رسالته 
بكل سهولة ويسر، وإذا ما استشرفنا هذه الدلالات فإن الخطيب له 
دور مهم في توعية المجتمع بقضايا الصحة الإنجابية، من خلال 
المحاضرات والخطب المنبرية التي توعي الآباء والأمهات وكافة 
شرائح المجتمع لهذا الموضوع المهم خاصة مع تزايد نسبة الوفيات 
في الأمهات والأطفال، ونسبة زواج القاصرات وحجم النمو السكاني 
الكبير لايتناسب مع النمو الاقتصادي ومن خلال ذلك فإن دور الخطيب 
لايقل عن دور الإعلام والصحف والمجلات وكل وسائل الإعلام، بل 
أكبر من ذلك، ومهمة الخطيب هي ربط كل هذه المسائل السالفة 
الذكر بالواقع المعاش مستدلًا على ذلك من الكتاب والسنة وما سار 
عليه السلف، ودق ناقوس الخطر للمجتمع بأن قضايا الصحة الانجابية 
وتنظيم الأسرة مهمة في حياتنا موضحاً أن الدين الإسلامي منظم 
لكل معاملاتنا وحياة الأسرة، والدين موجود حيثما وجدت المصلحة 
التي تبين ذلك  الشريفة  القرآنية والأحاديث  والمنفعة، والآيــات 

كثيرة.

ركيزة أساسية في التوعية
ويقول الأخ إبراهيم عبدالله محمد قاسم خطيب ومرشد عام إن 
الخطيب أو المرشد هو الركيزة الأساسية في توعية المجتمع، والمجتمع 
بحاجة ماسة إلى التوعية بهذا الجانب وخاصة المناطق الريفية حيث 
انه صار في ذهن الكثير ممن لم تصل إليهم التوعية بهذا الموضوع 
أن تنظيم الأسرة يعتبر غير شرعي أو حراماً فمن الذي يفصل ويبين 

لمثل هؤلاء غير الخطيب والمرشد.
والدلائل من الشرع لايطمئن إليها ولايصدق بها اصحاب الفهم الذي 
يحرم ذلك إلا إذا جاء التبيين والاستدلال عن طريق الخطيب أو المرشد 
كونه الفقي والمفتي الذي يعتمد عليه المجتمع بشكل عام واصحاب 
الريف بشكل خاص، فالتعاون من قبل الخطباء والمرشدين والجمعيات 
الصحية والتربية والتعليم من الضروريات لرفع وعي مجتمعنا بأهمية 

الصحة الإنجابية وتنظيم الأسرة.

أصوات مسموعة
أما الأخ/ محمد عبدالغني علي مصطفى إمام وخطيب مسجد الحسن 
بن علي فقد تحدث من جهته وقال: إن للخطباء دوراً مهما في توعية 
المجتمع بالصحة الإنجابية وتنظيم الأسرة لأن أصواتهم مسموعة 
ومقبولة وعليهم أن يقوموا بدورهم على أكمل وجه، ولابد أن تبذل 
الجهود من كل الأطراف من خطباء وإعلاميين ومثقفين كل بحسب 
دوره وموقعه فديننا الحنيف لا يقتصر على جانب دون آخر فهو شامل 
وكامل وصالح لكل زمان ومكان فالقرآن الكريم تحدث عن الأسرة في 
مائة وستة وأربعين موضعاً وأما الأحاديث في السنة المطهرة فأكثر 
من أن تحصى فلابد من ترتيب المواضيع التي تتعلق بالأسرة ثم 
تطرح على الناس طرحاً جيداً في الخطب والدروس والخواطر والمجلات 
الحائطية وأقترح أن يتشارك الخطباء والدعاة في القنوات الفضائية 

كي تعم الفائدة.

دور كبير ومهم
بــدوره يقول الأخ/ ماجد محمد صالح المنزلي مرشد عام وإمام 
وخطيب مسجد بلال بن رباح: إن للخطباء والمرشدين دوراً كبيراً 
ومهماً في توعية الناس بالصحة الإنجابية وتنظيم الأسرة التنظيم 
الصحيح الذي ينتج عنه أسرة ومجتمع سليم من جميع الأمراض مع 
تبين مكونات تنظيم الأسرة وأثره على وفيات الأمهات وكذلك توعية 

الناس بالمفاهيم الخاطئة حول الولادات وتنظيم الأسرة.
إلى جانب الاهتمام بالأب والأم والطفل معاً فلا يعتنى بالطفل فقط 
أو الأب فقط أو الأم فقط بل الاهتمام بالأب والأم والطفل معاً من أجل 

الوصول إلى الصحة الإنجابية وتنظيم الأسرة التنظيم الصحيح.

حفاظاً على صحة الأم والطفل
* أما الأخ/ فضل منصور عبدالسلام الكدهي خطيب ومرشد عام 
فقد تحدث بالقول: لا نخفي على الجميع أن الأنبياء لم يورثوا ديناراً 
ولا درهماً وإنما ورثوا العلم الذي يصلح الله به أحوال الناس في الدنيا 
والآخرة وقد رفع الله شأن حملة مشاعل النور والهدى في الشريعة 
لأنهم هم الذين يبينون للناس أمور الدين والدنيا ومن هذه الأمور 
التي يجب على الخطباء والمرشدين تبيينها للناس الصحة الإنجابية  
وتنظيم الأسرة لما لهما من أهمية كبيرة في الحفاظ على صحة الأم 
والطفل لأن الأم هي الأساس في بناء المجتمع ولأنها تتعرض إلى 
الموت بسبب عدم معرفة الناس بأهمية الصحة الإنجابية وتنظيم 
الأسرة ذلك  لمصلحة أن يربى الطفل سليماً من الأمراض لأنه قد 
حصل على عناية في الفترة التي فصلت بينه وبين الحمل التالي 
بذلك يكون قد رضع الرضاعة الطبيعية وأخذ الرعاية التامة،أيضاً 
ننظر إلى بعض الأسر التي لديها عدد كبير من ألاطفال فإنهم 

يعيشون في حالة فقر وأمراض .
ولأن الخطيب يحضر عنده ويسمع له جميع شرائح المجتمع لأنه 
يتكلم باسم الدين وليس باسم فئة أو طائفة بعينها يكون له 
القبول فهو يعالج أمور الدين والدنيا وله الدور الفعال في طرح كل 
القضايا وطرح العلاج ومشاركة الناس همومهم وطرح مثل هذه 
القضية المهمة التي لا يعرفها أغلب الناس أو أنهم يفهمونها بشكل 

خاطئ.
واجب ديني

وختاماً يتحدث الأخ/ خالد عبدالله مرعي مرشد بوزارة الأوقاف وخطيب 
بمسجد العبدلي ويقول: تكمن أهمية دور الخطيب والمرشد في رفع وعي 
المجتمع بالصحة الإنجابية وتنظيم الأسرة في أن الخطيب كلمته مسموعة 
لأنها منطلقة من كتاب الله وسنة رسوله صلى الله عليه وسلم حيث أنه 
المربي لهم ولأولادهم وهو الذي يستشيرونه في أشياء  لا يستطيعون أن 
يخبروا بها أحداً غيره لأنه أمين سرهم ومكانته عظيمة في المجتمع لأنه 
حامل رسالة الأنبياء،رسالة جمع لا تفريق ورسالة خير ورسالة صحة ودين 

في مكان عظيم وهو أشرف البقاع ألا وهو المسجد بيت الله .
فالتوعية بالخير واجب ديني حيث أن الوقاية خير من  العلاج وإذا لم 
ينصح الخطيب الآباء والأمهات في هذا فبذلك يكون قد خانهم وكان من 
الذين يكتمون العلم والإسلام يريد أناساً الواحد منهم فعله فعل أمة ولا 
يكون هذا إلا إذا كانوا أصحاء،لذلك فتنظيم الأسرة يعطي الإنسان فرصة 
تربية الأولاد وتعليمهم  وتستطيع الأم أن تؤدي ما فرض الله عليها من 
صيام وغيره كالقيام بشؤون منزلها وقبل هذا المحافظة على صحتها 
فالمحافظة على الجسد واجب قال تعالى :”ولا تقتلوا أنفسكم إن الله 

كان بكم رحيما”. 

❊ متابعة/ ب�شير الحزمي :

تختتم اليوم بالعاصمة صنعاء فعاليات الدورة التدريبية لخطباء المساجد في مجال الصحة 
الإنجابية وتنظيم الأسرة التي أقامتها على مدى أربعة أيام في الفترة من 11 ـ 14 ديسمبر 
الجاري جمعية رعاية الأسرة اليمنية بتمويل من مؤسسة )يمان( للتنمية الصحية والاجتماعية 

بمشاركة )30( خطيباً ومرشداً وواعظاً دينياً من أمانة العاصمة.
 )14 أكتوبر( التقت على هامش الدورة بعدد من القائمين عليها والمشاركين فيها 
واستمعت إلى آرائهم عن أهمية عقد هذه الدورة ودور الخطباء والمرشدين في رفع الوعي 

في المجتمع حول قضايا الصحة الإنجابية وتنظيم الأسرة.. فإلى التفاصيل:

في ختام أنشطته في عدد 
من محافظات الجمهورية

سكان وتنمية

في الدورة التدريبية لخطباء المساجد بأمانة العاصمة حول قضايا الصحة الإنجابية

التأكيد على أهمية دور المسجد في تصحيح المفاهيم 
المغلوطة عن قضايا الصحة الإنجابية وتنظيم الأسرة

صوت الخطيب مسموع وتوعية المجتمع بالقضايا الصحية واجب ديني

بدأ العد التنازلي للسنوات الخمس من خطة تحقيق أهداف 
2015م حيث حددت هذه الأهداف  الألفية التي موعدها عام 
الألفية الخاصة باليمن المرتبطة بصحة الأم التي تتمثل في 
خفض وفيات الأمهات إلى 90 حالة وفاة لكل مائة ألف ولادة حية 
بحلول عام 2015م الذي يعتبر من أهم الأهداف والمؤشرات لواقع 

المجتمع ووضعه الصحي والاقتصادي وحتى الثقافي.
وفي اليمن يعتبر عدد وفيات الأمهات من المؤشرات المرتفعة 
على مستوى الإقليم والعالم حيث يقدر بـ 366 حالة وفاة لكل 
مائة ألف ولادة حية وهذا الرقم نستطيع أن نقول إنه كان هدفاً 
مهماً وتحدياً جاداً وصعباً أمام كل القطاعات الصحية والتخطيطية 

وراسمي السياسات السكانية.
 إن تحقيق هذا الهدف يتطلب  العمل الجاد والموجه نحو تحسين 

صحة الأمهات وتوفير وسائل السبل التي تحقق ذلك.
وهناك عوامل عديدة تؤثر في صحة وسلامة الأمهات وتجعل 
من الوفيات والمراضة عالية في اليمن،وهي ليست فقط عوامل 
ومؤثرات صحية بل عوامل اجتماعية واقتصادية تتمثل أولًا في 
ارتفاع نسبة الفقر والأمية خاصة بين النساء مع تدني في البنية 
التحتية الأساسية للسكان خاصة  في خدمات مياه الشرب والصرف 

الصحي والمواصلات المناسبة.
 وارتبطت كل هذه الأوضاع بارتفاع معدلات الخصوبة وضعف 
مكانة المرأة في الأسرة والمجتمع ،وفي الإطار الصحي سنجد 
أن خدمات الأمومة لا تزال محدودة كماً ونوعاً خاصة في الريف 
وأوضح مسح صحة الأسرة لعام 2003م أن 89.3 % من وفيات 
الأمومة تحدث بين الأميات،وأن 43 % من أزواج المتوفيات أميون 
وهو ما يبين أثر الأمية وأهمية التعليم في تحسن الحياة العامة 
وخاصة في الصحة ومنها صحة الأمهات. وأوضحت نتائج المسح أن 
74.2 % من المتوفيات تزوجن قبل العشرين عاماً والنسبة العالية 
من المتوفيات كن في عمر 25 سنة فأكثر وارتبطت تلك النسبة 

بارتفاع عدد المواليد فبلغ متوسط عدد المواليد 4.3 مولود.
وباستعراض ظروف هذه الوفيات بين المسح أن 25.7 % كانت 
مرتبطة بإجهاض و 21.2 % ارتبطت بمواليد موتى وكانت84.3% 
من الوفيات تمت لولادات في المنزل و 10.8 % في مركز ومستشفى 
عام و 4.7 % في مراكز خدمات صحية خاصة. ومن استخدمن تنظيم 
الأسرة من المتوفيات تراوحن بين 7.5 % أما من حيث الخدمات 
الصحية وارتباطها بهذه الوفيات سنجد أن المسح قد بين أن 
%31.9 فقط ) 58.3 % في الحضر و 29.9 %  في الريف( ممن عانين 
من مشاكل صحية أثناء الحمل وقد حصلن على رعاية وشكل بعد 
المكان وعدم توفر الخدمة وارتفاع تكلفتها سبباً لما يتعدى 65 % 

من المتوفيات اللاتي لم يحصلن على رعاية أثناء الحمل.
وقد كانت هذه الوفيات نتيجة لأسباب مباشرة غير مباشرة 
وتمثلت الأسباب المباشرة لهذه الوفيات في أن 45.3 كانت بسبب 

حدوث نزيف و40.4 % س حمى،والبقية غيبوبة وتشنجات.
وتوضح أن 57 % عانين مشاكل صحية قبل الوفاة تمثلت في 
30 % ملاريا و13 % من ارتفاع ضغط الدم و%6 من السل  و15 % 
من حالات كبد. والنسبة الباقية للأعراض ضيق نفس وأمراض 
القلب. وإذا كانت هذه الحالات والأوضاع مرتبطة بحدوث الوفيات 
وأسبابها وعواملها فإنها انعكاس للرعاية الصحية التي تتلقاها 
الأم  أثناء الحمل بكل المستويات خاصة مع تدني الأوضاع الحياتية 
لغالبية الأمهات وبدرجة رئيسية في الريف الذي يشكل 74 % من 

السكان.
وقد بينت نتائج مسح صحة الأسرة أن من حصلن على رعاية أثناء 
الحمل لمرة واحدة من شخص  مؤهل وصلن إلى 44 % من الحوامل 
وبمتوسط 3.2 مرة للحامل )4.3 في الريف،3.2في الحضر( أما من 
لم يستخدمن هذه الخدمة فقد كان السبب في ذلك عدم الوعي 
بأهميتها كرعاية وقائية وليست فقط في حالة حدوث أمراض حيث 
أوضحت 47 % أنهن لم يشعرن بالضرورة بينما توزعت النسبة 

الباقية بين عدم توفر الخدمة وبعدها وكلفتها العالية.
تبين أن 52.5 % قد عانين من عرض مرضي أثناء فترة الحمل 
توزعت بين النزيف والحمى والصداع وتورم الجسم. كما أنه يمكن 
الاستنتاج لأن معدل فقدان الحمل يصل إلى 3 % سنوياً حيث حدثت 
60 %  منه في الثلث الأول من الحمل. وقد أوضحت 69 % ممن فقدن 
حمولهن أنهن عانين من مشاكل وأثار صحية تزوحت بين 46 % 
للنزيف المهبلي الحاد.و 37 % للأم أعلى البطن والبقية لأعراض 

أخرى مع أن بعض الحالات عانت من أكثر عرض.
وعلى الرغم من ذلك فإن حوالي %31 منهن ذهبن لتلقي رعاية 
صحية .وبينت 68 % أن السبب مرتبط بالكلفة وبعد الخدمة أو 
عدم توفرها وهي عوامل تحد من الحصول على الخدمة. أما في 
مجال رعاية الولادة فقد كانت أقل بكثير فقد تمت 25 % فقط من 
الولادات تحت إشراف صحي ماهر شكلت الولادات الطبيعية 87 % 

منها بينما تبينت أن 9 % من الولادات كانت قيصرية.
وأوضحت البيانات أن 40 % من الأمهات قد عانين من عرض أو من 
الصعوبات الصحية تمثلت 25 % في طول مدة الطلق الذي تعدى 

18 ساعة ونفس النسبة عانين من ارتفاع في درجة الحرارة 
و14 % من نزيف مهبلي مع 9 % تشنجات. ونلاحظ أن الرعاية 
تتضاءل بعد الولادة رغم أهميتها حيث حصلت 13 % على رعاية 
ورغم أن 44 % عانين من عرض مرضي عانت البقية من حدوث 

الم في مواضع مختلفة مع حمى. 
إن 57 % ارجعن السبب في عدم الحصول على الرعاية بعد الحمل 
إلى عدم شعورهن بالحاجة وأن 30 % كانت متعلقة بعدم توفر 
الخدمي بسبب التكلفة . العامل الآخر المرتبط بارتفاع مراضه 
ووفيات الأمهات يتمثل في السلوك الإنجابي المتسم بدرجة عالية 
من الخطورة حيث سنجد من المسح المذكور أن الخصوبة الكلية 

وصلت إلى 6.2 مولود حي لكل امرأة. 
ومن الواضح أن نصف النساء المتزوجات في العمر اقل من 
عشرين عاماً قد أنجبن مولوداً أو أكثر وثلث النساء في الأعمار 
29-25 سنة قد أنجبن خمسة أطفال فأكثر كما أن 25 % من النساء 
قد كان التباعد بين حمل وأخر لديهن اقل من 18 شهراً مع 16 % 

كانت بين 18 شهر واقل من سنتين. 
الحمل غير  أن نسبة   المذكور  المسح  البيانات من  وتوضح 
المرغوب عالية حيث أوضحت 22 % من الحوامل أن حملهن الحالي 
لم يكن مرغوباً به إطلاقاً حيث أوضحن إنهن كن قد اكتفين من 
الأولاد . كما بينت 35 % منهن عدم رغبتهن في حدوث الحمل في 
هذا التوقيت وكن يفضلن تأجيله وبشكل عام فإن 38 % من النساء 
في سن الإنجاب عبرن عن رغبتهن في عدم المزيد من الإنجاب 
إطلاقاً ورغم هذا الطلب العالي والرغبة في استعمال وسائل 
تنظيم الأسرة فإن حوالي 23 % فقط يستخدمن وسيلة ما لمنع 
الحمل .وهذه العوامل لها أثرها ودورها في تحقيق أهداف الألفية 
وكذلك في رفاهية الأم والطفل والأسرة بشكل عام وتعكس مدى 
أهمية العمل على تسهيل حصول الأمهات على التوعية والخدمات 
المناسبة في كل المناطق والمواقع مع التركيز على تلك الأقل 

حظاً. 

أهداف الألفية والعد التنازلي
د. فهد محمود ال�صبري

 ❊ �شنعاء/ ب�شير الحزمي :
 تسلم مدراء عموم مكاتب الصحة العامة والسكان بمحافظات أمانة 
العاصمة وعمران  ومـأرب وشبوة نهاية الأسبوع الماضي بحضور 
الدكتورة/ جميلة صالح الراعبي وكيلة وزارة الصحة العامة والسكان 
عدداً من السيارات الجديدة لفرق طبية متنقلة تحتوي على تجهيزات 
طبية حديثة تشمل الأجهزة الطبية الضرورية لعمل الفرق المتنقلة 

والأجهزة  الطبية المساعدة.
وفي حفل اختتام المشروع وتسليم السيارات ) الفرق الطبية المتنقلة( 
أوضح الدكتور/جيفري أشلي مدير الوكالة الأمريكية للتنمية الدولية 
في اليمن أن هذه العيادات المتنقلة مصممة لتخدم الذين ليست لديهم 
خدمات  صحية وهي نموذج من أنواع  العمل الذي تم لتحسين الوضع 

الصحي في الجمهورية اليمنية من خلال الشراكة مع وزارة الصحة.
وأضاف: استطعنا أن نخدم  أكثر من )100( ألف مواطن من خلال 

هذه الخدمات.
وقال إن  مثل هذه الخدمات مهمة للسكان  الذين لا تتوفر لديهم هذه 
الخدمات أو غير قادرين على الوصول إليها معرباً عن سعادته بالوصول 

بهذه الخدمات إلى مناطق لم تصل إليها من قبل.
من جانبه قال الدكتور يحيى البابلي نائب مدير مشروع الخدمات 
الأساسية للصحة أن فكرة الفرق المتنقلة بدأت عندما تم النزول 
إلى المحافظات النائية ووجد أن هناك مرافق لا يتوفر فيها الكادر أو 
لاتتوفر فيها التجهيزات،والمواطن هناك يريد خدمة،ومبادرات مكاتب 
الصحة بطلب تأسيس نظام  لفرق طبية متنقلة فبدأنا بثلاث فرق 

متنقلة في محافظات عمران وشبوة ومأرب في عام 2005م الفكرة 
كانت ناجحة واستطاع الفريق أن يصل إلى مرافق ويعزز فيها الخدمات 
بعد أن تم تجهيزه بأجهزة طبية حديثة،وكان الفريق الطبي المتنقل 
في بعض المرافق يستقبل في اليوم الواحد ما كان المرفق يستقبله 

خلال عام.
وأوضح أن مشروع الخدمات الأساسية للصحة ووزارة 
الصحة تسلم مكاتب الصحة في محافظات عمران وشبوة 
ومأرب فرقاً متنقلة جديدة ليصبح إجمالي الفرق المسلمة 
حتى الآن في المحافظات )20( فريقاً متنقلًا وتجول في 
أغلب المرافق النائية التي لا تتوفر فيها الكوادر أو التي 

لا تتوفر فيها الأجهزة التشخيصية الضرورية.
ولافت إلى أن الفرق المتنقلة تصل إلى عدد كبير من 
أفراد المجتمع وأن هذا العدد الكبير من الفرق سيساعد 

في حالة حدوث كوارث طبيعية لا سمح الله.
السليم  التوظيف  الــفــرق   هــذه  توظف  أن  متمنياً 
للوصول إلى المحتاجين للخدمات وتقديم خدمات صحية 

متميزة.
وأشار إلى أن الجديد في هذه الفرق أنها ستستهدف 
فئة خاصة هي طلبة المدارس وسيكون عندها قدرة 
لتدخل المدرسة وتجري فيها فحصاً عاماً لطلبة المدارس 
في مجال الإبصار والسمع وصحة الفم والأسنان  والصحة 
العامة والطفيليات والتغذية،وستقوم مكاتب الصحة 

التربية والتعليم بعمل جدول زمني للاستفادة من هذه الفحوصات 
وتوثيقها في ملفات صحية   لطلبة المدارس وسيبدأ العمل في )60( 
مدرسة في المحافظات الثلاث وقابل للتوسع لتغطية أغلب المدارس 

في المحافظات المستهدفة.

طبياً جديدة مجهزة  سيارات   )6( يقدم  للصحة  الأساسية  الخدمات  مشروع 

ابراهيم الحرازي 

جميل النويرة

ابراهيم عبدالله 

خالد عبدالله مرعي 

افراح القرشي 

فضل الكدهي 

ماجد المنزلي محمد عبد الغني علي 
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متابعات اخبارية

د . أشرف بدر : شبكة القابلات ستقدم الدعم الفني لمنتسباتها وهي ليست بديلًا عن أي تكوين آخر لهن

محافظ لحج يؤكد وقوف الشعب اليمني مع نضالات الشعب الفلسطيني

الملتقى الوطني لحقوق الإنسان يعد متدربين لإدارة الحملات والرقابة الانتخابية

دورة في الإسعافات الأولية لـ ) 25 ( معلما في مأرب 

المكتب يعمل على تسهيل إجراءات المستثمرين وتشجيعهم 

اتحاد نساء اليمن يدشن برنامجه السنوي في إب

❊ لحج / عادل قائد:
أقيم في محافظة لحج أمس مهرجان تضامني مع الشعب 
الفلسطيني في الذكرى الثالثة والأربعين لانطلاقة الجبهة 
الشعبية لتحرير فلسطين ، وفي الحفل اكد الأخ محسن 
النقيب محافظ لحج أن الشعب اليمني وقيادته مع الشعب 
الفلسطيني في حق العودة وإقامة الدولة الفلسطينية 
وعاصمتها القدس، لافتاً إلى أن فخامة الأخ / علي عبدالله 
صالح رئيس الجمهورية أصبح صوته مرفوعاً في كل 
الحق من أجل فلسطين  اللقاءات والقمم يقول كلمة 
والغطرسة الصهيونية ضد الشعب الفلسطيني، داعياً 
إلى وحدة الشعب الفلسطيني في المرحلة الراهنة  من 

أجل المقاومة .
كما ألقى الدكتور محمد أبو رجب كلمة الجبهة الشعبية 
الشعب  ن��ض��الات  فيها  استعرض  فلسطين  لتحرير 
الفلسطيني.. مشيراً إلى  الذكرى 43 لانطلاقة العمل 
الثوري الوطني للجبهة الشعبية لتحرير فلسطين، داعياً 
إلى التمسك بالثوابت الفلسطينية و حق العودة وإقامة 
الدولة الفلسطينية وعاصمتها القدس الشريف وهذا لن 

يتحقق إلا على طاولة التفاوض .
وقال: إنه ومنذ 20 عاماً ونحن نحاور ونتفاوض مع الكيان 
الصهيوني مباشرة وغير مباشرة وقدمنا  كل الالتزامات 
القدس  وتهويد  العنصري  الجدار  ببناء  قوبلنا  لكننا 
والاغتيالات هذا هو الرد الصهيوني مزيد من الغطرسة 

والعدوان على شعبنا الفلسطيني ، موضحاً ان الشعب 
الفلسطيني اليوم يمر بمرحلة صعبة وغاية في الخطورة 
متسائلًا لماذا هذا الانقسام في الساحة الفلسطينية ولماذا 

الدم الفلسطيني يسيل على أيد فلسطينية؟.
وأضاف أبو رجب وفي الذكرى ) 43( لانطلاق الجبهة 
الشعبية نقول تعالوا إلى طاولة الحوار لنضع الوحدة 
الوطنية على البرنامج الوطني ذي القواسم المشتركة 
وأقول للسلطة الفلسطينية لا تنتظروا الحل من البوابة 
الأميركية ويجب أن تتحد كل الفصائل الفلسطينية وإعادة 
الاعتبار لكل مؤسسات التحرير قائلًا نحن جزء من هذه 
الأمة العربية ثقتنا في شعبنا العربي وأن الدور العربي 
هو الداعم للثورة الفلسطينية لأننا ندرك أننا نواجه عدواً 
شرساً ونعرف أن شعبنا حي وأن الشعب اليمني مع الثورة 
الفلسطينية وأن الدور البارز لفخامة الأخ علي عبدالله 
صالح في الوحدة الفلسطينية والتغلب على الانقسام  
فشكراً للشعب اليمني قيادة وحكومة على دورهم المتميز 

تجاه القضية الفلسطينية .
كما ألقى أبو حميد أمين سر حركة فتح في اليمن كلمة 

فيما ألقيت العديد من القصائد المعبرة بالمناسبة .
حضر الحفل الإخوة عادل المسعودي وكيل المحافظة 
والوكلاء المساعدون ومديرو العموم والقطاع النسائي 
لتحرير   الشعبية  الجبهة  ممثل  نائب  طه  علي  وط��ه 

فلسطين و د . محمد عكاشة.

❊ �لحديدة/�أحمد كنفاني:
بدأت صباح أمس بقاعة فندق تاج 
أوس��ان في محافظة الحديدة دورة 
تدريبية حول إدارة الحملات والرقابة 
الإنجابية يشارك فيها )34( شاباً وشابة 
من مديريات الحوك والحالي والميناء 
وينظمها  وال��م��راوع��ة  والدريهمي 
الإنسان  لحقوق  الوطني  الملتقى 
)NFHR( في المحافظة بالشراكة مع 

.)fff( مؤسسة المستقبل
ويتلقى المشاركون خلال ثلاثة أيام 
محاضرات عن الانتخابات وفوائدها 
الحرة  للانتخابات  الدولية  والمبادئ 
والنزيهة والخطوات اللازم إتباعها من 
طالبي الترشح والحقوق المترتبة عن 
حق الترشح وآليات تشكيل فرق لإدارة 
الحملة الإنتخابية وكيفية تنفيذها 
والتشريعات  ال��دول��ي��ة  والمعايير 
المحلية المنظمة للانتخابات ومهارات 
الرصد وتوثيق آليات الرقابة وأهميتها 

وواجبات المراقبين.
وفي افتتاح ال��دورة أوضح رئيس 
الملتقى الوطني لحقوق الإنسان خالد 
عايش أن الملتقى يسعى بالشراكة 
مع مؤسسة المستقبل لتنفيذ دورات 
إدارة  مجال  ف��ي  تدريبية  وب��رام��ج 
الحملات الانتخابية وفق معايير حرة 

ونزيهة.
 وأشار إلى أن هذه ال��دورات التي 
تشمل محافظات “الحديدة  � حجة � 
المحويت � ريمة” وتستهدف )192( 
مشاركاً ومشاركة تهدف إلى إيجاد 
مهارات  م��ن  متمكن  شبابي  ك��ادر 
الانتخابية  الحملات  وإدارة  القيادة 
وخ���وض غ��م��ار ال��م��ن��اف��س��ة خ��لال 

الانتخابات القادمة.
وأكد خالد عايش رئيس الملتقى 
أهمية إق��ام��ة مثل ه��ذه ال���دورات 
المشاركين  واس��ت��ف��ادة  التدريبية 
منها وتحقيق الأهداف المرجوة منها 
التنمية وصناعة  في خدمة مجالات 

المستقبل الآمن.
ولفت إل��ى أن تنفيذ ه��ذه ال��دورة 
التي تعد الثالثة يأتي ضمن المرحلة 
الرابعة من مشروع تعزيز الشراكة 

❊ ماأرب / محمد �سالم �لجد��سي:
بدأت في قاعة التدريب والتأهيل في المعهد الصحي بمأرب فعاليات الدورة 
التدريبية الخاصة بالإسعافات الأولية التي تنظمها الجمعية الطبية الخيرية اليمنية 
التربية والتعليم  التايلندية والتنسيق مع مكتب  ناو  بالتعاون مع منظمة أكت 

بالمحافظة .
وعلى مدى ثلاثة أيام يتلقى 25 معلماً من مديريات )المدينة – الوادي - الجوبة 
– صرواح – حريب – محيرز(  العديد من المعلومات والمعارف عن الإسعافات الأولية 
وأهمية دور المسعف بالإضافة إلى تعاريف مهمة عن الاسعافات الأولية لحالات 
)للحروق – الكسور – الجروح – النزيف – الاختناق – الغرق  والتسمم( وكذلك طرق 

وآليات التنفيذ والمطهرات والأربطة.
 وفي افتتاح الدورة أكد محافظ المحافظة ناجي بن علي الزايدي أهمية هذه 
الدورة كونها تحتل المركز الأساسي للاهتمام بالطلاب والطالبات والحفاظ عليهم 
وحمايتهم من الحوادث والمخاطر كما تسهم في تقديم الإسعافات الأولية والرعاية 
الصحية لهم وثمن الدور الإنساني للجمعية الطبية الخيرية اليمنية ومنظمة أكت ناو 
على إقامة هذه المشروع الإنساني مؤكداً دعم قيادة المحافظة لمثل هذه الأعمال 

الخيرية.
 كما ألقيت عدد من الكلمات من قبل مدير عام التربية أحمد بن سعد ومنسق 
الجمعية ناصر السعيدي والدكتور فهد المصري ممثل منظمة أكت ناو أكدت  في 
مجملها  أهمية مشروع العيادات الاسعافية الأولية لحماية الأطفال في المدارس 

من الإصابات ومضاعفاتها.

ينفذه  ال��ذي  للشباب  الديمقراطية 
مؤسسة  م��ع  بالشراكة  الملتقى 

المستقبل.
والتقدير  ال��ش��ك��ر  ع��ن  وأع����رب 
تعاونها  على  المستقبل  لمؤسسة 
مثل  لتنفيذ  الملتقى  مع  المستمر 
هذه الفعاليات التي تصب في خدمة 
الإنسان وحقوقه وإدماج قضاياه في 

مناشط المجتمع.

❊ عدن/ يا�سمين �أحمد علي:
أوضح الأخ عبد الله حسن شهاب 
مدير عام مكتب جمارك محافظة 
عدن أن المكتب وفي إطار حرصه 
والقوانين  ال��ق��رارات  تنفيذ  على 
الصادرة من رئاسة مصلحة الجمارك 
استطاع تفعيل إيراداته من يناير 
إلى نوفمبر من 3.86 % إلى 6.13 % 
فيما حققت الصادرات المحلية زيادة 

بلغت 63.4 % خلال الفترة نفسها.
وأكد الأخ عبد الله حسن شهاب 
يعمل  ع��دن  م/  جمارك  مكتب  أن 
على المساعدة في تسهيل إجراءات 
المستثمرين وذلك في إطار النافذة 
الواحدة من خلال تقديم التسهيلات 

في  يعملون  الذين  للمستثمرين 
مواقع الهيئة التابعة للمنطقة الحرة من خلال انجاز 
القصير  بالوقت  وإعفاءاتهم  المستثمرين  معاملات 

النافذة،  والقوانين  للنظم  وفقاً 
الرغبة  إل��ى  المستثمرون  دف��ع  ما 
في الاستثمار في المنطقة الحرة 
واستثمار  العمل  على  وشجعهم 

رؤوس أموالهم داخل الوطن.
ولفت مدير جمارك عدن إلى أنه 
هذا  خ��لال  مهربات  ضبط  تم  قد 
العام متمثلة في سيارة نقل محملة 
المنيوم غير مرسمة و4  5 أطنان 
شوالين  و  أجنبية  سجائر  كراتين 
وكرتون  نارية  ألعاب  كراتين  و8 
على  تحتوي  ح��اوي��ات  و4  سجائر 
معدات للشركة الكورية غير مرسمة 
وونشين )رافعة برجية( غير مرسمة 
و3 كراتين أدوية بندول و3 كراتين 
بروفلين  و300 كرتون ألعاب نارية 
و24 كرتون سجائر أجنبية رويل  و11 كرتون سجائر 

أجنبية و10 كراتين تمباك هندي )زردة(.

❊ �إب / محمد �لور�في :

دشن اتحاد نساء اليمن في محافظة 
إب برنامجه السنوي بإقامة ورشة عمل 
والضعف  القوة  نقاط  بتحليل  خاصة 
دعم  لمشروع  والمخاطر  وال��ف��رص 
برامج  خلال  من  المستضعفة  الفئات 
تقودها الأسرة والمجتمع وقد أقيمت هذه 
الورشة في مديريات ريف إب والمخادر 
وتم تشكيل اللجان من أعضاء المجلس 
المحلي بالمديريات المذكورة وعدد من 
المساجد  والمرشدين وخطباء  العلماء 

ومنظمات المجتمع المدني.

وتهدف الورشة إلى تعريف المشاركين 
والمشاركات بأهداف المشروع ومكوناته 
وآلية العمل خلال فترة المشروع وتحديد 
المديريات  مستوى  على  ال��ش��رك��اء 
تيسير  بلجنة  والتعريف  المستهدفة 
ال��م��ش��روع ف��ي ال��م��دي��ري��ات ومهامها 
وبالمجموعات  بالمشروع  وعلاقتها 
مشاركة  وكيفية  النساء  من  النشطة 

لجنة تيسير المشروع في تكوينها.
وفي هذا الصدد أوضحت الأخت حياة 
الكينعي رئيسة اتحاد نساء اليمن فرع إب 
أن الفعاليات التي دشنها فرع اتحاد نساء 

اليمن بإب تأتي في إطار نتائج مسح 
احتياجات الفئات المستضعفة )النساء 
والشباب( التي أظهرت أن نسبة )70 %( 
من الشباب غير ملتحقين بالمؤسسات 
ك��ال��م��دارس  وال��م��ه��ن��ي��ة  التعليمية 

والجامعات.
وأشارت إلى أن اتحاد نساء اليمن ينفذ 
الصندوق  من  بتمويل  المشروع  هذا 
الاجتماعي للتنمية الياباني عن طريق 
البنك الدولي بهدف اختيار نماذج قابلة 
للتكرار في بعض المديريات المستهدفة 

من أجل تحسين حياة الفقراء.

د . باعلوي: القابلات يقمن بمهام ميدانية جليلة تساعد في خفض وفيات الأمهات
في المهرجان التضامني مع الشعب الفلسطينيفي ورشة العمل الاستشارية والخاصة بقابلات المجتمع )رياحين(

يستهدف )4( محافظات بينها الحديدة

مدير عام جمارك عدن لـ                    :
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❊ �سنعاء / ب�سير �لحزمي :

ت�سوير / �أبو معين :
أكد الدكتور محمد باعلوي مدير عام مكتب 
العاصمة  بأمانة  والسكان  العامة  الصحة 
أهمية الدور الذي تلعبه قابلات المجتمع في 
خفض وفيات الأمهات وحديثي الولادة في 
بلادنا من خلال ممارستهن لعملهن وفق 

معايير الجودة في تقديم الخدمة.
وقال في افتتاح ورشة العمل الاستشارية 
التي  )رياحين(  المجتمع  بقابلات  الخاصة 
أقامتها منظمة ماري ستوبس الدولية – اليمن 
برعاية وزير الصحة العامة والسكان أمس 
في العاصمة صنعاء بمشاركة )150( قابلة 
مجتمع من مختلف محافظات الجمهورية إن 
اليمن يعد من البلدان ذات النسبة العالية 
في وفيات الأمهات بسبب أن معظمهن في 
الأرياف والمدن يلدن في المنازل من دون 
إشراف أياد متدربة من القابلات ودون أدنى 
الأدوات  استخدام  أو  السليمة  الممارسات 
النظيفة والمعقمة التي تؤدي إلى حدوث 

مضاعفات خطيرة وإلى الوفاة.
المجتمع في بلادنا  وأوض��ح أن قابلات 
يتحملن مسؤوليات كبيرة في الحفاظ على 
صحة وسلامة الأمهات ويقع عليهن الدور في 
مساعدة الأمهات على الحصول على ولادة 
آمنة ورعاية ما بعد الولادة، مشيراً إلى ما 
تقوم به وزارة الصحة العامة والسكان في 
مكاتبها في المحافظات من جهود في تدريب 
وتأهيل قابلات المجتمع بمساندة العديد من 
شركاء التنمية .. مؤكداً الحاجة إلى مزيد من 
البرامج لتأهيل قابلات المجتمع في مختلف 
المحافظات وخاصة في المناطق الريفية 
والنائية التي تفتقر إلى وجود الكادر الصحي 

المؤهل.
المجتمع  قابلات  شبكة  أن  إل��ى  ولفت 
)رياحين( مهمة وستعمل على تقوية أواصر 
مختلف  من  القابلات  بين  فيما  العلاقة 
 .. الخبرات والاستفادة  لتبادل  المحافظات 
داعياً إلى عقد لقاءات فصلية أو نصف سنوية 
للتشاور  الشبكة  مظلة  تحت  الأق��ل  على 

وصقل المهارات وتبادل الخبرات.
وأعرب عن شكره وتقديره لمنظمة ماري 
ستوبس الدولية على ما تقدمه من خدمات 
جليلة في الطوارئ التوليدية في مراكز عدة 

في أمانة العاصمة وبعض المحافظات .. 
آملًا من المنظمة التوسع في نشاطها في 
هذا المجال لمساعدة القطاع الصحي على 
الإستراتيجية في خفض  أهدافه  تحقيق 
ال��ولادة  حديثي  والأطفال  الأمهات  وفيات 

وبلوغ مرامي الألفية بحلول عام 2015م.
من جانبها أكدت الدكتورة إيمان القباطي 
مدير عام الصحة الإنجابية بوزارة الصحة 
العامة والسكان أهمية إنشاء شبكة قابلات 
المجتمع )رياحين( للوصول بالقابلات إلى 
المستوى الذي يمكنهن من تقديم خدماتهن 
في المجتمع وفق المعايير والأدلة الصحية 

المعتمدة.
وقالت إن وزارة الصحة العامة والسكان 
بصدد تحديث الإستراتيجية الوطنية للصحة 
الإنجابية للأعوام 2011 – 2015م، وإن أهم 
مكونين في هذه الإستراتيجية هما تخفيض 
وفيات الأمهات وحديثي الولادة، وتقليل نسبة 

الخصوبة في النساء.
وفيات  نسبة  تخفيض  أن  وأوض��ح��ت 
الأمهات في اليمن لا يمكن تحقيقه إلا إذا ما 
تمت الولادة تحت إشراف أياد ماهرة ومدربة.. 
النساء  )75 %( من  إلى أن حوالي  مشيرة 
 الحوامل في بلادنا مازلن يلدن في البيوت.
بالنسبة  يشكلن  القابلات  أن  إلى  ولفتت 
لوزارة الصحة عنصراً رئيسياً لتحقيق أهداف 

الإستراتيجية الوطنية للصحة الإنجابية.
وقالت إنه من أجل تخفيض نسبة الوفيات 
في أوساط الأمهات يجب أن تتم الولادة تحت 
إشراف أياد مدربة وكوادر مؤهلة وهو ما 
تسعى الوزارة إلى تحقيقه من خلال برامجها 
وأنشطتها الموجهة لتدريب القابلات ورفع 
كفاءتهن المهنية .. متمنية لهذه الورشة 
الخروج باحتياجات القابلات في مجال التدريب 
في كافة أنواعه وتحقيق الأهداف المرجوة.

بدر  أش��رف  الدكتور  أوض��ح  من جهته 
ممثل منظمة ماري ستوبس الدولية في 
اليمن أن شبكة قابلات المجتمع )رياحين( 
مدني  مجتمع  منظمة  أو  تنظيماً  ليست 
للقابلات وليست بديلًا عن أي تكوين آخر 
للقابلات ولكنها شبكة ستعمل على تقديم 
الدعم الفني لقابلات المجتمع بالتنسيق مع 
وزارة الصحة وبالمعايير المطروحة لتقديم 

الخدمات والجودة.

وقال إن الهدف من إنشاء هذه الشبكة 
مواجهة ارتفاع الاحتياجات غير الملباة من 
خدمات الصحة الإنجابية وتنظيم الأسرة 
والمساهمة في تخفيض وفيات ومراضة 
الأمهات في اليمن، موضحاً أن أنشطة الشبكة 
ستتركز في إيصال الرعاية عالية الجودة 
للأمهات اللاتي لا يستطعن الوصول إلى 
مراكز تقديم الخدمات في المدن والأرياف 
وتمكين النساء من الحصول على الخدمات 
الدائمة في الصحة الإنجابية وتنظيم الأسرة، 
وتقديم الدعم والمساعدة للقابلات من خلال 
المعلومات  لتحديث  التنشيطية  ال��دورات 
التشبيك  إلى  بالإضافة  لديهن  والمهارات 
مع مشرفات الصحة الإنجابية لتعزيز عملية 
التنسيق والتواصل والمتابعة بين الشبكة 

والقابلات.
ولفت إلى أن المنظمة قد بدأت أنشطتها 
في اليمن منذ عام 1998م في مجال تقديم 
الخدمات الصحية الإنجابية عبر مراكز صحية 
في بعض المحافظات. وقال : إنه قد تم في 
السفارة  مع  الاتفاق  2008م  ع��ام  نهاية 
برنامج  دعم  على  صنعاء  في  الهولندية 
المنظمة لتوسيع خدمات الصحة الإنجابية 
عبر شبكة القابلات وبرامج الشباب وبرامج 
المنظمة قد قامت  ال��ج��دران، وأن  خ��ارج 
التوسع  ه��ذا  مع  يتواكب  برنامج  ب��إع��داد 
والمنحة الكبيرة التي تم الحصول عليها من 
 الحكومة الهولندية والحكومة القبرصية.
البرنامج الجديد  وأوضح أن أهم مكونات 
للمنظمة هو تقديم الخدمات خارج الجدران 
وخصوصاً عبر القابلات في المناطق التي 
تستطيع  ولا  للخدمات  احتياج  فيها  يوجد 
المحافظات  في  ومكاتبها  الصحة  وزارة 
لتقديم  إليها  الوصول  الخاص  والقطاع 
الخدمات، مشيراً إلى أن المنظمة من أكثر 
الجهات إيماناً بدور القابلات وأكثرهم دفاعاً 
عن حقوقهن وستواصل برنامجها الخاص 
بتمكين القابلات عبر الكثير من المحاولات 

والبرامج.
الفني  الدعم  تقديم  استمرار  وأك��د 
للقابلات والتعريف بالشبكة ودور القابلة 
والأماكن التي تعمل فيها .. وكذا أهمية 
انعقاد الورشة وما ستناقشه من قضايا 
القيام  من  القابلة  تمكن  بآلية  للخروج 

بدورها الحقيقي من أجل تحسين خدمات 
الصحة الإنجابية في اليمن.

وأع��رب عن شكره للسفارة الهولندية 
على الدعم السخي الذي قدمته لليمن عبر 

المنظمة.
بدوره أكد السيد بويان سميدنج السكرتير 
الأول للقطاع الصحي في السفارة الهولندية 
في صنعاء أن اليمن لايزال يواجه تحديات 

ضخمة في مجال الصحة الإنجابية.
وقال : إن قابلات المجتمع يلعبن دوراً 
مستوى  على  الخدمات  تقديم  في  مهماً 
البلد، وأن زيادة التغطية بخدمات ما قبل 
الولادة وما بعدها وزيادة عدد النساء اللواتي 
يلدن تحت إشراف كوادر مؤهلة أمر لا غنى 
عنه من أجل خفض وفيات الأمهات وهو 
ما يتطلب وجود أعداد كبيرة من القابلات 

لتحسين الخدمات.
)رياحين(  شبكة  بإمكان  أن  وأوض��ح 
لعب دور مهم لمساعدة القابلات لتحسين 
الخدمات وتقديم الدعم ال��لازم لهن في 
هذا المجال، مباركاً ل��وزارة الصحة على 
إنجاز تحديث الإستراتيجية الوطنية للصحة 
الإنجابية 2011 – 2015م التي هي بصدد 
الانتهاء منه في الوقت المحدد وبطريقة 

مهنية.
المجتمع في  ق��اب��لات  أن  إل��ى  ول��ف��ت 
اليمن سيلعبن دوراً حيوياً في تنفيذ هذه 
الإستراتيجية وتحقيق النتائج الملموسة.. 
داعياً إلى تضافر جهود مختلف الوزارات 
الحكومية  غير  والمنظمات  والداعمين 

للوصول إلى حل لمعضلة التوظيف.
وكانت السيدة ديب مالا مديرة برامج 
الصحة الإنجابية بمنظمة ماري ستوبس 
قد استعرضت أهداف الاجتماع الاستشاري 
والمفاهيم والإستراتيجيات لشبكة القابلات 
تحديد  الورشة  خلال  تم  كما  )رياحين(، 
الاحتياجات التدريبية للقابلات المنتسبات 
للشبكة  ترويجية  خطة  ووض��ع  للشبكة 
والإش��راف  الجودة  ضمان  آلية  ومناقشة 

ورفع التقارير.
حضر افتتاح الورشة مديرو عموم مكاتب 
الصحة في محافظة صنعاء وعمران وعدد 
من القيادات الصحية وممثلو الجهات ذات 

العلاقة.

من ورشة العمل الاستشارية الخاصة بقابلات المجتمعجانب من الحضور في الورشة
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❊ �سنعاء / �سباأ:
نظمت الإدارة العامة للمراكز الشبابية وأندية العلوم بوزارة الشباب 
والرياضة »مركز تدريب الكمبيوتر واللغة« أمس بصنعاء فعالية توعوية 

بمرض الإيدز وطرق انتقاله وسبل الوقاية منه.
اليونيسيف  مع منظمة  بالتنسيق  أقيمت  التي  الفعالية  وتضمنت 
بمناسبة اليوم العالمي لمكافحة الإيدز تحت شعار» اتحاد العالم في 
مواجهة الإيدز من أجل أجيال خالية من الإصابات الجديدة «، حفلًا خطابياً 

وماراثوناً رياضياً وافتتاح معرض خيري لدعم مرضى الإيدز .
وفي افتتاح الفعالية التي حضرها وكيل أول وزارة الشباب والرياضة 
معمر الإرياني، أكد وكيل الوزارة لقطاع الشباب عبدالرحمن الحسني 
مضامين  تنفيذ  عبر  الشباب  بشريحة  والحكومة  ال��دول��ة  اهتمام 

الإستراتيجية الوطنية للطفولة والشباب وترجمتها على أرض الواقع .

وقال :» إننا نشارك العالم في الاحتفال باليوم العالمي لمكافحة الإيدز 
بما يمثله هذا الوباء الخطير من اضرار على المجتمع«. 

ولفت الوكيل الحسني إلى ان الوزارة ستعمل خلال الفترة المقبلة 
على إنشاء مراكز شبابية في عدد من المحافظات لتطوير قدرات الشباب 

والفتيات وتعزيز مهاراتهم المهنية والفنية في مختلف المجالات .
من جانبها قالت ممثل منظمة اليونيسيف الدكتورة فوزية غرامة : 
»يحتفل العالم كل عام باليوم العالمي للإيدز لتعزيز الوعي المجتمعي 

بمخاطر هذا المرض والحد من انتشاره وسبل الوقاية منه «. 
واستعرضت غرامة ما جاء في رسالة الأمين العام للأمم المتحدة 
بمناسبة اليوم العالمي للإيدز ومعاناة المصابين بهذا المرض وتصدي 
المجتمع الدولي للمرض عن طريق حصول ملايين الناس على فرص 
الاستفادة من علاج الفيروس وتمكن النساء من وقاية أطفالهن من 

الإصابة به .
الإرياني  معمر  والرياضة  الشباب  وزارة  وكيلا  افتتح  ذلك  عقب 
عبدالله  الكشافة  جمعية  عام  أمين  ومعهما  الحسني  وعبدالرحمن 
العماري، ومدير الإدارة العامة لمراكز الشباب وأندية العلوم بالوزارة 
باسمة العريقي ومستشار الوزارة محمد ذمرين ومدير المركز فارس 

السقياء المعرض الخيري الذي يستمر حتى 16 ديسمبر الجاري .
ويحتوي المعرض الذي يعود ريعه لصالح مرضى الإيدز وقام بإعداده 
وترتيبه شباب وشابات المركز ، على أشغال يدوية ورسم وأدوات إلكترونية 

وهندسية وألعاب يدوية وبرشورات توعوية وطبق خيري .
إلى ذلك كرم وكيل أول وزارة الشباب والرياضة معمر الإرياني ووكيل 
الوزارة لقطاع الشباب عبدالرحمن الحسني أمس الفائزين بالمراكز 
الثلاثة الأولى في الماراثون الرياضي الذي نظمته مفوضية كشافة أمانة 

العاصمة بمناسبة اليوم العالمي لمكافحة الإيدز بالكؤوس والميداليات 
الملونة.

وقد فاز بالمركز الأول الكشاف عبدالرحمن أحمد سعدان من فرقة 
الصمود بالأمانة ، وحل ثانيا الكشاف علي الخولاني من فرقة معين، 

وثالثا الكشاف طه محمد الحيمي من فرقة الصمود .
وانطلق السباق الذي أداره تحكيميا مفوض كشافة أمانة العاصمة علي 
شملان ومفوض تنمية المجتمع بجمعية الكشافة عبدالحميد المطري من 

جولة آية باتجاه جولة 22 مايو وصولا إلى جوار السفارة الأمريكية .
وأوضح مفوض كشافة أمانة العاصمة علي شملان أن الماراثون 
الرياضي الثاني يأتي في إطار مساهمة شباب الكشافة في الاحتفال 
باليوم العالمي لمكافحة الإيدز بهدف التوعية بمخاطره وأضراره على 

الفرد والمجتمع .

فعاليات وأنشطة توعوية ورياضية بمناسبة اليوم العالمي للإيدز 

عبدالله حسن شهاب

❊ عدن / يا �سمين...:
تم القبض على المواطن )م . س . ف( 
المتهم بسرقة سيارة كرسيدا موديل 

.91
وكان المواطن ) أ . م . س ( قد أبلغ 
 .. شرطة خور مكسر بسرقة سيارته 
مفيداً بأنه لم يشاهد المتهم الذي قام 
بسرقة السيارة،وبمتابعة وبحث من قبل 
المنطقة الرابعة والبحث الجنائي بخور 
مكسر والشرطة تم القبض على المتهم 

خلال )48( ساعة من البلاغ .
وتم إعادة السيارة وأحيل المتهم إلى 

النيابة  لاستكمال الإجراءات اللازمة.

القبض على متهم بسرقة سيارة
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كيرهارد كوفلير

�أنا �أكتب ، 

 ما اأراه �صحيحا 

فالحرية 

 لي�ضت �أن ت�ضع 

اإ�صبعك 

 في اأنفك ..

 ولا يراك اأحد. 

الحرية

-  
كلم��ات متقاطع��ة

أفقيا :
في  الحالية  الحاكمة  الأس���رة  1-م��ؤس��س 
البحرين جاء على رأس مجموعات عربية من 
الجزيرة العربية عام 1783م وهي أسرة منحدرة 
من القبيلة التي تنحدر منها أسرة آل سعود التي 
تحكم السعودية وهي قبيلة ) عنزة( التي تصدت 

للحكم الفارسي على الجزيرة العربية.
2-أحد أبناء ابراهيم عليه السلام من زوجته 
حجون بنت أمين – بيت – أحد أبناء ابراهيم عليه 

السلام من زوجته قنطورا .
3-حرف نصب – أظهر الحديث بالوشاية .

4-جمع داية وتعني قابلة بالفارسية – موقع 
أثري في الهند هياكل وصوامع بوذية من القرن 

الأول.
5-من الحبوب – امبراطور المغول في الهند 
للفترة )1508 -1556م ( خلفه ابنه أكبر أعظم 

أباطرة المغول– والد .
6-بلدة قديمة في خراسان بين سرخس ومرو 

– حرف انجليزي – خاصتنا .
7-مصطلح يطلق على الصخرة الكبيرة التي 
تنفصل ثم تنحت وتتكور بفعل الرياح أو الماء– 

من الطيور .
8-للنفي – بلدان – فرد .

9-مرفأ في كوريا الشمالية على بحر اليابان– 
نادي كرة قدم ايطالي.

الصحافة  في  عمل  فرنسي  10-فيلسوف 
والتدريس له مؤلفات في الاجتماع والاقتصاد– 

أكبر جزيرة في أرخبيل ادميرتي .
ذو جوانب صخرية  – ممر ضيق  11-ي��ه��د 

شديدة الانحدار – للنداء .
12-كتاب بالفارسية يبحث في ديانات الفرس 

والهندوس في القرن 17 .

عموديا :
1-قائد عربي شهير أطلق عليه الرسول صلى 

الله عليه وسلم اسم ) سيف الله المسلول(. 
2-أداة جزم – أسرة من أمراء الدروز اللبنانيين– 

حيوان قطبي .
3-أحرف مكررة – أشتعل – منطقة في ألمانيا 

الديمقراطية.
4-ثغر – تقال للتوجع – أطول نهر في فرنسا 

يغطي حوضه خمس مساحة البلاد .
5-اكمال – مدينة سوفياتية في أذربيجان .

6-غير – من الألوان – حرف أبجدي .
أعلى قمة في   – 7-مدينة فرنسية – طابق 

الاردن .
8-قلوي – قبل ثاني – عتاب .

9-أحرف مكررة – مدينة ايطالية.
10-من الثمار – في الفم .

11-حرف موسيقي – للنداء – شلف – انقبض.
12-شعور – قهوة – عمودي .

حل العدد الما�ضي

إلى  بدورها  مقسمة   ،9X9 مصفوفة  بواسطة  تلعب  سودوكو 
مصفوفات صغيرة 3X3 تدعى )المناطق(.

- عند بداية اللعبة سوف تكون بعض خلايا المصفوفة محتوية على 
أرقام.

- الهدف من لعبة سودوكو هو أن نقوم بوضع الأرقام من 1 إلى 9 
في الخانات الخالية )رقم واحد في كل خانة(.

سودوكو

نوم الأزواج في غرف منفصلة يقوي العلاقة الزوجية

إريك هوفر 

اللعب النظيف هو في الأساس ألا 
نلوم الآخرين على ما بنا من عيوب.   

غراز هي ثاني أكبر مدن النمسا بعد 
فيينا، وهي عاصمة ولاية ستيريا ، تعتبر 
مدينة تعليمية لوجود ست جامعات وأكثر 

من 40000 طالب . 
وتعتبر المدينة القديمة في غراتس 
في  المحفوظة  المناطق  أفضل  أح��د 
أوروبا الوسطى، قامت منظمة اليونسكو 
التراث  م��واق��ع  قائمة  إل��ى  بإضافتها 

العالمي.
م��ور، جنوب  نهر  وتقع على ضفاف 
شرق النمسا. وتبعد بحوالي 2.5 ساعة 
عن جنوب العاصمة فيينا.وغراتس هي 
عاصمة ولاية ستيريا وأكبر مدنها، وهي 
منطقة غابية. تحاط بالتلال من ثلاث 

جهات.
رومانية.  لقلعة  موقعاً  غ��راز  كانت 
بعدها تم بناء قلعة صغيرة بواسطة 
فترة  بعد  أصبحت  التي  السلوفينيين 

حصناً منيعاً.
 وفي اللغة السلوفينية، معنى كلمة 
الصغيرة«.  »القلعة  هو  »غراديتش« 
واستخدم الاسم الألماني »غ��راز« في 

عام 1128. وكانت مركزاً تجارياً مهماً 
في ذلك الوقت. وحصلت على امتيازات 
خاصة في عهد الملك رودولف الأول عام 

.1281
أق��دم جامعات  غ��راز  وتعتبر جامعة 
الأرش��ي��دوق  أسسها  حيث  المدينة، 
1585.وكانت  عام  في  الثاني  تشارلز 
عليها.  تسيطر  الكاثوليكية  الكنيسة 
وأعيد إنشاؤها في عام 1827 بواسطة 
الإمبراطور فرانسيس الثاني، وسميت 
أي   ”Karl-Franzens Universität«

“جامعة تشارلز وفرانسيس”.
ساخناً  ترحيباً  هتلر  أدول��ف  أعطى 
العام   ،1938 عام  المدينة  زار  عندما 
ألمانيا  إلى  النمسا  فيه  انضمت  ال��ذي 
النازية. وتعرضت المدينة للهجوم من 
قبل العديد من الجهات ولكن معظمها 
فشل، من بينهم المجريون عام 1481، 

والعثمانيون في عامي 1529 و 1532. 
عام  غ��راز في  نابليون  احتل جيش 
1797. وفي عام 1809 اضطرت المدينة 

إلى أن تقاوم هجوماً فرنسياً آخر.

سياحة

 ذكرت وسائل إعلام كمبودية أنه تم 
التحفظ على بقرة نافقة في أحد 
أقسام الشرطة لعدة ساعات في 
محاولة غير ناجحة للضغط على 

صاحبها كي يسلم نفسه 
بعدما تسببت بقرته 

ف��ي ح���ادث تصادم 
غربي كمبوديا.

تشهويم  وق���ال 
س����وف����ون، ق��ائ��د 
ش���رط���ة ال���م���رور 
ف��ي إق��ل��ي��م بانتي 
لصحيفة  مينتشي، 
بوست«  بنه  »فنوم 

كانت  الشرطة  إن 
تأمل أن يأتي 

ص���اح���ب 
ال��ب��ق��رة 

السيارتين  صاحبي  ويعوض 
المصطدمتين.

لكن سائقي السيارتين 
ال��ل��ذي��ن ل��م ي��ص��اب��ا في 
ذل��ك ال��ح��ادث ت��ن��ازلا بعد 
انتظارهما ساعتين وقررا 
ال��ت��ك��ف��ل ب��الإص��لاح��ات، 
وأوضح سوفون: » لقد أخذا 
البقرة النافقة معهما .. لا أدري 

ما الذي سيفعلانه بها«.
ورجح أن يكون صاحب البقرة 
النافقة فضل عدم الظهور لتيقنه 
من أن كلفة إصلاح السيارتين 
ستصل إلى آلاف ال��دولارات، أي 
البقرة  بكثير مما تساويه  أكثر 
ح��ي��ة أو م��ي��ت��ة، ول��م 
توضح الصحيفة 
ملابسات الحادث.

حفظ الحليب 

❊  وا�صنطن / متابعات:

 تنصح دراس��ة أمريكية حديثة بنوم الأزواج في 
غرفتين منفصلتين  ،  وتقول إن ذلك قد يحمي الزواج 
ويقوي العلاقات  ، وذلك لأن مشاركة نفس الفراش 
مع شخص آخر قد تصيب الإنسان بالأرق أو بالنوم 

المتقطع وتحرمه من النوم العميق.
بنسلفانيا  بولاية  أجريت  التي  الدراسة  وأش��ارت 
الأمريكية، إلى أن نوم النساء اللاتي ينعمن بحياة 
زوجية مستقرة وسعيدة وينمن بشكل أفضل بكثير 
يكون بسبب نومهن في غرف مستقلة  ، وذلك مقارنة 

بالزوجات الأقل سعادة في حياتهن الزوجية . 
وأجريت الدراسة التي استمرت مدة  8  سنوات على 360  

امرأة من أصول عرقية مختلفة  ، ووجد الباحثون أن 
واحداً من كل أربعة أزواج ينامون في غرف منفصلة 
بصورة متقطعة  ، نتيجة خلاف عابر أو انزعاجهم من 
طريقة نوم رفيق الفراش  ، وكل ثلاثة من كل 10  

أزواج ينامون في غرف مستقلة بصورة منتظمة  ، وفقاً 
لإحصاء حديث لمؤسسة النوم الوطنية الأمريكية . 

وينام 40 %  من الأزواج فوق عمر السبعين عاماً في 
غرف منفصلة وبحسب الرابطة الوطنية للبنائيين 
الأمريكية ، فإن  60 %  من مجموع المساكن الجديدة 
في عام  2015  ستتميز ببناء غرفتي نوم رئيسيتين ،  
في إشارة إلى ارتفاع نسبة الأزواج الذين يفضلون 

النوم في غرف مستقلة . 

الجامعـــات مدينـــة 
)غـــــراز(

حبس بقرة بعد تسببها في حادث مروري

الأستاذ سعد : يا صويلح ، كيف 
تحافظ على اللبن من الفساد ؟ 

يا  البقرة  في  نخليه   : صويلح 
أستاذ .

❊  ت�صوير وتعليق/ علي الدرب:
حي عبدالعزيز في الشيخ عثمان من يشاهد شوارعه الداخلية وطرقاتها الترابية وما ينتشر عليها من حفريات واكوام من المخلفات والاحجار 
وما تسببه من مضايقة وازعاج للسكان والزوار اضافة إلى تشويه المنظر العام يستغرب ويسأل أين هي مشاريع التبليط والرصف والسفلتة 

من هذا الحي ؟ وأين تم تنفيذها اذا كانت هذه هي حال كثير من الشوارع في عدن؟.

حديث الكاميرا
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نائب وزير الثقافة يفتتح المعرض الفني الألماني الفرنسي )الموضة والهوية(

كتاب )فن المسرحية من خلال تجاربي الشخصية(  
في فتاة تحصي وثيقة  تاريخية أدبية مهمة

عشاقها ولاتندم

❊ �سنع�ء - �سب�أ : 

سالم  أحمد  الدكتور  الثقافة  وزي��ر  نائب  افتتح 
)الموضة  معرض  الثقافة  بيت  ب��رواق  القاضي 
والهوية ( المشروع الفني الألماني الفرنسي في 

اليمن 2010م. 
وطاف نائب الوزير ومعه السفير الفرنسي بصنعاء 
الفرنسي  الثقافي  المركز  جوزيف سيلفا، ومدير 
بصنعاء جويل دوشي لوبرتر، ومدير البيت الألماني 
المعرض  بأروقة  زيبتش  جيدو  بصنعاء  للثقافة 
الفوتوغرافي الذي ينظمه البيت الألماني للثقافة 
بالتعاون مع المركز الثقافي الفرنسي بالتنسيق مع 
وزارة الثقافة ويستمر حتى الرابع من يناير القادم . 
وعبر نائب وزير الثقافة عن إعجابه بالمعرض الذي 
يضم العديد من الصور الفوتوغرافية للأزياء اليمنية 
التقليدية الممتدة من النمط الصنعاني الممزوجة 

بالموضة والتطور والحداثة الألمانية والفرنسية 
لتشكل زياً جديداً يمزج الأصالة بالمعاصرة. 

وأكد اهتمام وزارة الثقافة بدعم إقامة مثل هذه 
المعارض الفنية والتشكيلية والفوتوغرافية التي 
تمزج الزى اليمني بالأزياء العالمية..مشيراً إلى أن 
هذه المشاريع الفنية المشتركة من شأنها تعزيز 

التعاون الفني والثقافي بين اليمن وكافة البلدان. 
كما سيتم الخميس القادم في بيث الثقافة بصنعاء 
عرض أزياء من تصميم مصممة الموضة اليمنية 

مهى الخليدي . 
حضر الافتتاح عدد من المهتمين والباحثين وعدد 
السفارتين  في  الدبلوماسي  السلك  أعضاء  من 

الفرنسية والألمانية.

باكثير و التوثيق
كما هو الحال ، مع كتابة السيرة الذاتية ، لم يعمل باكثير على توثيق 
أعماله .. كانت الفوضوية و عدم الترتيب شائعة في سلوك باكثير .. 
الأمر الذي أسهم هو الآخر في صعوبة دراسة أعماله تاريخياً .. ) تاريخ 

كتابتها و ليس نشرها ( ...
العملية  في  باكثير  جانب  من  ايجابياً  عملًا  شكلت  التي  الحالة 
التوثيقية، تلك التي تتمثل في كتابه )فن المسرحية ( ، الذي يعد 
كتاباً توثيقياً لتجربته المسرحية حتى عام 1958م  غير انه لم يستمر 
في تكملة حديثه في تجاربه المسرحية اللاحقة ، ما بعد ما انتهى إليه 

في كتابه ) فن المسرحية ( . 
كما أنه لم يشرع في وضع محاضرات أو مؤلفات أخرى، من مثل هذا 

النوع ، توثق لتجربته في ) فن الشعر ( أو في ) فن الرواية ( .
كان الأديب النرويجي  هنرك ابسن _ Henrieck Ibsen    صاحب 
رائعة  )بيت الدمية A Doll’s House  ( يوثق لأعماله وهو حتى مازال 
يكتبها..يسجل ملاحظاته عن العمل الذي يكتبه ، في دفتر يوميات 

مستقل يقول في ) نورا ( ، بطلة مسرحيته )بيت الدمية ( :       
 )كانت نورا تأتيني كل ليلة و أنا أكتب المسرحية .. تجلس بجانبي، 
على فخذ رجلي .. تملي علي قصتها و ترافبني و أنا أكتبها (..) انظر 
مقدمة المسرحية(..  أن عدم التوثيق يضر بتاريخ الأديب ، حين يغيب 
الإجابات على الأسئلة الكثيرة المحيرة حوله و حول أدبه ؛ من أهمها:

متى بدأ ؟ .. و كيف صار ؟ .. و متى و كيف انتهى ؟ ...
فن المسرحية

إن من بين مؤلفات علي أحمد باكثير ،  ) فن المسرحية من خلال 
تجاربي الشخصية (  وهو الأهم  ذلك إن الكتاب )فن المسرحية من 
خلال تجاربي الشخصية  ( ،  أو ) فن المسرحية( ، كما يطلق عليه غالباً 
تجنباً للإطالة ، يلعب دوراً مهماً و حضوراً علمياً معتمداً في العملية 
البحثية و الدراسية .. و منذ صدور الكتاب  و حتى اللحظة ، بالكاد كتاباً 
أو دراسة ألم أو ألمت بحياة باكثير لم يستند أو لم تستند إلى هذا 
الكتاب .. و ليس هناك كاتب أو مختص في باكثير لم يقرأ الكتاب .. و 
سيظل الاهتمام بالكتاب ضرورة مستمرة مادام هناك من يكتب في 

باكثير ومادامت الكتابة في باكثير و أدبه  مستمرة .
فالكتاب على صغر حجمه و محدودية عدد صفحاته و بساطة 
طباعته و نوع أوراقه و تواضع عملية و أسلوب إخراجه ، إلا انه يشكل 
أهمية كبيرة و مجالًا واسعاً و ضرورة علمية ، تتجاوز  به حدود الحجم 

والبساطة و التواضع .
 تكمن أهمية الكتاب ، بما تجعل هذه الأهمية منه ) الكتاب الأهم ( 

من بين كل ما كتب  باكثير و ما خلفه من ارث  ، كونه :
1 - الكتاب اليتيم ، الذي يضعه الأديب بنفسه عن نفسه، و لم 

يضعه أو يكتبه    غيره . 
2 - يتحدث عن بعض من تجارب باكثير الذاتية بلسان الأديب 

نفسه.
 3 - يسجل جانباً صغيراً من سيرته الذاتية ...) في حضرموت .. 

الحجاز .. مصر ( . 
هذه القيمة التاريخية الكبيرة لهذا الكتاب الصغير كان مرجعها 
جوانب  من  جانب  تسجيل  في   _ المباشرة   _ الذاتية  المشاركة 
تجاربه الأدبية ، بشكل رئيس ، و لمحات من سيرة حياته الذاتية .. 
و على محدودية أو حصرية موضوع الكتاب ، الذي اقتصر على ) فن 
المسرحية( ، و على قلة المعلومات حول حياته و أحداث سيرة حياته 
الذاتية ، تلك التي يوردها الأديب في هذا الكتاب أو )الكتيب ( ؛ كأن 
يذكرها الأديب في بضع كلمات أو في سطر أو في عدد من الأسطر 
بالكاد توفي حد عبارة متكاملة ، إلا أنها شكلت أهمية معلوماتية قدرها 
الباحثون و تناقلتها مؤلفاتهم ، و سجلوها بفخر و فرح و فوز .... وهم 
بنفس الفخر يشيرون إلى الكتاب ، تأكيداً من قبلهم على مرجعيتهم 
و مصدرهم ، سوى بذكر اسم الكتاب في سياق النص شق منه ) فن 

المسرحية ( أو كاملًا في حاشية الاقتباس :
 ) علي أحمد باكثير(  فن المسرحية من خلال تجاربي الشخصية  

)ص .... ، 1958 مصر( . 

و كذلك يفعلون ، يعيدون تسجيل المرجع مرات في أكثر من موقع 
من ذات مؤلفهم .. و كذلك يعيدون ذكره ، بتسجيله بتشديد و أهمية 
و أكثر تفصيل ، في رأس قائمة المراجع آخر مؤلفهم علي أحمد باكثير 
،  فن المسرحية من خلال تجاربي الشخصية  )، 1958 مصر( .. أو غير 

ذلك ، بما لا يخفي غبطتهم و آية فرحهم..
أن كتاب ) فن المسرحية ( في أصله ، قبل أن يخرج لاحقاً في شكل 
كتاب ، عبارة عن مجموعة من محاضرات ، ألقاها باكثير في مكتب 
الجامعة العربية بالقاهرة _ بمصر عام 1958م ، تحت مسمى  ) فن 
المسرحية من خلال تجاربي الشخصية ( .. فيها تحدث باكثير عن 
تجربته الذاتية مع  فن المسرح و الكتابة المسرحية .. بدايات التجربة 
و مراحل تطورها حتى عامه الذي ألقى فيها تلك المحاضرات .. جمعت 
تلك المحاضرات .. ثم خرجت في كتاب صغير ، أقرب إلى كتيب منه 
إلى كتاب في شكله و حجمه و طوله ، يحمل ذات عنوان المحاضرات  :  

)فن المسرحية من خلال تجاربي الشخصية ( .
يعد الكتاب ) أو المحاضرات  ( عملية تتريخية تؤرخ و توثق لتجربة 
ذاتية و تسجل لمراحل تطورها ، و مراحل الوعي بها و تسجلها ... 
كما تؤرخ لتجارب و مراحل حياتية أخرى باقتضاب شديد أو بتلميحات 

سريعة و تسجل لها .
 و الكتاب بخروجه يشكل وثيقة تاريخية _ أدبية _ ذاتية ... تحمل في 
طياتها معلومات و أحداث و تجارب _  قلت أو كثرت  _  منحها ساردها 
مصداقية و قيمة و صحة و سلامة و وثوفاً و أمانة علمياً و أدبياً وتاريخياً 
... فقد أكسبتها المساهمة المباشرة ، و المبادرة الذاتية والحضور 
الشخصي و لسان الحال المباشر للأديب ، ذلك البعد العلمي و الأدبي و 
التاريخي و الوطني .. كما منحها صفة و مكانة الوثيقة  الأكثر اعترافاً  

و الأجدر اعتماداً  و الأولى وثوقاً .. 

كتاب ) فن المسرحية ( في الثمانينات 
كان عقد الثمانينات هو عقد باكثير الفعلي و الصادق .. ذلك أن ، 
عقد الثمانينات هو العقد و الزمان و التاريخ لبداية تاريخ الاهتمام 
بباكثير وطنياً .. و لبداية عودته إلى الوطن والى  ) سيئون ( ، بعد 
هجرة وجفاء و غياب جاوزت ال�60 عام ، تقريباً )  منذ عام 1932 – 
1985م  ( .. ظهرت كتابات كثيرة و دراسات و محاضرات و ندوات و 
مقالات شكلت الأهم في تاريخ الاهتمام  بعلي احمد باكثير ، و ميزها 
، عن غيرها من الفترات السابقة أو اللاحقة  _ من التي ظهر فيها من 
الاهتمام بالأديب .. فهي تؤرخ البداية .. تميز الحماس الذي تخللها و 
الغيرة وروعة التفاعل و ليس في ذلك إنكار لأي جهد لاحق صادق 

تجاه الأديب باكثير و أدبه . 
بالضرورة ، جمعيها تخدم العملية )العلمية و الأدبية و التاريخية و 
التوثيقية الوطنية( لإبراز أهمية و دور ومكانة الايب باكثير .. ولكن 
يظل عقد الثمانينات الأهم ، و الذي إليه و منه يرجع الفضل في 
تحقيق الاعتراف و الأنصاف التاريخي  و الاجتماعي  و الوطني للأديب، 

و استمرار فعاليات الاهتمام و الاحتفاء به حتى اليوم .    
 في عقد الثمانينات من القرن العشرين الماضي ، شكل كتاب  )فن 
المسرحية من خلال تجاربي الشخصية ( أهزوجة العقد .. كان الاحتفال 
و الاحتفاء به و الركون عليه هو ما شهد عليه و فيه عقد الثمانينات ... 
من  بين الدراسات المشهودة في عقد الثمانينات ، التي اعتمدت على 

) فن المسرحية ( و شكل مرجعها و مصدرها:

1 ( الدكتور عبدالله محمد الغذامي 
 في العام 1401 ه� – 1981م ، اعتمد الدكتور  عبدالله محمد 
الغذامي، الباحث السعودي و الأستاذ الجامعي  في بحثه بعنوان  
)الشعر الحر و الموقف النقدي حول أراء نازك الملائكة( ،  نشر لدى 
مجلة كلية الآداب جامعة الملك عبدالعزيز – جدة ... و الذي تطرق فيه 
الغذامي إلى أسبقية باكثير في إنتاج ما يسمى  ) بالشعر المرسل 
أو الحر Blank Verse ( و ذلك قبل ادعاء  نازك الملائكة  –  في حد 

تعبيره – السبق بنحو 8 أعوام .. ) انظر مقدمة كتاب الدكتور السومحي 
المذكور أسفل ( .

2 ( الدكتور عبده بدوي في رسالته   ) علي احمد 
باكثير .. شاعراً غنائياً (

عام 1981م ، الدكتور عبده بدوي- أستاذ اللغة و الأدب العربي بكلية 
الآداب جامعة الكويت ، وقتها  –  في الرسالة السادسة من حولية كلية 
الآداب جامعة الكويت ، و التي تحمل عنوان       ) علي احمد باكثير .. 
شاعراً غنائياً ( ... الرسالة تقع في نحو 64 صفحة ... ركز على الجانب 

الغنائي و قضية الشكل في شعر باكثير...

3 ( الدكتور أحمد عبد الله السومحي  وكتابه) علي  
)أحمد باكثير ، حياته، شعره الوطني والإسلامي( 

 عام  1982 ، الدكتور أحمد عبد الله السومحى في كتابه ) باكثير ، 
حياته، شعره الوطني والإسلامي ( عن النادي الأدبي والثقافي � جدة - 
السعودية .. تعرض لحياة  باكثير في مراحل مختلفة ، ميلاده .. نسبه 

.. ثقافته المبكرة والمتأخرة.. زواجه  ..  شعره الوطني والإسلامي.
يعد الكتاب ، حتى الآن ، و إلى حد ما كبير، من أكثر الكتب تقريباً 

شمولية من بين الكتب التي اهتمت بباكثير. 

4 (  مهرجان  باكثير الأول ..  بسيئون 
في الفترة من 21 _ 23 ديسمبر1985م أحتفل  بمدينة سيئون  ولأول 
مرة بمهرجان باكثير الأول . حيث  أقام اتحاد كتاب وأدباء اليمن  مهرجاناً  

بمناسبة مرور 75 عام على ميلاد الأديب على أحمد  باكثير.
حضر المهرجان عدد كبير من رجال الدولة و الثقافة اليمنية و العربية 
.. القيت الكلمات والمحاضرات القيمة .. جمعت فيما بعد في كتاب يحمل 
عنوان ) وثائق مهرجان با كثير( ..  صدر عن دار الحداثة �� بيروت عام 

1988، وهو ضمن مجموعة ) كتاب الحكمة (.

5 ( الدكتور محمد أبوبكر حميد  في محاضرة 
علي  أحمد باكثير .. العطاء و الجزاء 

و في 30 مارس 1987م ، بمدينة سيئون ، ألقى الدكتور)محمد أبوبكر 
حميد( محاضرته الشهيرة الموسومة ) باكثير .. العطاء و الجزاء(. 
محاضرة قيمة جديرة بالاهتمام و التوثيق . في هذه المحاضرة استند 
)حميد( في إطار حديثه عن )نبوءات باكثير( على احاديث لباكثير في 
كتاب )فن المسرحية(.. من مثل حديث باكثير في مسرحيته )شيلوك 
الجديد( 1945م ،  و التي تنبأ فيها باكثير بسقوط فلسطين ، قبل 
سقوطها بثلاثة أعوام ... و كذلك حديث الدكتور )حميد( في مسرحية 
باكثير )مسمار جحا( 1952.. كانت المرجعية فيها إلى كتاب )فن 

المسرحية(.  
وبالمثل ، شكل  كتاب  ) فن المسرحية (  المرجع الأهم و الضروري 
للدكتور محمد ابوبكر حميد في دراسته  لنيل درجة )الماجستير 

والدكتوراه (  في أدب علي احمد باكثير، في أمريكا.

في مواكب العتمة 
تسطع آهات المنكوبين 

تستقر كندوبٍ على بشرةٍ بيضاء 
كـندَفِ الثلج الحزينة 
النائمةِ على حلمٍ هار 

بينما 
لا شيء يلمع في الظهيرة 

في الأحداق الرعناء 
في تواله الجدران بالسماء 

لا قمر يخلع قبعت

ه لأحد 
حين الضوء بالفوترة 

والقبلات بخدمة الدفع المسبق 
حين فتاة تحصــي عشاقها ولا تندم.

في مواكب العتمة 
يتساءل الماء : من أنا؟ 

والزبا عالقة في ضريبة إضافية 
من حياة تحتَ الطلب 

بينما .. صخرة تمشي على قدمين 
بأحمرِ شفاهٍ 

ورموش برجوازية 
بينما .. وتر يقبع في السجن المركزي 

بتهمة الهذيان 
و.. كلاشيــنكوف يعتلي المنصةَ 

ويحصد المزيدَ من التصفيق ..والرؤوس 
بينما .. أنا وأنت ..أخذنا عودًا من الشارع 

كان يحب أطفاله حباً كبيرا،فقد أصبحوا كل 
حياته بعد أن ماتت أمهم وهي تضع طفلها 
الأخير.. كانوا بالنسبة إليه دنياه وأمله،وسلوان 
وحدته منذ أن رحلت شريكة عمره،فأعطاهم 
كل حبه وكل عطفه،وكل الحنان الذي يمكن أن 

يقدمه الأب لأبنائه.
الأب  لم يستطع  الرغم من كل هذا  وعلى 
المسكين أن يزيل تلك المسحة من الحزن التي 
كانت ترتسم على وجوه الأطفال الأبرياء منذ 
ذلك اليوم الذي فارقتهم فيه أمهم وافترقوا 
عنها.. كان يعلم أنه عاجز تماماً أن يمسح دمعة 
ثلاثة: صبية في  كانوا  واح��دة من دموعهم 
الحادي عشرة وولدان أحدهما بلغ الثامنة من 
عمره والثاني في الرابعة ..أنه هذا الأخير الذي 
لم تتحمل أمه آلام الوضع وهي تلده.. فماتت 

بعد أن وهبته الحياة.
كم كان ألمه عظيماً.. وكم  كان حزنه شديداً وهو يرى هذا 
أيام كاملة  أربعة  أم..  المولود الصغير في مهده،وحده،بلا 
أمضاها الأب المسكين وحده مع المولود الجديد،ومع دموع 
طفليه الآخرين،إلى أن جاءت أخت زوجته،لتحمل الطفل بعيداً 
وتضمه إلى أسرتها هي،وتحاول أن تعطيه من حبها ورعايتها 
ما يعوضه عن الحب الذي فقده في مهده.وبقي الصغير عند 
خالته حتى أشتد عوده،وبلغ السن القانونية التي تسمح له 
بدخول المدرسة.. فحملته  خالته،وعادت به إلى والده لتسلمه 
الأمانة،وتعيد له ذكرى تلك اللحظة الأليمة التي طالما استعان 
يلتقي  هو  ينسى،وها  كيف  ولكن  نسيانها..  على  بالزمن 
وجها لوجه من جديد مع الثمرة التي نبتت وكبرت فوق أرض 

قاحلة!.
ومزقه الحزن عندما جاءت لحظة الوداع،وسمع الصغير وهو 

ينادي خالته ويقول لها:
“  لا تتركيني وحدي في هذا البيت يا أماه”!

قالت وهي تقبله وقد امتلأت عيناها بالدموع:
“ هذا والدك،وهؤلاء هم إخوتك ستكون أسعد حالا هنا يا 

بني.. وسأعود لزيارتك؟.
وخرجت مهرولة قبل أن تخونها أعصابها.. لقد أحبته كما لو 
كان ابنها.. كيف لا؟ وهي التي حملته رضيعا وربته ورعته..
ثم إذا بها تفترق عنه ويفترق عنها،وهي التي كانت له أما 
طوال الأعوام الأربعة الماضية..وأحست بقلبها يغوص بين 

ضلوعها!
ومرت السنوات.. والحيرة تستبد بالأب المسكين “ كلما رأى 
ابنته تكبر وتكبر.. كان قريبا منها عندما كانت طفلة أما الآن 
وقد بدأت تنضج وتتحول إلى فتاة شابة..وبدأت الفتاة تحس كما 
لم تحس من قبل بحاجتها إلى أم ترشدها وتوجهها  وتنصحها.. 
حتى شقيقاها اللذان طالما كان تقضي معها كل أوقات فراغها 
في اللعب والجري،بدأت تبتعد عنهما.. فقد بدأت الفتاة تشعر 
بأنوثتها.. بدأت  ترى في مرآتها وحدها هذا الإنقلاب الذي طرأ 

عليها.. فانطوت على نفسها!
وصار الأب حائراً،ماذا يفعل؟هل يتزوج؟ إن أبنته في حاجة 
إلى امرأة تكون لها أماً.. امرأة تحكي لها متاعبها وأسرارها 
ولكن من أين له أن يضمن أنه سيجد في هذه المرأة التي 

سيختارها زوجة ثانية له،الأم التي يمكن أن 
تثق بها أبنته وتحبها وتطمئن إليها.. ثم من 
يدري فربما وجدت ابنته في هذه الزوجة أماً.. 
ولكن ماذا يحدث إذا انقلبت هذه المرأة بعد 
زواجه بها إلى إنسانة أنانية  ترى في كل ما 
يذكره بزوجته الراحلة،منافسا لها.. لابد من 
التخلص منه،حتى لو كان هذا المنافس ابنته 

وولديه!.
ذهنه،  عن  الفكرة  استبعد  ما  وس��رع��ان 
وطردها من رأسه وبقى في حيرته! أو خطر 

له خاطر.
ما لبث أن شرع في تنفيذه على الفور .. 
بعد بضعة أشهر سوف تكمل ابنته دراستها 
الثانوية، لماذا لا يرسلها إلى خالتها لتعيش 
معها وتكمل دراستها الجامعية هناك.؟ حقيقة 
.. س��وف يفتقدها  س��وف يعز عليه فراقها 
ويفتقد ابتسامتها الحلوة التي طالما ذكرته بأمها، وحديثها 
العذب الذي شاءت أن تحجبه عنه وهي ترى الأيام تصنع بها 
ما تصنع في هذه السن التي تحس فيها الفتاة بحاجتها إلى أم 

تحكي لها تجربتها مع الزمن!
وحزمت الفتاة حقائبها وسافرت إلى بيت خالتها .. وانتابها 
شعور غريب في تلك اللحظة، هو مزيج من السعادة والألم 
.. فقد كانت تحب هذه الخالة التي ستذهب لتعيش معها، 
ولكنها كانت في الوقت نفسه تحس بأنها سوف تفتقد والدها 

وشقيقيها .. الذين اعتادت عليهم واحبتهم.
والتحقت الفتاة بالجامعة .. وذهب والدها لزيارتها مرتين عند 
خالتها .. وعندما جاء للمرة الثالثة، كانت في انتظاره مفاجأة .. 
لقد تقدم شاب من أسرة طيبة يطلب يد ابنته الحسناء .. وارتمت 

الفتاة بين ذراعي والدها وبكت..
ودمعت عينا الوالد وهو يحتضن وجهها بكلتا يديه ويتأمله 
.. ما أسرع مضي الأيام .. طفلته الصغيرة كبرت، وأصبحت 
عروساً في غفلة منه، ومن الزمن .. لم ينم في تلك الليلة .. 
كم كان يتمنى أن تعيش زوجته وأم أطفاله لترى هذا اليوم 
الذي ستزف فيه طفلتها .. ما أحوج أبنته إلى أمها اليوم .. إنها 
لم تتكلم .. لم تقل له شيئاً ولكنه قرأ في عينيها أشياء كثيرة 

.. وأحس بألم يمزق قلبه!
وبات ليلته مع الذكريات .. ومع المرأة التي رحلت بعد أن أثقلت 
رأسه بالهموم والأحزان وذهبوا ليوقظوه في الصباح، ولكن الأب 
المسكين لم يستيقظ .. لقد مات .. هذه الفكر والألم فسكت 

قلبه إلى الأبد.
وعلى مائدة صغيرة بجوار فراشة، كانت هناك رسالة قصيرة 

موجهة إلى أبنائه الثلاثة، قال الأب:
“كنت أتمنى لو أمتد بي العمر قليلًا .. ولكن هكذا شاءت إرادة 
الله .. لقد كنت أحس بدنو أجلي .. وفي هذه الليلة بالذات شعرت 
بأنها تناديني .. نعم! إنني ذاهب إليها يا أبنائي .. ذاهب إلى 
أمكم الحبيبة التي رحلت وتركتني أعاني في وحدتي أكثر من 
عشر سنوات كاملة .. لقد أعطيتكم كل شيء .. كل ما يستطيع 
أن أعوضكم عن حنان أمكم وعن حبها ورعايتها .. كنت أتمنى 
أن أرى زوجك المقبل يا طفلتي الحبيبة الصغيرة لأوصيه عليك 

ولكنها إرادة الله!”

علي �سالمين

قصة قصيرة

همس حائر

 فــي مــأتــم  للموت 
وأنـــت  تحضر عــزاء  
أحدهم  ستجد عينيك 
الدموع   تنجر  لذرف 
دون  أن تعرف  لماذا  
ــت تــذرفــهــا؟ ربما  أن
لحظتها أدركــت أنك 
تمنح  عينيك   الحق 
في أن   تفرغ  حزناً  
منذ  يحتويك  ــان  ك
زمن  ولم تستطع  أن 
تــذرفــه  في دمعات  
سقطت  وأنت  لاتعرف  
هل  سكنك  الحزن  أم  

لا ؟؟

علي 
أحمدباكثير 

بئر الحرمان

�سعيد محمد �سالمين

قا�شد الكحلاني
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رياضة

لم  القدم  اتحاد كرة  ان   وأكد ستريشكو 
لم  وانه  قدمه،  الذي  الاعداد  برنامج  ينفذ 
قام  برنامج  أي  وف��ق  العمل  من  يتمكن 
باعداده ،وقال "الاتحاد لم يعمل على تنفيذ 
والمستوى  المطلوب  بالشكل  برامجي 
على  كثيرة  تعديلات  وأج��ري��ت  المأمول 
مع  كثيرا  وعدلت  أخ��رى  وألغيت  البرامج 

المباريات الودية" ..
في  الوطني  المنتخب  م��درب  واض���اف  
"معظم   : الرياضة   صحيفة  نشرته  حوار 
الفعاليات الإعدادية علمت بها قبل ثلاثة او 
أربعة ايام من الفعالية كالمباراة التجريبية 
كلها  واين  ومع من  او غيرها متى سنلعب 
كانت غير واضحة مسبقا" ..وتابع" لم أكن 
الذي سنفعله ولم نكن نعرف ما  اعرف ما 
اليوم  او في  القادم  الذي سنفعله الأسبوع 
للتعديل  قابل  ش��يء  كل  ك��ان   .. التالي 
اللحظة  حتى  ننتظر  كنا  دوما   .. والإلغاء 
كنا  التي  الكبيرة  المشكلة  هذه   .. الأخيرة 

نواجهها "..
تعرض  التي  الكثيرة  الصعوبات  وحول 
طويلا  وعانينا  "اشتكينا  قال:  المنتخب  لها 
من الملابس، وقد رأيتم أنها سلمت لنا قبل 
عام  خلال  وكنا  البطولة  من  اي��ام  خمسة 
ونصف نشتكي باستمرار من هذا في كل 
سعداء"  غير  اللاعبين  جعل  ما  وهذا  مكان 
كثيرا  أّثر  هذا  أن  اعتقد  لا  "لكن  مستدركا 

على الجاهزية "..
وفيما عبر ستريشكو عن عدم رضاه عما 
عن  تحدث   20 خليجي  في  المنتخب  قدمه 
انه كان يتوقع ان يحرز المنتخب على الأقل 
اكن  لم   " وقال  المنافسة  في  واح��دا  فوزا 
اتوقع ان نصل إلى الدور التالي ولا ننافس 
نحقق  ان  المأمول  كان  ولكن  اللقب  على 
على  افضل  ب��اداء  نلعب  وان  واح��دا  ف��وزا 

مستوى الحضور الفني والتكتيكي"..
الاداء  اسباب  احد  ستريشكو  ارج��ع  كما 
الضغط  الى  البطولة  في  للمنتخب  الهزيل 
النفسي على اللاعبين ،مشيرا الى الضغط 
قبل  المنتخب  على  والاعلامي  الجماهيري 
وأثناء البطولة حيث لم يتمكن من التعامل 

معه.
وقال" فعلت جهدي لكي يتعاملوا مع هذا 
بالطريقة الايجابية .. وهذا امر اتبعته منذ 
فترة لكن ما ان وصلنا الى عدن لم اتمكن 
 .. تحديدا  الجانب  هذا  على  السيطرة  من 
يوميا كان هناك زيارات صحافية ومقابلات 
مع لاعبين وأسئلة وتشجيع من آلاف المحبين 
 ، الذين كانوا معنا في كل مكان  للمنتخب 
المسئولين  مع  جرت  التي  اللقاءات  وأيضا 
وغيرهم كلها جعلت الفريق غير مركز ولم 

تساعدني على إبقاء اللاعبين في ذلك" .
كبير  بوضوح  القول  "يمكنني  واض��اف 
الجانب ضاع  عام في هذا  بنيته في  ما  ان 
الى عدن ولم  أيام بعد وصولنا  في عشرة 

 .. العام  الجو  هذا  على  السيطرة  استطع 
الدعم هذا طبيعي ودليل تشجيع واهتمام 
لكن الامر أنتج عوامل لم تناسب اللاعبين 
وولد عليهم ضغطا كبيرا لمسته من خلال 

أحاديثي معهم" .
ودافع ستريشكو عن اتهامه بالمسئولية 
تاثير  م��ن  اللاعبين  على  الحفاظ  ف��ي 
اج��واء  ي��ع��رف  وه��و  خصوصا  ال��ض��غ��وط 
على  أتوافر  لم  بالقول"  الخليج  بطولات 
إلى  صنعاء  من  نزلنا  فقد  المساعد  الجو 
عدن لفندق ثم تحولنا إلى فندق آخر ولدينا 
تداريب في مكان هنا ولم أتمكن من إدارة 
اننا  وأتوقع  الجانب  هذا  على  السيطرة  او 
خارج  لعبنا  لو  أفضل  بصورة  سنلعب  كنا 
للاندفاع  رغبة  اللاعبين  في  رأيت  اليمن.. 
مدفوعون  لأنهم  ال��دف��اع  دون  للهجوم 
ولعبنا   .. أهداف  لتحقيق  الجمهور  برغبة 
في أحايين بالطريقة التي لم تناسبنا في 

المباريات"..
وكان رئيس إتحاد كرة القدم أحمد صالح 
العيسي قال إن اتحاد القدم يتفاوض على 
كيفية إنهاء خدمات المدرب الكرواتي يوري 
خليجي  في  ادائه  لتقييم  وفقا  ستريشكو 

.20
مسئولية  ستريشكو  العيسي  وحمل 
النتائج المخيبة للآمال التي قدمها المنتخب 
في  انتهت  التي  البطولة  منافسات  خلال 
بها  وت��وج  الجاري  ديسمبر  من  الخامس 
خيارات  عن  كاشفا  الكويتي.  المنتخب 
يدرسها الاتحاد اليمني لكرة القدم لتوفير 

جهاز فني تدريبي جديد للمنتخب.
سياق  في  ستريشكو  ال��م��درب  أن  غير 
وقال  اقالته  بتحركات  علمه  نفى  حديثه 

احد  ولا  بهذا  اسمع  لم  الحقيقة  في  "أن��ا 
الخصوص  بهذا  معي  تواصل  الاتحاد  من 
الثامن  في  حضورنا  انتهاء  منذ  الآن  الى 
لدي  ليس  ان��ا   .. نوفمبر  من  والعشرين 
ليس  هذا  الآن..  وعرفته  هذا  على  تعليق 
رسميا ولن يكون بمقدوري التعليق عليه" 

لافتا الى وضعه خطة .
وحول ما اشيع عن أن ما يعيق إقالته هو 
ألف   130 نحو  يبلغ  الذي  الجزائي  الشرط 
يورو عن قيمة ستة رواتب ، وهو ما جعل 
مناسبة  طريقة  عن  باحثاً  يتريث  الاتحاد 
"ربما  ستريشكو  قال   - بالتراضي  لإقالته 
اعرفه  لا  انا  الاتحاد  هناك شيء في ذهن 
.. انا منتظر وهم منتظرون .. ولكن أعتقد 
أن هذا غير مجد وجاد في حالة تعامل بين 
اتحاد كرة وبين مدرب محترف .. يجب علينا 
عمله  ينبغي  ما  لمعرفة  والجلوس  الكلام 
انا اعتقد ان الأمر   .. او الاتفاق بخصوصه 
بسيط جدا .. الناس الجادون يجلسون على 

الطاولة ويتحدثون ويتخذون قرارات ".
واكد أن الاتحاد لم يبلغه حتى اللحظة باي 
قرار و لم يعلمه ما اذا كان راضيا عن ادائه 
انه لم يعجبه ويريد الاستغناء  او  فيستمر 
اعرف  سيجعلني  هذا  "فقط  .واضاف  عنه 
ان  اري��د   .. المنتخب  تجاه  فعله  علي  ما 
اعرف ان كانوا راضين ام لا .. انا الى الآن 
وعموما   .. هناك  يجري  الذي  ما  اعرف  لا 
للأشهر  جديداً  إع��داد  برنامج  وضعت  انا 
اللاعبين خلال  التالية وسأكون مع  الستة  
هذا الشهر ومتابعا لهم وهم في أنديتهم 
أيضا ان بقيت .. ولكن علي ان اعرف كيف 
يفكر الاتحاد وما الذي يريده .. للآن لا احد 

تواصل معي او أعلمني بشيء ".

❊ عدن/ مروان الجنزير
الإداري����ة  الهيئة  أق���رت 
في  الرياضي  التلال  لنادي 
برئاسة  ال��دوري  اجتماعها 
ال��زوك��ا  ع��وض  ع���ارف  الأخ 
الحفل  إقامة  النادي  رئيس 
لأبطال  والتكريمي  الفني 
وكرة  القدم  كرة  في  النادي 
السلة والعاب القوى والكونغ 
وتنس  الأث��ق��ال  ورف���ع  ف��و 
الطاولة والملاكمة والجودو.. 
لموسم 2009/ 2010م حيث 
أحرز فريق كرة القدم بطولة 
بنسخته  ال��رئ��ي��س  ك���أس 
مركز  واحتل  عشرة  الثالثة 
العام  ال��دوري  في  الوصيف 
وفريق  الحالي..  للموسم 
كرة السلة للرجال الذي أحرز 

واحتل  النخبة  دوري  بطولة 
بفارق  العام  للدوري  الوصيف  مركز 
القوى والكونغ  ألعاب  الإسكور.. وفرق 
فو ورفع الأثقال لما حققته من نتائج 

إيجابية خلال الموسم الحالي..
عبد  ل��أخ  تصريح  ف��ي  ذل��ك  ج��اء 
نادي  عام  أمين  سعيد  سلام  الجبار 
التلال الذي أوضح أن الحفل التكريمي 

يوم  ف��ي  سيقام  وال��ف��ن��ي 
2010م   /12  /19 الأح���د 
بحقات  التلال  ملعب  على 
الساعة السابعة مساءً تحت 
رعاية العميد الركن / أحمد 
قائد  صالح  الله  عبد  علي 
والقوات  الجمهوري  الحرس 
الفخري  الرئيس  الخاصة 
مجلس  رئ��ي��س  ل��ل��ن��ادي 
مشيداً  الأع��ل��ى..  ال��ش��رف 
والمستمر  الدائم  بالدعم 
ل���أخ ال��رئ��ي��س ال��ف��خ��ري 
الكبيرة  ومساهمته  للنادي 
النادي  نشاطات  رعاية  في 
مؤكداً  المبدعين،  وشبابه 
أن مثل هذا التكريم التلالي 
هو تجسيد حقيقي للتقاليد 
الوفاء  ولحظات  التلالية 
عانقوا  الذين  التلال  لأبطال 
ناديهم  تاريخ  بوزن  وتعاملوا  الذهب 
عموم  في  العريق  وجمهوره  الحبيب 

الوطن اليمني.
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قال إنه تم تعديل الكثير من المباريات الودية

في اجتماع برئاسة الزوكا

يشاركان في بطولة الصعود

يد التضامن ووحدة المكلا..تحضيرات مكثفة واستعدادات متواصلة

مدرب المنتخب الوطني: اتحاد كرة القدم لم ينفذ برنامج الإعداد الذي قدمته

❊ المكلا / فهمي باحمدان:
التضامن  بنادي  اليد  كرة  فريق  يواصل    
العام  ال���دوري  ف��رق  أح��د  بالمكلا  الرياضي 
لأندية الدرجة الثانية بالجمهورية استعداداته 
المقرر   التي من  القادمة   لبطولة الجمهورية 
طريقة  على  الجاري  الشهر  أواخر  تجرى  أن 
الخوض  قبل  الأولى  المرحلة  في  التجمعات 
في النهائيات المؤهلة لدوري الدرجة الأولى .

لاعبيه  بتواجد  الفريق  تدريبات  وتشهد 
بالإضافة  حديثا  إليه  والمنتقلين  الأساسين 
النادي  أبناء  من  الوطني  المنتخب  نجوم  إلى 
المرحلة  برنامج  ف��ي  مكثفة  اس��ت��ع��دادات 
اشرف  الكابتن  بقيادة  الإعداد   من  الختامية  
ستتخللها  والتي  الفريق   م��درب  باشغنون 

مباريات تجريبية .

للعودة  يسعى  الذي  التضامن  فريق   وكان 
مبكرا  التدريبات  بدأ  قد  الاول��ى  الدرجة  الى 
للجاهزية   بالفريق  الوصول  بغية  اشهر  منذ 
الايجابية  المشاركة  من  تمكنه  التي  الكاملة 
في بطولة الدرجة الثانية والعودة إلى  موقعه 
دوري  الأول��ى  الدرجة  دوري  في  الكبار  بين 

النخبة .
   الجدير بالذكر أن فريق التضامن لكرة اليد 
الوحيد من ساحل حضرموت في  الفريق  هو 
دوري الدرجة الثانية بعد أن هبط من الدرجة 

الأولى الموسم الماضي . 
بدأ  اليد  كرة  بنشاط  متصل  صعيد  على 
الرياضي  المكلا  وحدة  بنادي  اليد  كرة  فريق 
تحضيراته واستعداداته للمشاركة في بطولة 
برسم  المحافظات  أبطال  للأندية  الجمهورية 

التأهل لأندية الدرجة الثانية التي ستقام في 
وقت لاحق من هذا الشهر بتنظيم من الاتحاد 

العام للعبة .
البطولة  في  المكلا  وحدة  فريق  ويشارك 
تصفيات  في  الساحل  أندية  بطل  باعتباره 

الدرجة الثالثة التي أقيمت مؤخرا ..
عدة  الاستعدادية  الفريق  تدريبات  وتشهد 
مراحل بهدف الوصول بالفريق إلى الجاهزية 
الكاملة التي تمكنه من تحقيق حلم الصعود 
إلى دوري الثانية في طريقه إلى التأهل نحو 

دوري النخبة دوري الدرجة الأولى .
الجدير بالذكر أن الفريق الوحداوي يخوض 
صالح  الكابتن  بقيادة  المشاركة  تحضيرات 
انجاز  حقق  ال��ذي  الفريق  م��درب  العطاس 

بطولة الثالثة ووصافة الدوري الرمضاني.

فريق الوحدة لكرة اليد

المدرب الكرواتي يوري ستريشكو

فريق التضامن لكرة اليد

التلال يقر تكريم اأبطاله في حفل فني بملعبه الجديد يوم الأحد القادم 

❊ �صنعاء / البحري
منافسات  بصنعاء  الطاولة  لكرة  الدولية  الصالة  على  اليوم   تنطلق 
التجمع الثالث للعمومي والثاني للشباب والناشئين لأندية الدرجة الأولى 

لكرة الطاولة .
وفي تصريح للدكتور عصام السنيني قال:  إن هذا التجمع يعتبر الأخير 
للدوري العام للعبة لهذا الموسم لجميع الفئات .. لافتا إلى أنه سيتم في  
ضوء نتائجه تحديد الترتيب العام للدوري وبطل كل فئة وكذا الهابطون 

إلى الدرجة الثانية.

وأضاف:" سيشارك في التجمع أندية اهلي صنعاء والصقر تعز والعروبة 
وحدة  اب  المخادر  الدين  اب وصلاح  واتحاد وشعب  والشعلة عدن  صنعاء 

عمران ونجم سبا ذمار و أهلي تعز " .
جاء  فيما  للعمومي،  الثاني  التجمع  ببطولة  فاز  صنعاء  أهلي  أن  يذكر 
الصقر ثانيا والعروبة ثالثا، في حين أحرز الصقر المركز الأول في تجمع 

الناشئين وأهلي صنعاء المركز الثاني .
الصقر  ، فيما حل  المركز الأول  الشباب أحرز أهلي صنعاء  وفي تجمع 

ثانيا .

اليوم.. انطلاق بطولة التجمع الأخير لكرة الطاولة بصنعاء

❊ عدن/ منير م�صطفى:
إقامة  الرياضي  التلال  ن��ادي  إدارة  أق��رت 
مهرجان اعتزال الكابتن قيس أحمد صالح 
في شهر مارس من العام القادم 2011م  
اليمنية  الكرة  في مباراة تجمع قطبي 
أهلي  شقيقه  و  )العميد(  ال��ت��لال 

صنعاء )الإمبراطور(.
التلال  نجم  أن  ذك��ره  الجدير 
قدم  الوطني  المنتخب  ولاع��ب 
عطاءات طويلة في مسيرة حياته 
الكروية.. حيث لعب مع التلال من 
وانخرط  2009م  حتى   92 ع��ام 
الوطني  المنتخب  ص��ف��وف  ف��ي 
في  2004م  عام  حتى  1999م  عام 
صفوف  في  شارك  كما   ،)16( خليجي 

المنتخب المدرسي عام 1999م.
لفريق  التدريبية  الحقيبة  ويحمل حالياً 
الشباب بنادي التلال التي كلف بها منذ عام 
بطولة  خلالها  من  للنادي  وحقق   2009م 

خليجي )20( للشباب.
وقدم تم البدء في أعمال التحضير والاستعداد 
جميلة  رياضية  لوحة  ولرسم  الاعتزال  لمهرجان 
اللاعب قيس وبما قدمه من عطاءات  تليق بمكانة 
المنتخب  أو  التلال  في  أك��ان  الكروي  مشواره  في 

الوطني.

مهرجان اعتزال الكابتن قيس 
محمد صالح في مارس القادم

اأقرته اإدارة التلال 

عبدالجبار سلام عارف الزوكا

احمد صالح العيسي

❊ �صنعاء / متابعات:  

أقر المدرب يوري ستريشكو بتحمله جانبا من مسئولية الإخفاق الذي حصل والنتائج 
الخاصة بالمنتخب وليس كامل المسئولية ، وقال" أنا أعرف ما هو علي .. لكنها ليست 
مسئوليتي وحدي حتى نقول إن شخصاً واحداً هو المسئول وهو المدرب أو غيره .. 
المدرب ليس بمقدوره أن يغير كل شيء وهذا ما اشتكيت منه من البداية .. أنا أتحمل 
ما يخصني لكني أعرف الكثير من الصعاب والتحديات التي واجهتنا ولم أتمكن دوما 

من العمل وفق ما كنت أريد وأبغي".
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الحديدة بطل المراكز للبراعم.. ووحدة صنعاء بطل الناشئين 

وزير الشباب والرياضة يكرم أبطال بطولتي الجودو
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ڈعدن / مختار البعداني :
ت�صوير / عبدالقادر بن عبد القادر:

كرم وزير الشباب والرياضة مساء أمس في الصالة 
بطولتي  أبطال  بعدن  الرياضية  بالمدينة  المغلقة 
الجودو لناشئي الأندية وأشبال المراكز اللتين أقيمتا 
للجودو  العام  الاتحاد  نضمها  و  يومين   مدار  على 
) سبتمبر  الوطنية  بالأعياد  بلادنا  احتفالات  بمناسبة 

وأكتوبر ونوفمبر(.
وكانت منافسات بطولة أشبال المراكز قد اختتمت 
مركز  وت��وج  بعدن  المغلقة  بالصالة  أم��س  مساء 
الحديدة بطلًا وجاء مركز أمانة العاصمة في المركز 

الثاني فيما حل مركز ذمار في المركز الثالث.
والرياضة  الشباب  وزير  عباد  حمود  الإخوة  وقام    
وموفق  للجودوا  العام  الاتحاد  رئيس  شاهر  ونعمان 
بتكريم  للتايكواندو  العام  الاتحاد  رئيس  منصر 
أبطال في البطولتين بالكؤوس والميداليات الذهبية 

والفضية البرونزية وفق المراكز.
الناشئين  بطولة  في  لاعب  أفضل  تكريم  تم  كما 
للأندية وهو محمد مطهر الهمداني من وحدة صنعاء 
الجراح  عماد  وهو  البراعم  مراكز  في  لاعب  وأفضل 

من مركز محافظة ذمار. 
وفي ما يلي نتائج بطولة المراكز تحت 14 سنة 

  )فئة  20 كجم( 
1. إيهم النزيلي -  المحويت.

2. عمر أحمد قاسم  - الحديدة.
3. خالد الزيادي  - ذمار.

3. أسامة منصور  - صنعاء.

  )فئة  22 كجم(
1 عماد الجراح  - ذمار.

2. فهمي الاهدل – الأمانة. 
3. سقاف نور الدين – لحج.

) فئة  26 كجم( 
1. سلام محمد سلام  - الحديدة.

2. أسامة الحرفي – الأمانة.
3. ياسر الحجي  - ذمار

3. عبد الرحمن علي سالم  - عدن.

) فئة 29 كجم(
1. محمد إسماعيل حسين  - الحديدة.

2. ماهر المرشدي – ذمار.
3. وليد العاقل  - الأمانة.

3. إبراهيم الحبشي – المحويت.

) فئة  32كجم( 
1. عبد الملك أبو جعيم  - الأمانة.

2. جلال السماوي  - تعز
3. حافظ السعيدي  - الحديدة.

)فئة  35 كجم(
1. سمير صالح  - تعز

2. إبراهيم البعداني – الأمانة
3. لؤي سالم  - لحج

3. محمد جمال  - عدن .

)فئة  38 كجم(
1. ريان سلطان – الحديدة.

2. هارون سعيد  - ذمار .

3 . محمد رزق  المحويت.
3. حسن قاسم  - إب.

) فئة 41 كجم ( 
1. أحمد وافي  - الأمانة.

2. ابوبكر محمود  - الحديدة.
3. أسامة أحمد – تعز.

3. عبد العزيز غالب  - المحويت.

هذا وكان نادي وحدة صنعاء قد توج بطلًا لبطولة 
)فردي(  الأوزان  أبطال  الجودو  لناشئي  الجمهورية 
والتي  في  المغلقة  بالصالة  منافساتها  أقيمت  التي 
شاركت فيها أندية )وحدة صنعاء ونجم سبأ وشعب إب 
والجلاء وشمسان والصقر وسلام طور الباحة وشعب 
 حضرموت وشباب المحويت وشعب صنعاء والرشيد(.

ميدالية  على  بعد حصوله  وحدة صنعاء  تتويج  وجاء 
ذهبية وميداليتين فضيتين وبرونزية، بينما حل نجم 
قضية  على  بحصوله  الثاني  المركز  في  ذمار  سبأ 

واحدة وثلاث برونزيات.
تعز  من  الرشيد  ن��ادي  الثالث  المركز  في  وج��اء 
الجلاء  وجاء  واح��دة،  ذهبية  ميدالية  على  بحصوله 
في المركز الثالث )مكرر( حسب تقرير اللجنة الفنية 

والتحكيمية للبطولة.
وفي ما يلي نتائج الناشئين تحت )17( سنة:

وزن 45 كجم :
1 – محمد مطهر الهمداني – وحدة صنعاء

2 – ذو يزن الحميري – نجم سبأ ذمار
3 – عصام أحمد عامر – شباب المحويت

3 – زكريا عبدالكريم – صقر تعز

وزن 50 كجم :
1 – علي محمد غصين – نجم سبأ

2 – علي عبدالإله العزان – وحدة صنعاء
3 – خليل أحمد محمد – صقر تعز

4 – أحمد الحبيشي – شعب إب

وزن 55 كجم :
1 – مصطفى رياض السيد – شمسان

2 – بسيم قائد – سلام طور الباحة
3 – محمد العسكري – نجم سبأ

3 – مصطفى يعقوب – هلال الحديدة

وزن 60 كجم :
1 – حميد منصور طلان – الجلاء عدن

2 – زين علي عبدالحميد – شعب إب
3 – محمد السحولي – نجم سبأ

3 – أيمن مطهر الهمداني – وحدة صنعاء

وزن 66 كجم :
1 – عادل عزيز أحمد – تعز

2 – حسين الشنواح – وحدة صنعاء
3 – أمين البدوي – نجم سبأ

4 – موسى فازع – هلال الحديدة

   إعلان



رياضة

❊ عدن/ نا�صر محمد عبد الله:
)فينيسيا(  قاعة  في  الأربعاء  اليوم  هذا  عصر  من  الرابعة  في  تنطلق 
ابطال  العربية  الأندية  لبطولة  الخامسة  الجولة  منافسات  العمال  بجزيرة 
الدوري والكأس الثانية عشرة للشطرنج التي تستضيفها بلادنا في الفترة 
من 11 إلى 19/ 12/ 2010م في العاصمة الاقتصادية والتجارية والرياضية 

عدن، بمشاركة اثني عشر نادياً عربياً يمثلون ثماني دول عربية.
ومن المتوقع أن تشهد الجولة الخامسة منافسات شطرنجية قوية بين 
المتنافسة على صدارة  الفرق  إبراز  قد تسفر عن  العرب  الدهاء  أبطال 
البطولة العربية.. وإن كانت الجولات الثلاث  من البطولة حتى صباح امس  
الثلاثاء قد بينت أن هناك أندية قد دخلت البطولة وعينها على الصدارة 
الجولة  أن  إلا  الأولى..  الثلاثة  مراكزها  في  أو  الأول  بمركزها  والتتويج 
الخامسة التي ستجرى عصر اليوم بالإضافة إلى جولتي يوم غد الخميس 

السادسة والسابعة ستوضح ذلك.
والحقيقة أن ما يميز هذه البطولة هو مشاركة أقوى الأندية العربية 
العربية  الأندية  لها رصيد قوي على مستوى بطولات  التي  الشطرنجية 
قبل  من  للبطولة  والتنظيم  الترتيبات  مستوى  أن  كما  الشطرنجية.. 
الاتحاد اليمني العام للشطرنج برئاسة الأخ/ عبد الكريم العذري رئيس 
توفير  في  كبيراً  إسهاماً  أسهم  قد  للشطرنج  واليمن  آسيا  غرب  اتحادي 
أرضية لمنافسات شطرنجية متميزة ونوعية مستأثرة بالاهتمام من قبل 

كل المتابعين لمجريات منافساتها.
وبالإضافة إلى ذلك فإن من الحق أن نسجل إشادتنا وتقديرنا لإدارة فندق 
)فينيسيا( وللأخ ياسر منصور الحريبي على ما يبذلونه من جهود وما يقدمونه 
التي  من مساهمات وما يوفرونه من أجواء في سبيل توفير كل الضمانات 
تكفل نجاح البطولة من كافة الأوجه سواء في قاعة المنافسات أو السكن أو 

التغذية والبوفيه المخصصة للاعبين خلال الجولات الشطرنجية.
وكانت نتائج الجولة الثالثة يوم أمس الثلاثاء على النحو التالي:

نتائج الجولة الثالثة صباحاً )الفرقي( :
1ـ شمسان )اليمن( × الأمن العام )ليبيا( ـ 2/ 2

2ـ بيروت للتنمية )لبنان( × السكك الحديد )سوريا( ـ 5و0/ 0و3
3ـ كمران )اليمن( × الشركة الشرقية )مصر( ـ صفر/ 4

4ـ الاتصالات )العراق( × الداخلية )مصر( ـ 2/ 2
5ـ الكهرباء )العراق( ×دالي إبراهيم )الجزائر( ـ 1/ 3

6ـ طرابلس الغرب )ليبيا( × أمانة عمان )الأردن( ـ 1.5 / 2.5

نتائج الجولة الثالثة صباحاً )الفردي( :
الأمن العام           2/ 2   شمسان

عماد مادي          1ـ  0   ريدان محمد
محمد الغرامسي   1 ـ 0   عبد الإله الشرماني

أحمد عثمان        0 ـ 1  عبده البعداني

خالد ناصر         0 ـ 1  رؤوف محمد

التنمية  0.5    /    3.5  عمال السكك
سمير مجد     تعادل           عطوي علي

رولان الاخرس  0 ـ 1   خالد افرس
طارق المدلل     0 ـ 1    محمد باكور

خالد لكه          0 ـ 1    شاهين كولين

طرابلس الغرب ليبيا  1,5  / 2,5 الأمانة عمان
إبراهيم الشهراني       1   ـ   صفر موابد عبيد

حسين الجابري           تعادل      موسى نعيم
رامي طاهر           صفر   ـ  1   مهند فرحان

مصطفى حمرانة     صفر   ـ  1  عبد الرحمن محمود

الاتصالات العراق    2/2    الداخلية مصر
اراز باسم         صفر  ـ 1   إبراهيم حسن

سعد سرسم          تعادل     أحمد عدلي
نوح علي حسن    1 ـ  صفر   ولاء ثروت

حسين علي حسين  تعادل    صبري الياس

دالي ابراهيم               3/ 1              الكهرباء العراق
احداب عدلان    1 ـ  صفر         أحمد عزيز

سعيد بولوضاحي 1 ـ  صفر        محمد نوفل
جودت تريك       1 ـ  صفر         نمير محمد

خالد دوربان       صفرـ 1         أحمد عبد الستار

الشرقية للدخان            4/ صفر          كمران اليمن
باسم محمد أمين  1 ـ صفر        خليل الصبيحي
خالد محمد عبد الرازق  1ـ صفر  زندان الزنداني

محمد عزت       1ـ صفر    بشير القديمي
سيد بركات حسن    1 ـ صفر حاتم الحضراني

حكام البطولة
1ـ الحكم الدولي ـ أسعد إسماعيل توفيق ـ رئيس لجنة الحكام ـ العراق

2ـ الحكم الدولي ـ صلاح حيدرة ـ نائب رئيس لجنة الحكام ـ اليمن
3ـ الحكم الدولي ـ أحمد سالم فضل ـ اليمن

4ـ الحكم الاتحادي ـ عبد الرحمن مجد ـ فلسطين
5ـ الحكم الاتحادي ـ محسن سنان ـ اليمن

6ـ حكم مرشح دولي ـ مروان الجندي ـ اليمن
7ـ حكم مرشح اتحادي ـ عمر محمد حسن ـ اليمن

8ـ حكم مرشح اتحادي ـ عبد الله سنبل ـ اليمن
9ـ حكم مرشح اتحادي ـ محمد العاقل ـ اليمن

ترتيب الفرق حتى الجولة الثالثة : 
- الشرقية للدخان      -       5 

- الاتصالات العراق    -     5 
- الداخلية مصر    -          4 

-  دالي ابراهيم    -           4 
-  امانة عمان     -           4 

- عمال السكك     -          3 
- نادي كمران اليمني   -     3 
- الكهرباء العراق     -       2 

- طرابلس الغرب ليبيا    -   2
- الأمن العام              -   2 

- نادي شمسان اليمني    -    1 
-  التنمية                   -   1 

التي  المسائية  الرابعة  الجولة  نتائج  تغطية  مواصلة  من  نتمكن  ولم 
استمرت الى منتصف الليل ونعتذر للجميع .
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في بطولة الأندية العربية الـ)12( للشطرنج

في دورة الألعاب الآسيوية الشاطئية الثانية لدعمه الأنشطة الرياضية

اتحاد السباحة في تعز يكرم موسى القاضي

الشرقية المصري في الصدارة مع الاتصالات العراقي.. وشمسان اليمني والتنمية اللبناني في ذيل القائمة 

❊ عدن / عبدالله قائد علي :
الاتحاد  رئيس  الغريبي  عبدالله  عبدالرحيم  الأخ  قام 
يوم  تعز  محافظة  في  المائية  والألعاب  للسباحة  اليمني 
أمس بتكريم الشخصية الرياضة الاجتماعية الاخ  موسى 
بمنحه  اليمنية  الاقتصادية  المؤسسة  مدير  القاضي 
ميدالية ذهبية وشهادة تقديرية موقعة من قيادة محافظة 
محافظة  في  السباحة  للعبة  الداعمة  لجهوده  نظراً  تعز 

تعز لما من شأنه تطوير اللعبة واستمرار أنشطتها . 
وعقب التكريم قال  الأخ موسى القاضي » ان التكريم 
يعد وساماً اعتز به كثيراً وسوف يعطيني دافعا اكبر لبذل 
والشبابي  الرياضي  العمل  تخدم  التي  الجهود  من  مزيد 
وتؤدي الى تطوره حتى يستطيع أبناؤنا تحقيق النجاحات 
في المنافسات الداخلية والخارجية ورفع اسم اليمن عالياً 
في كل المحافل لان اليمن اولًا وهذا يتجسد في النجاحات 
التي تتحقق على كافة الاصعدة ويقودها فخامة الرئيس 

علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية باني نهضة اليمن 
الحديثة والتي كان آخرها نجاح فعاليات خليجي 20 التي 
صداها فاق الأفق وحظيت بإشادة في كل العالم وأصبح 
اليمن  ان  ما يؤكد  البعيدة  الأفق  يتردد صداه في  النجاح 
تقود  ان  التي تستطيع  المؤهلة  والقيادات  الكوادر  لديها 

أي عمل نحو النجاح«. 
تقدير  محل  تعز  في  السباحة  اتحاد  تكريم   : واضاف  
أي مكان  الرياضة في  استمر في خدمة  واحترام وسوف 

ويسعدني ان ارى الفرحة تغمر شبابنا . 
اليمني  الاتحاد  رئيس  الغريبي   عبدالرحيم  الأخ  اما 
للسباحة والألعاب المائية في محافظة تعز فقد عبر عن 
تقديره للدعم الذي يقدمه الاخ  موسى القاضي لاتحاد 
السباحة في تعز وهذا ليس بغريب على هذه الشخصية 
كل  في  الجميع  واحترام  بتقدير  تحظى  التي  الداعمة 

مكان . 

الفرو�صية تح�صد ثلاث ميداليات ومغامرة القدم 

تنتهي اأمام اإيران ..والطائرة اأمام ال�صين 
❊ م�صقط / خالد هيثم :

 ) فروسية   - -طائرة  قدم   ( الثلاثة  اليمنية  المنتخبات  أنهت 
التي  الثانية  الشاطئية  الآسيوية  الألعاب  دورة  في  مشاركتها 
تستضيفها مسقط من خلال تواجدها الأخير في المنافسات التي 
ودعتها أمس بالخسارة من إيران بطل آسيا في القدم ، والخسارة 
من التنين الصيني القوي في الطائرة فيما كانت الفروسية قد 
الهندي  الطابور  في  فضية  ميدالية  بتحقيق  حضورها  سجلت 
ليكون حصادها ثلاث ميداليات بعد برونزيتي حمزة اليامي في 
فردي السيف والفرق في الأوتاد لرباعي الفرسان محمد القملي 

وجمال الطويل وحمزة اليامي وجلال اليوسفي . 
في الطائرة حاول الثنائي أسار جلال وأديب المجعلي تسجيل 
أمس  لقائهم ظهر  الصيني في  الثنائي  أمام  والندية  الحضور 
في الدور ربع النهائي إلا أن الأمور كانت تميل إلى كفة الثنائي 
الصيني القوي المتوج آسيويا ليكون الختام والنهاية فوزا صينيا 

بشوطين نظيفين ، بـ )21 ـ 12( )21 ـ 10( .
وفي القدم لم يكن منتخبنا أكثر حظا من الطائرة بعد أن وجد 
نفسه في مواجهة مع أفضل منتخبات الدورة إيران الذي تصدر 
مجموعته على حساب اليابان ،ومع ذلك كان لاعبونا متمسكين 

بفرض الندية والتكافؤ داخل الملعب في الأشواط الثلاثة .
وانتهى الشوط الأول بهدفين نظيفين لإيران ، وفي الشوط 
الجيد  للاعب  بهدف   الفارق  تقليص  تمكن لاعبونا من  الثاني 
عموري ، ليعود إيران ويوسع الفارق بهدف ثالث ثم رابع لتبدو 
الصورة لصالح لاعبي إيران الأقوياء والقادرين على الاستفادة 
من الأخطاء وترجمتها إلى أهداف بفعل الفارق الجسماني الذي 

كان الحلقة الأبرز في عدم قدرة لاعبينا على خلق التكافؤ .
ومع ذلك حاول منتخبنا المنقوص من أحد أهم لاعبيه ) عموري( 
الذي طرد في أخر خمس دقائق ووصلوا بالنتيجة إلى ستة / ثلاثة، 
أهداف  ثمانية  إلى  النتيجة  ويرفعوا  النقص  إيران  لاعبو  واستغل 

مقابل ثلاثة انتهت عليها أحداث الأشواط الثلاثة .
* ماقدمه لاعبو  منتخب القدم أمر جيد بكل المقاييس فقد 

تواجدوا في الدور ربع النهائي .
عليهما  ماكان  قدما  جلال  والسار  المجعلي  أديب  الثنائي   *

وخرجا أمام  قوة هائلة مثلها الثنائي الصيني .
تم  الذي  الثاني  الدور  إلى  والتأهل  قطر  على  الفوز  حافز   *
منحه للاعبين وجهازهم الفني كان مئة دولار وليس مئة ألف 

ريال .

الحكم الدولي العراقي اسعد اسماعيل توفيق يتصفح صحيفة )14 أكتوبر( يوم امس



ڈ عدن / محمد عبد �لله �أبو ر�أ�س :
مدير  القاسمي  حسين  محمد  الأخ  عبر 
عام شركة الخطوط الجوية اليمنية منطقة 
عدن عن امتنانه للإشادات التي حظيت بها 
الشركة بعد الأداء الممتاز الذي قدمته خلال 
فعاليات خليجي )20( التي أقيمت بمحافظتي 
عدن وأبين من خلال سلسلة خدمات نقل 
المسافرين من دول مجلس التعاون الخليجي 
إلى محافظة عدن والعكس وانتظام الرحلات 
في مواعيدها ومستوى سلامة المسافرين 

وتقديم أفضل الخدمات لهم.
وقال القاسمي في تصريح لصحيفة “14 
أكتوبر” إن هذا المستوى الراقي في تقديم 
الخدمات وما شعر به المسافرون إلى عدن 
ومنها إلى دول الخليج باعتبار الشركة الناقل 
الرسمي للركاب في هذه الفعالية ما كان له 
أن يتحقق لولا التوجيهات والمتابعة المستمرة 
والعناية الفائقة التي أولاها الكابتن عبدالخالق 
صالح القاضي رئيس مجلس إدارة الشركة 
الدولي وتجلى ذلك من خلال  بمطار عدن 
توفير كافة متطلبات عمليات النقل الجديدة 

التي وصلت إلى مطار عدن وأدت مهامها على 
أكمل وجه من دون حدوث أية إرباكات تذكر.

وأشاد مدير اليمنية بمستوى أداء العاملين 

تقديم  مستوى  على  س��واء  الشركة  ف��ي 
الخدمات الأرضية الممتازة أو على مستوى 
تقديم الخدمات الجوية الراقية خلال فترة 
الرحلات وما تميز به العاملون من تفانٍ في 
الحفاظ  ومواصلة  الخدمات  أفضل  تقديم 
على السمعة الطيبة والممتازة التي تحظى 
اليمنية  الطيران  شركات  بين  الشركة  بها 

والخليجية والعربية والعالمية.
تقديم  الشركة  مواصلة  القاسمي  وأك��د 
ذلك  على  والمحافظة  الراقية  خدماتها 
المستوى المتميز من الخدمات للمسافرين 
بمطار عدن الدولي، موضحاً أن المحافظة 
على هذا المستوى المتميز وكسب ثقة زبائن 
الماثلة  المهام  أب��رز  من  المستمر  الشركة 
فعالية  في  النجاحات  تحقيق  بعد  أمامنا 
خليجي )20( التي أقيمت في بلادنا ونجحت 

بكل المقاييس.
وأشار بهذا الصدد إلى أن الشركة قد فتحت 
خط )صنعاء دار السلام نيروبي( وهو من 
الخطوط الجوية الجديدة التي تحظى بإقبال 

متزايد.

مدير )اليمنية( بعدن لـ                        :

نجاحنا في خليجي )20( يدفعنا إلى مواصلة تقديم أفضل الخدمات

رئي�س مجل�س الإدارة - رئي�س التحرير

ت�سدر عن م�ؤ�س�سة 14اأكتوبر لل�شحافة والطباعة والن�شر -عدن - الجمهورية اليمنية
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بوابة الوحدة .. تجسد الوفاء بأروع صورة
في زيارة استثنائية ويوم استثنائي تجلت فيهما كل معاني 
الحب والوفاء .. كان وعد اللقاء والالتقاء بقائد ووطن حين حل 
ضيفاً كبيراً وفياً على أبنائه الأوفياء في أبين الوحدة والوفاء 
.. بوابة النصر الوحدوي  التي تعتز أيما اعتزاز بهذه الزيارة 

وهذا الوصف الذي أطلقه عليها 
فخامته.

وكانت فعلًا زيارة استثنائية 
دلالات  من  الكلمة  تحمله  بما 
وم��ع��ن��ى م���ن خ����لال ال��ف��رح 
الذي  المسبوق  غير  والابتهاج 
ارتسم على ملامح ووجوه أبناء 
هذه المحافظة .. وهم يرددون 
بصوت عال بالروح بالدم نفديك 
يا يمن بالروح بالدم نفديك يا 

علي.
ولها  معنى  لها  كلمات  نعم 
تأثير غير ع��ادي وغير مسبوق 
لأسباب عدة .. لعل أهمها .. أن 
أبين وأبناءها يكنون لهذا القائد 

والفارس الوحدوي جل معاني الحب والوفاء  لمواقفه المشرفة 
والداعمة لأبين وأبناؤها في مختلف  المواقف والظروف .. قبل وأثناء 
وبعد تحقيق الوحدة المباركة  من منطلق أن هذه المحافظة عانت 
الكثير من الصراعات والأزمات والتشتت وقدمت الشهداء والجرحى 
والمفقودين في مراحل وحقب مختلفة وهذه شهادة أنقلها على 

لسان العديد من الرجال والقيادات في مختلف المواقع .
وهذه الزيارة تأتي أيضاً بعد تحقيق جملة من المشاريع العملاقة 
التي خص بها فخامة الرئيس  هذه المحافظة لاستضافة فعاليات 
خليجي 20 بالشراكة مع العاصمة الاقتصادية والتجارية عدن 
والتي تجاوزت كلفتها 16 ملياراً.. لتؤرخ لحقبة جديدة ومرحلة 
المحافظة مثله في  الذي لم تشهد  والنماء  البناء  مهمة من 

تاريخها.
هذا التكريم وهذه المعاني الكبيرة ..  ووهج الزيارة وبريقها بعد 
مرحلة ضبابية شابت بعض مديريات المحافظة جعلت الوصل 
والتواصل مع القائد وشعبه ليس بالحميمية التي ينشدونها 
لاعتبارات أمنية صرفة رغم عدم انقطاع زيارته لهذه المحافظة 

في مختلف المواقف  والظروف. 
ونحمد الله أن هذه السحابة قد انجلت  و عاد الكثير من المغرر 
والملجأ  والمنجى  القويم  الطريق   ، الصواب  ج��ادة  إلى  بهم 

للخارجين على النظام والقانون .
ومن واقع الزيارة وتحليلاتها وانعكاساتها الإيجابية لدى الجميع 
.. فقد شعر أبناء المحافظة بالمسافة والهوة الشاسعة التي كانت 
تفصل بينهم وبين حكام الأمس الذين لم يقدموا لهذه المحافظة 

وأبنائها غير التكبر والاستعلاء وهذا في أحسن الأحوال.
ووصف البعض منهم مرور موكب الرئيس ومرافقيه في أزقة 
العاصمة زنجبار وشوارعها الداخلية والفرعية بشعور المودة 
والرابط الكبير الذي يكنونه له  وليس ذلك بغريب فهو الزعيم 
الذي أتى من بين أوساط الشعب  .. وحكم وعدل.. وأمن وعيون 

الشعب بعون الله هي التي  تحرسه!!

عبد القادر محوري

فخامة الرئيس/ علي عبدالله صالح       حفظك الله
سمعنا خطابك في محافظة أبين وفي عدن حول المعارضين 
الذين يطلبون الانفصال ولاشك أنك تعرفهم وأغلب الشعب في 
اليمن يعرف أنهم مجموعات مرتزقة لا تنظر إلى اليمن بأنه كله 
يمن لا فرق بين الشمال والجنوب.. بريطانيا استعمرت اليمن 
الجنوبي لأجل أن تحمي مصالحها في البحار وبريطانيا استعمرت 
ثلثي الكرة الأرضية ومع الأسف كل الأسف عند خروجها فتنت ما 
بين المواطنين اليمنيين، وسلمت الحزب الاشتراكي السلطة بعد 
الاستقلال بدون أن ينتخبه أحد وقد عملت ذلك نكاية للجيش 

المصري عندما كان في الشمال.
 أنا كنت أحد مشايخ الجنوب وكنت أحتج على البريطانيين 
في تدخلهم في ثورة اليمن الشمالي فنفاني الانجليز في سنة 
1964 من بلدي وقمت بكل ما أقدر ضد الاستعمار البريطاني 
ومع الأسف كل الأسف تآمر علينا وعلى غيرنا وسلم الحكم 
لمجموعات مرتزقة وقتلة قتلوا مئات من المواطنين اليمنيين 
الجنوبيين ونهبوا كل أملاكهم في مدينة عدن وغيرها ولا تزال 
بيدهم للآن وبريطانيا تخلت عن المستعمرة ومع الأسف جاء 
الروس وكانوا يساعدون الجنوبيين وكان الروس يعطون أسلحة 

وأموالًا لهؤلاء الاشتراكيين.
 ومع الأسف كما سمعت أن روسيا تدفع مساعدات رابع دولة 
في العالم يساعدون القوميين في عدن ويمنحونهم أسلحة 
وغيرها وكان القوميون يبيعون هذه الأسلحة على دول أفريقيا 
وعلى بعض الدول العربية ومع الأسف كان الروس يساعدون 

عدن رابع دولة في العالم.
 بعد ذلك أفلست روسيا وتخلوا عنهم وكل الأسف أصبح 
المجرمون والقتلة يتصارعون على الكراسي وأصبحوا مفلسين 
ما أحد كان يساعدهم فطلبوا الوحدة مع الشمال ولا شك 
أنكم رحبتم بهم وساعدتموهم وأعطيتموهم كراسي أكثر 
مما يستحقون وجلسوا فترة واتصلوا بعدة دول عربية أغناها 
البترول وأرسلوا الملايين من الدولارات وأعلنوا الانفصال وفشلوا 
في حركتهم ومع الأسف هجروا في الخارج يلعبون ويسرقون 

ويدعون إلى الانفصال..
سيدي هؤلاء مرتزقة وحرامية أعطيك مثلًا بلدياً يقولك: )لا 
حرامي يتوب ولا ماء يروب( الذين الآن يدعون إلى الانفصال هم 
شلة خونة و )حراميين( نحن يمن لا فرق بين الشمال والجنوب 
وأقول للذين يريدون الانفصال اقرؤوا التاريخ المثل يقول: 
)القافلة تمشي والكلب ينبح( سيدي نحن مع وحدة اليمن وأنا 
أقدم لك نصيحة: أي واحد يطلب انفصال اليمن هو مرتزق لا أقل 
ولا أكثر سيدي.. وأريد أن أفهمكم أن شخصيات كبيرة سياسية 
اتصلت بي وقالوا انتم مع الوحدة أم ضد الوحدة وقلت لهم نحن 
يمن لا فرق بين شمال أو جنوب نحن يمن وقلت لهم أحسن 
رئيس لليمن هو الرئيس علي عبدالله صالح لأنه خبرة في حكم 

اليمن ونحن ضد أي انفصالي.
 سيدي قيل لنا أنكم ستكونون في محافظة أبين وأردنا 
أن نقابلكم ونعرفكم بكثير حاجات ولمعلوميتك نصف أبناء 
محافظة أبين ما عندهم ماء للشرب ..  إنكم تصرفون على 
المشاريع ملايين من الريالات وما نعرف كيف يتصرفون بها 
أرجوكم أن تهتموا بهذا الموضوع فالماء متوفر في محافظة أبين 
ومع الأسف يحفرون آباراً خارج محافظة أبين وهناك أشياء كثيرة 
أريد أن أخبرك عنها لمصلحة الوطن عندما تكون عندكم فرصة 

حددوا لنا ميعاداً لنقابلكم والله يحفظكم ويطول عمركم.

من يطالبون بالانفصال ليسوا سوى فاسدين ومفسدين
رسالة مفتوحة إلى فخامة رئيس الجمهورية

محمد حسين القاسمي

ڈ عدن/ �أثمار �لو�لي:
اختتمت الأسبوع الماضي الدورة التدريبية لمعلمي الصفوف الأولية  في 
عموم مديريات محافظة عدن في إطار البرامج و الخطط التي ينظمها 
قطاع  التدريب و التأهيل بوزارة التربية و التعليم بإشراف شعبة التدريب 

و التأهيل بمكتب التربية و التعليم بالمحافظة  .
وفي حفل اختتام الدورة ألقت الأخت  / مايسة محمود عشيش رئيسة 
شعبة التدريب والتأهيل م /عدن كلمة شكرت فيها كل المستهدفين في 
الدورة و تفاعلهم الإيجابي حيث كانوا مثلًا رائعاً من حيث الحضور و أداء 
الأنشطة و بذلك حققت المحافظة نسبةً عاليةً من النجاح في تنفيذ هذه 
الدورة ، وحثت المعلمين على تطبيق المعلومات و المهارات بما سيعود 
بالنفع و الفائدة  على أبنائنا التلاميذ في الارتقاء بمستواهم  بإذن الله 

تعالى .
 كما ألقى الأخ/ عوض نبهان مدير إدارة التربية و التعليم بمديرية 
المنصورة كلمة عبر فيها عن امتنانه لحضور الغالبية العظمى من المعلمين 
على الرغم من التزامهم بالدوام الرسمي صباحاً و حضور الدورة مساءً إلى 
جانب التزاماتهم الأسرية الأمر الذي يعكس مستوى الوعي و الحرص بل 
و الإحساس العالي بالمسؤولية لدى المعلمين . ومن ثم وزعت الشهادات 

التقديرية للمدربين و المعلمين وقدمت بعض الهدايا الرمزية لهم . 
  حضر اختتام الدورة الأخوات / إقبال الأحمدي مديرة مدرسة ريدان و هيام 
سلام مديرة مدرسة ابن خلدون و سلوى عبدالله صالح رئيسة قسم التدريب 
و التأهيل و الأخ/ حسين صالح عبده رئيس قسم المتابعة و التنسيق ورؤساء 

أقسام التدريب في إدارات التربية  بالمديريات . 

معلمو الصفوف الأولية بعدن يختتمون دورة تدريبية

كن م�ستمعا جيدا 

تكن متحدثا لبقا

ميزان الكلام

ڈ  عدن/ �سباأ: 
ت��ف��ق��د وزي����ر الإع���لام 
»حسن أحمد اللوزي أمس 
سير العمل في المؤسسات 
الإعلامية بمحافظة عدن 
ونقل شكر وتقدير وامتنان 
علي  الرئيس  الأخ  فخامة 
ع��ب��دالله ص��ال��ح رئيس 
الجمهورية ورئيس مجلس 
الوزراء الدكتور علي محمد 
العاملة  ل��ل��ك��وادر  م��ج��ور 
في تلك المؤسسات التي 
أسهمت في إنجاح فعاليات 
في  خليجي)20(    بطولة 

الجانب الإعلامي . 
حيث زار فرع وكالة الأنباء 
اليمنية )سبأ( بالمحافظة، 

إدارات  في  جولته  وخ��لال 
وأقسام الفرع عبر وزير الإعلام عن إعجابه بالكادر البشري والتجهيزات 
الفنية المساعدة لعمل الصحفيين في الفرع، مشيداً بالدور الذي لعبه 
طاقم فرع الوكالة بعدن في تغطية أحداث وفعاليات بطولة خليجي  
)20(، إلى جانب النشاط الإعلامي الذي يقومون به لنقل كل ما يعتمل 

من نشاطات مختلفة في المحافظة وعكسها عبر وسائل الإعلام. 
وثمن وزير الإعلام دور وسائل الإعلام المختلفة البارز والهام في 
نجاح فعاليات هذا الحدث الرياضي الكبير، وإثبات قدرة اليمن على 
احتضان مثل هذه الفعاليات والأحداث الرياضية الكبرى، لافتاً إلى أن 
فخامة الأخ الرئيس علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية كان له الدور 

الأبرز في نجاح فعاليات هذا الحدث الرياضي المهم . 
وقال وزير الإعلام :»إن نجاح إقامة البطولة في مدينة عدن مثل 
ردا واضحاً وصفعة مؤلمة لأصحاب الدعايات والإشاعات المغرضة من 
ضعفاء النفوس«، مشيدا بالإرادة الجماهيرية والشعبية التي ظهرت 
خلال فعاليات البطولة من خلال مؤازرة المنتخبات المشاركة والتي 
أكدت أن الجمهورية اليمنية آمنة ومستقرة وان ما روج له عن غير ذلك 

هو محض إشاعات وافتراء واختلاق لا يعبر عن الحقيقة . 
وأشار وزير الإعلام إلى أن مدينة عدن تحقق لها خلال سنوات الوحدة 
الخالدة الكثير من المنجزات في مختلف المجالات بفضل اهتمام 
القيادة السياسية ممثلة بفخامة الأخ رئيس الجمهورية الذي يولي 
هذه المحافظة اهتماما كبيرا ومتواصلا ويتابع تطوير وتحديث مختلف 
القطاعات فيها باستمرار، داعياً جميع منتسبي الإعلام إلى مضاعفة 
الجهود وإبراز هذه المنجزات المتحققة على ارض الواقع ثمارا خيرة 
للوحدة المباركة وعكسها عبر مختلف وسائل الإعلام حقائق وأرقاماً 
تدحض زيف المغرضين، متمنيا لمنتسبي فرع الوكالة بعدن التوفيق 
والنجاح في أداء رسالتهم الإعلامية والصحفية لما من شأنه تحقيق 

المصلحة العامة للوطن . 
وكان الأخ الوزير استمع إلى شرح مفصل من مدير عام الفرع علي 
عبدالغني الشرعبي حول مجمل النشاط الصحفي والإعلامي للفرع 
والجهود التي يبذلها منتسبm الوكالة لرفد أجهزة الإعلام بالمواد 

الخبرية والاستطلاعات والتقارير 
الصحفية التي تشمل مختلف 
والخدمية  التنموية  الجوانب 
والاستثمارية  والاقتصادية 

والسياحية بمحافظة عدن. 
وعلى الصعيد نفسه زار وزير 
الإعلام أمس مبنى المؤسسة 
والتلفزيون  ل��لإذاع��ة  العامة 
قطاع  برئيس  والتقى  بعدن، 
الدكتور  الفضائية  عدن  قناة 
خالد عبدالكريم ورئيس إذاعة 
عدن يسلم مطر والعاملين في 
إلى شرح  واستمع  القطاعين، 
والأنشطة  العمل  سير  ع��ن 
الصحفية والإعلامية التي يبذلها 
هذان القطاعان في توفير المادة 
التلفزيونية والإذاعية التي تلبي 

رغبة الجمهور . 
وأشاد وزير الإعلام بالجهود التي يبذلها العاملون في هذين القطاعين 
في إعداد البرامج والفقرات التي تظهر المنجزات التي تحققت لمدينة 
عدن خلال سنوات الوحدة المباركة ودورهما البارز في تغطية مجمل 
فعاليات بطولة كأس الخليج العربي في تسختها العشرين وعكس 
النجاح الذي تحقق في الاستضافة لهذه البطولة في التنظيم والإعداد 
والاستقبال والإيواء وتأمين الوفود والبعثات المشاركة في البطولة ، 

وحث العاملين على مضاعفة الجهود بما يخدم مصلحة الوطن. 
وكان الأخ وزير الإعلام قام بزيارة لمؤسسة )14 أكتوبر( التقى خلالها 
بالصحفيين والفنيين العاملين في المؤسسة حيث أشاد بجهودهم 

وأدائهم الرائع في تغطية فعاليات بطولة خليجي)20( . 
وقال: »نحن في وزارة الإعلام نثني على النجاح الإعلامي الذي تحقق 
خلال بطولة خليجي20(    ونجحت معه كافة المؤسسات الإعلامية و)14 
أكتوبر( نجحت نجاحاً باهراً في مواكبة وتغطية فعاليات البطولة عبر 

الملحق الخاص الذي اصدرته يوميا خلال البطولة« . 
واعتبر وزير الإعلام أن النجاح الإعلامي مثل المحرك الأول للفعالية 
التي كانت سياسية وإعلامية أكثر منها رياضية وأثمرت نتائج أثنى 
عليها الإعلام العربي والعالمي، كما أثبتت قدرة الشعب اليمني على 
تقديم وجه مشرق من وجوه العمل الوطني.. وتابع :» وأثبتنا أن لدى 
شعبنا ومؤسساتنا قدرات خلاقة وهي تستلهم الإرادة والهمة من 
فخامة رئيس الجمهورية، فالروح الوطنية العالية كانت القوة الدافعة 
المسبوق لبطولة خليجي)20( وهو نجاح  النجاح غير  في تحقيق 

للجماهير اليمنية في عدن ولحج وأبين وكل المحافظات اليمنية« . 
وأشاد وزير الإعلام بالمرحلة المتطورة التي وصلت إليها صحيفة )14 
أكتوبر(، مشيرا إلى أن هذا التطور دفع بالزملاء في وسائل الإعلام 
الرسمية الأخرى إلى أن يبدعوا أكثر وينافسوا في تقديم الأفضل، 
داعياً منتسبي مؤسسة )14 أكتوبر( إلى الحفاظ على هذا الصرح 
الإعلامي الكبير  الذي صار بفضل دعم القيادة السياسية مؤسسة 
وطنية إعلامية رائدة تمتلك الكثير من المقومات في الجانب التقني 

والبشري . 

نقل شكر وتقدير وامتنان رئيس الجمهورية ورئيس  الوزراء للكوادر العاملة في تلك المؤسسات لمساهمتها  في إنجاح  خليجي)20(

وزير الإعلام يطلع على سير العمل 
في المؤسسات الإعلامية بعدن 

وزير الإعلام  خلال زيارته لمؤسسة )14 اكتوير ( أمس الأول

اأخوكم
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